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                           Eglise St Bruno de Voiron              

    A Voiron (Isère), la participation aux élections dure depuis
la naissance de l’écologie en France (l’élection

présidentielle de 1974, René Dumont).

A 25  km au  nord-ouest  de  Grenoble  ,   Voiron  est  une
commune française, parcourue par la Morge qui se déverse
dan la rivière Isère,  située dans la neuvième circonscription
du département de l'Isère en région Auvergne-Rhône-Alpes
et,  autrefois,  rattachée  à  l'ancienne  province  du  Dauphiné.
Historiquement, la ville fut le siège du comté de Sermorens,
domaine situé au débouché de la cluse de l'Isère, au pied du
massif de la Chartreuse et à l'extrémité du diocèse de Vienne.
Cette région frontière entre le Dauphiné et Savoie sera un peu
plus tard l'objet de nombreux conflits, de 1150 à 1350, entre
les différents comtes de Savoie et Dauphins, celle-ci finissant
par échoir à ce dernier. Le Voironnais, rattaché au Dauphiné
en 1355 deviendra alors définitivement français. Voiron est
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située  à proximité  de  nombreux sites  touristiques dont  notamment  le  lac  de  Paladru,  le  site  du  monastère de la  Grande
Chartreuse et le Parc naturel régional de Chartreuse dont elle est une des trois villes «porte » avec Chambéry et Grenoble. La
ville reste donc liée à une activité touristique en nette progression et gérée par un office de tourisme local, lié à la communauté
de communes du Voironnais. La ville fut longtemps le siège de l’entreprise Rossignol, ainsi que celui de la distillerie de la
boisson secrète des Chartreux, la Chartreuse. Ces deux entreprises sont toujours installées aujourd’hui dans le Pays Voironnais.

CH1 – – Création d’une association environnementale 

1975………………………... L’écologie est  née à Voiron (environ 18 000 habitants) aux lendemains de l’élection présidentielle de
1974 avec la présence d’un certain René Dumont, premier candidat écologiste à ce type d’élection. Des jeunes lycéens
qui viennent de passer le bac pour nombre d’entre eux, issus de trois lycées différents mais qui se connaissent par des
camps de vacances (randonnées vélo ou camps de montagne) ou par  des réunions de la  JEC (Jeunesse Etudiante
Catholique) décident de se réunir régulièrement pour s’occuper des problèmes de l’environnement dans leur cadre, mais
ils ont aussi, déjà, une vision de l’écologie autant planétaire que locale. Ils vont rapidement entrer en opposition avec, à
Voiron même, une majorité de gauche installée depuis très longtemps qui ne comprend absolument pas leurs idées.

Printemps 1976……………  Les écologistes de Voiron, qui ont annoncé leur prochaine réunion dans le Dauphiné Libéré voient leur
groupe se renforcer par un apport de militants plus âgés venus des villages proches. Ils décident de fonder le Comité
Ecologique Voiron Chartreuse (CEVC). Contact est bientôt pris avec le MERA, le Mouvement Ecologique Rhône Alpes
pour s’aider dans les luttes communes. Les luttes principales concerneront  le problème du nucléaire ainsi que les
participations aux élections.

Eté 1976…………………… Les écologistes du CEVC se déplacent pour soutenir sur place la lutte contre le surgénérateur de Creys-
Malville (nord Isère) au bord du Rhône. Avec les antinucléaires et écologistes de la région Rhône-Alpes, ils pénètrent et
occupent le futur site de cette centrale nucléaire sous un soleil de plomb. Ils sont évacués bientôt par un assaut des
forces de l’ordre dont les grenades incendient les champs voisins. 

Mai  1977…………………..  Naissance  officielle  du  CEVC,  association  type  loi  de  1901  ayant  pour  objectif  la  défense  de
l’environnement  sur  le  Voironnais.  Son  premier  président  est  Norbert  Lebon  qui  restera  longtemps  membre  de
l’association. Il est remplacé cependant bientôt par Jean-Pierre Colomb. Des commissions sont organisés par la volonté
de travailler sur la santé, la consommation ou l’agriculture biologique ou encore la protection des eaux et la pêche. Un
groupe s’organise aussi sut l’objection de conscience et l’insoumission au service militaire.

Eté 1977………………… Le CEVC est organisateur parmi d’autres de la grande manifestation européenne à Creys-Malville  (nord
Isère) contre le surgénérateur Superphénix. Mais la manifestation, sous une pluie battante, se solde par la mort de Vital
Michalon, avec un corollaire de blessures et de procès. Suites de cette manifestation, quelques militants proches des
positions socialistes, quittent le CEVC estimé trop radical.

12 mars 1978…………….. Le CEVC décide de participer au mouvement ECOLOGIE 1978 et  présente un candidat  à l’élection
législative locale René Commandeur, avec comme suppléant Michel Combes. Ils obtiennent 6,22% des suffrages dans
la ville (551 voix), 6,03% dans la circonscription. Cinquième place pour sept candidats. 

Mars 1979………………. Le CEVC présente un candidat aux élections cantonales, Dominique Venturini qui obtient 6% des suffrages
Avril 1979………………. Le CEVC prend une part très active avec la FRAPNA (Fédération Rhône-Alpes de Protection de la Nature)

et les Amis de la Terre de Grenoble  à la campagne contre l’enquête publique pour autoriser l’extension de l’entreprise
SICN (Société Industrielle de Combustible Nucléaire) de la petite ville de Veurey (placée entre Grenoble et Voiron).
Cette entreprise fabrique les «crayons à base de pastilles d’uranium» qui servent de combustible pour les centrales
nucléaires. On est en pleine période de l’accident de Three Miles Island (Pennsylvanie). 1200 signatures sont obtenues
dans une pétition pour la publication des plans Orsec-rad. 

Juin 1979………………. Le CEVC participe très activement à la liste EUROPE ECOLOGIE menée par Solange Fernex (Alsace)
pour les premières élections européennes. René Commandeur du CEVC est en 18ème place sur cette liste qui obtient
4,5% des suffrages nationaux. 

Novembre 1979…………. Quelques membres du CEVC participent à Dijon à la création du MEP (Mouvement d’Ecologie Politique),
précurseur des Verts. 

Avril 1980………………. Les adhérents du MEP de la région Rhône-Alpes créent à St Geoire-en-Valdaine (un village proche de
Voiron) le MEPRA (Mouvement d’Ecologie Politique Rhône-Alpes) avec beaucoup de membres présents du CEVC, à
l’invitation d’un élu du village (Raymond Cantegrel) membre du MEP et du CEVC.

Juin 1980………………… Les adhérents  du CEVC organisent  un car  pour se rendre à  Chambéry pour des  Assises  écologistes
régionales  chargées du choix d’un candidat  écologiste  pour les élections présidentielles de 1981. Bien qu’ils  aient
soutenu majoritairement la  candidature «équipe » du MEP et  gagné régionalement  le scrutin,  c’est  Brice Lalonde,
candidat des Amis de la Terre, qui est élu nationalement au second tour. Les écolos décident de soutenir le candidat élu
et ils feront activement sa campagne présidentielle. En commençant par la recherche des signatures de maires. 

Août 1980………………. Le candidat écologiste à l’élection présidentielle Brice Lalonde est reçu à Voiron et à Charavines par les
écologistes du CEVC qui le soutiennent.

Septembre 1980………… Le MEPRA se réunit au village de Saint-Etienne-de-Crossey à l’invitation de Raymond Cantegrel, membre
du CEVC ; Le bureau sortant est reconduit. 

Février 1981…………….. Le CEVC organise une vaste table ronde sur les problèmes agricoles au Centre Aéré de Voiron, situé au
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village de Chirens.
Avril 1981………………. Le travail du CEVC au sein de la structure Aujourd’hui l’Ecologie pour l’élection présidentielle se solde

par le verdict électoral suivant : Le candidat Brice Lalonde est crédité de 4,5% sur la canton de Voiron, soit 0,6% de
plus que son score national.

Mai 1981……………….. Des membres du CEVC fondent une imprimerie alternative «Le Crise » et commencent la parution d’un
mensuel d’informations différentes sur le Pays Voironnais, «Le Mouchard de Poche », véritable feuille d’information
sur le travail des écologistes locaux. Avec un humour corrosif apprécié. Ce journal va durer jusqu’en janvier 1983 (dix-
neuf numéros) puis, après dissensions, il sera remplacé par «Le Panard » (dix-huit numéros) jusqu’au printemps 1986.

Juin 1981……………….. Pris dans l’engrenage de l’effet Mitterrand, président de la République fraîchement élu, les écologistes
voironnais participent au sein d’Aujourd’hui l’écologie aux élections législatives anticipées. Le décès subit de l’ancien
député Jacques-Antoine Gau (PS) va permettre le parachutage de Gisèle Halimi dans une circonscription non choisie.
Les écologistes lui opposent René Commandeur, membre du MEP et du CEVC (suppléante Andrée Garavel, exploitante
agricole à Tullins). Durant la campagne, les membres du CEVC squattent un local dans le centre-ville pour mettre en
avant les problèmes de non rénovation des locaux anciens, le non soutien aux associations. Les candidats écologistes de
la région sont reçus par la NERSA, constructeur du surgénérateur de Creys-Malville. Score en circonscription de René
Commandeur 3,1% des voix alors que le PSU fait 1,3%.  Score dans la ville de Voiron pour René Commandeur, 3,64%
(267 voix). Gisèle Halimi est élue au second tour. Elle finira cependant par détester cette ville de Voiron.

Décembre 1982………………… Après la création des Verts-parti écologiste au niveau national, des écologistes du CEVC et anciens
membres du MEP décident de créer un groupe voironnais des Verts. A la même époque, ils finissent d’organiser leur
campagne pour monter une liste écologique aux élections municipales de Voiron avec pour objectif 10% des voix et des
élus. 

CH2 – –  Municipales de 1983 - Le Printemps de Voiron

21 octobre 1982……………….. Pour les élections municipales à Voiron, du fait du décès subit du député-maire socialiste J.A. Gau,
celui-ci a été remplacé par vote municipale par René Rambaud (enseignant) qui sera tête de liste de la gauche. Philippe
Vial (professeur) est mandaté par la droite pour constituer la liste d’opposition. Elle s’appellera «Voiron autrement ». 

6  décembre  1982………………. Une  dizaine  d’écologistes  du  CEVC,  habitants  de  Voiron,  aidés  par  les  militants  des  villages
proches, multiplient les réunions pour la création d’une troisième liste municipale qui va s’opposer aux deux listes
traditionnelles droite et gauche. Travail de commissions thématiques pour le programme, création d’affiches avec l’aide
du CRISE, création d’un tract, appel pour la constitution de la liste (il faut 33 noms de Voironnais), calendrier d’action,
recherche de financement, conférence de presse, préparation de meeting, etc. 

Début janvier 1983………………. Distribution d’un trac «APPEL POUR UNE ECOLOGIE MUNICIPALE A VOIRON ». En mars
1983, auront lieu les élections municipales. Nous aurons à élire ceux qui, chaque jour, organisent notre cadre de vie.
Sans vouloir être les détracteurs systématiques des élus de gauche ou de droite à qui nous devons rendre hommage pour
leur travail, force est de constater que, sans les écologistes du Voironnais, certains problèmes importants n’auraient pas
trouvé  de  solutions  satisfaisantes  pour  l’environnement.  Par  exemple,  les  écologistes  ont  oeuvré  en  faveur  de  la
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réhabilitation du quartier Saint Bruno afin d’éviter sa démolition (sauvegarde du patrimoine historique). Ils ont fait
pencher la balance en faveur du recyclage des ordures ménagères par le compostage (économie d’énergie), préféré à
l’incinération. Ils travaillent à la création de voies piétonnes dans le centre-ville (revitalisation de l’espace urbain). En
prenant comme seul axe de développement la croissance, nos élus nous enferment chaque jour un peu plus dans un
système de contraintes de moins en moins supportables (exemple : la réalisation de prestige du Grand-Angle, la salle de
spectacle, qui implique crédit et endettement). Il est temps de revenir à une gestion du quotidien plus sérieuse (exemple
de la non résolution sérieuse des problèmes de circulation). Il est temps que de nouvelles formes de pensées investissent
le conseil municipal. Les écologistes ont toujours été favorables à l’autonomie à tous les niveaux, tant sur le plan
individuel qu’au niveau municipal. C’est pour faire avancer cette notion essentielle d’autonomie responsabilisant les
personnes que les écologistes voironnais ont décidé de présenter une liste lors des élections municipales. (…) L’objectif
de cette liste est d’obtenir 10% des voix afin d’accéder au deuxième tour de scrutin. Nous demandons à toutes celles et
tous ceux qui souhaitent dénoncer les excès de pouvoir de la gauche comme de la droite, de nous rejoindre sur la liste,
de proposer leurs alternatives à la gestion municipales, de participer au financement. 

Mi-janvier 1983………………….. Une équipe de télévision débarque secrètement à Voiron (Isère) pour plusieurs jours, menée par le
réalisateur Antoine Léonard Maestrati, qui doit réaliser un film sur les élections municipales, leurs dépenses, l’argent
secret, pour l’émission «Vendredi » de la troisième chaîne. L’émission s’appelle «Mairie à tout prix » et paraîtra avant le
premier  tour des  élections.  Cinq candidatures  différentes  sont présentées  sur  leur  terrain (dans l’ordre):  Francisque
Collomb (maire sortant UDF) à Lyon, Michel Noir (droite) toujours pour Lyon, Joseph Sanguedolce (PCF) à St Etienne,
les Verts de Voiron «Printemps de Voiron » (Isère) et Paul Quilès (PS) à Paris. Chaque équipe candidate présente un
petit clip libre à la fin des travaux journalistiques. On peut y constater que l’équipe écologique travaille bénévolement
et sans aides, produisant tout par elle-même.

26 janvier  1983…………………..  Lors  de  la  réunion de  l’équipe  pour  une  écologie  municipale  à  Voiron,  une  discussion s’est
rapidement  engagée sur  l’attitude de la liste  au premier tour.  Après un débat  très animé, un vote a  lieu suite  à la
proposition suivante de trois membres :  «Pour une alliance au premier tour avec une liste d’union de la gauche ».
Résultat du vote : Pour une alliance immédiate (5 voix), contre une alliance immédiate (14 voix), abstention (3). Les
cinq personnes en minorité quittent  la réunion. La majorité  des personnes présentes opte pour une liste  écologiste
indépendante au 1er tour. Le problème du second tour n’est pas abordé. 

Fin janvier 1983………………… Une scission est née dans la liste écologiste pour les élections municipales à Voiron. Quelques
membres (trois) décident, sans prévenir le collectif, de faire alliance dès le premier tour avec la liste de gauche, sous
prétexte de réalisme. Ils fondent alors alors les éphémères Amis de la Terre de Voiron, quittant le CEVC et le liste
écologiste «Le Printemps de Voiron » soutenue par le CEVC et les Verts. Cette trahison amène un tonus supplémentaire
à la liste indépendante qui est en conséquence rapidement bouclée.

2 février 1983……………………… La liste écologique «Le printemps de Voiron » sera conduite par Dominique Venturini, artisan
ébéniste qui fut candidat aux élections cantonales de 1975. Un comité de soutien, présidé par René Commandeur, est
constitué. 

5 février 1983……………………… Article dans le journal Dauphiné Libéré : Une liste verte, le Printemps de Voiron. Mars, mois du
ménage. Les écologistes vous invitent à chevaucher le balai et à partir à l’assaut de la mairie. Finie l’époque fleur bleue
et petits oiseaux. Les écolos sont des gens sérieux et réalistes et ils veulent mettre leurs compétences au service de la
gestion municipale. Soucieux d’une nouvelle démocratie municipale et d’une participation réelle de tous, en particulier
de toutes les associations, ils se proposent, avec l’aide de la population, de construire une nouvelle manière de vivre
dans le Voironnais. Il est clair que, comme pour toutes les élections passées à Voiron, les Verts entendent demeurer
indépendants de toute formation politique de droite ou de gauche. Dans cette perspective, il n’y aura pas d’alliance
avant le premier tour avec quelque parti que ce soit. Toute personne utilisant le nom de l’écologie dans les négociations
en vue d’une alliance ou à tout  autre fin  politique ne pourra pas  être  reconnue comme appartenant à  la  liste  des
écologistes voironnais ou à leur comité de soutien. 

12 février 1983…………………….. A l’initiative de la mairie, une réunion des représentants des trois listes se tient avec comme
objectif l’étude d’un code de bonne conduite en matière d’affichage en ville pendant la campagne électorale. La mairie
souhaite qu’il n’y ait pas d’affichages sauvages qui risque de nuire à l’environnement, pas d’affiches déchirées car c’est
inutile, sale, gaspilleur et anti-démocratique, cela permet l’égalité dans le cadre de la démocratie et le respect des autres.
Tout Voiron se souvient des colleurs d’affiches parisiens de Gisèle Halimi (aux législatives) qui avaient fait régner
comme une ambiance particulière et obligé à des constats d’huissier. Le maire propose aux trois listes de doubler les
emplacements de panneaux électoraux. Les numéros de panneaux seront tirés au sort. Les responsables des trois listes
donnent leur accord.

12 février 1983…………………….. Dans le Dauphiné Libéré,  la liste  écologique «Le Printemps de Voiron » présente quelques
aspects de son programme : + Mieux habiter, mieux circuler à Voiron : Tous les partis ne parlent que du centre-ville.
Nous voulons un développement harmonieux et cohérent de Voiron, où certains quartiers ne fassent plus figure de
parents  pauvres.  Nous demandons un référendum en  consultation avec  toute  la  population sur  l’urbanisation et  la
circulation en ville. Une vaste politique d’isolation et d’appartements solaires sera inaugurée. Transports en communs et
pistes cyclables, en particulier à partir des lieux de travail et des écoles seront proposés et discutés. + Les conditions de
travail : Améliorer les conditions et les possibilités de travail à Voiron. Prospecter les zones pouvant accueillir petites et
moyennes entreprises. Susciter la création d’industries de pointes et d’industries liées aux besoins locaux du Voironnais.
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Réaliser des infrastructures telles que foyer des jeunes travailleurs, restaurant inter-entreprises ou communal, etc. +
Transformer la vie sociale et culturelle  : Faciliter au maximum la vie des quartiers. Offrir de réelles possibilités et
responsabilités aux associations et aux habitants. Utiliser le Grand Angle (ancien marché couvert reconverti en salle de
sport insatisfaisante, puis en salle de concert) comme outil d’épanouissement de la culture voironnaise, tout en réduisant
son coût de fonctionnement. + Gérer autrement     :   Nous organiserons une vaste consultation sur l’utilisation du budget
que nous voulons rééquilibrer.  Nos choix seront orientés à la fois sur la vie voironnaise et sur les investissements
productifs. Notre gestion sera contrôlable. +  Pour une autre politique : Nous serons à l’écoute et au service de tous.
Réciproquement, nous multiplierons l’information non partisane. Le référendum municipal sera l’instrument de la vraie
démocratie voironnaise. Avec les écologistes, prends fin l’«Etat municipal ». 

13 février 1983………………… Tract du «Printemps de Voiron (les Verts) » (extraits) : Non, il n’y a pas deux espèces d’écologistes
comme ce qui s’est passé à Voiron le laisserait croire. Il y a à Voiron des dizaines de militants écolos et beaucoup de
sympathisants  qui  leur  font  confiance.  Il  y  a  en outre  une continuité  écologiste  qui  commence à  porter  ses  fruits
(rappelons les scores de 6% aux élections législatives de 1978 et aux cantonales de 1979). Et puis, il y a quelques
personnes qui voudraient que le vert soit rose, qui se réclament de l’écologie soit pour gagner leur place au sein des
partis, soit pour apporter quelques électeurs de plus à ces partis. Mais là, nous soupçonnons qu’ils sont tout à fait
conscients de donner un coup bas à l’écologie. Il est vrai que le pouvoir attire et que plus le ver est remuant, plus le
poisson est fasciné. Et l’on voit, selon le vent, tourner les girouettes. Ne leur jetons pas la pierre. Manipulés ou naïfs, ils
ne tarderont pas, s’ils entendent vraiment se réclamer de l’écologie, à mesurer l’énormité de leurs désillusions. (…)
Nous disons ni droite, ni gauche ou, si vous préférez, au-delà de la droite , au-delà de la gauche. Mais nous n’avons
jamais dit ni écrit que la gauche et le droite, c’est pareil, ni que c’est tout bon d’un côté et tout mauvais de l’autre et
inversement.  Nous  sommes  contre  le  libéralisme  forcené  et  l’égoïsme   et  tous  les  maux qu’ils  ont  engendrés  et
engendrent encore de par le monde. Nous sommes également contre l’étatisme et la bureaucratie à tous les échelons, qui
étouffent l’individu et les communautés d’individus. La droite et la gauche, ça ne se ressemble pas tout à fait, mais la
droite et  la gauche se trompent.  Les idéologies du passé sont essoufflées.  Bien sûr,  à  Voiron comme ailleurs,  des
réalisations existent. Mais sont-elles décidées par une majorité de Voironnaises ou de Voironnais? Tiennent-elles compte
d’un projet d’ensemble cohérent qui ferait de la cité une ville équilibrée en tous ses quartiers ? 

18 février 1983……………….. La revue «Les affiches de Grenoble et du Dauphiné » évoque la liste écologique à Voiron : Malgré la
tentative de la  municipalité  sortante pour court-circuiter  le mouvement  écologique,  seuls  quelques membres de ce
mouvement ont rejoint MM. Rambaud (PS) et Barre (PCF), alléchés par quelques promesses ou emplois. La très grande
majorité des écologistes est restée sourde à l’appel des sirènes socialo-communistes et préservera son originalité et sa
conscience dans une liste particulière. Certains n’ont d’ailleurs pas manqué de faire observer que, durant ses différents
mandats,  la  municipalité sortante n’a jamais  manifesté  de sentiments  vraiment  écologique,  les  périodes électorales
mises à part.

19  février  1983………………..  La  liste  écologique  «Le  Printemps  de  Voiron »  est  bouclée.  Dans  la  tradition  écologique,  elle
comporte 16 femmes et  17 hommes et  la moyenne d’âge est  de 35 ans.  Voici  les dix premiers  noms de la liste  :
Dominique Venturini, Alain Poissenot, Serge Bazin, Sylvie Navizet, Colette Ferragut, Jean-Pierre Colomb, Elisabeth
Thevenet, Pierre-Marie Pabois, Ghislaine Rault, Marc Pellet… 

19  février  1983………………..  Dominique  Venturini,  tête  de  liste  écologique  à  l’élection  municipale,  a  un  entretien  avec  Le
Dauphiné Libéré (extraits). Ni droite, ni gauche, la liste écologique des Verts présente une équipe prête à apporter un
souffle nouveau à Voiron. Dominique Venturini conduit cette liste et, si l’on voit moins sa photo sur les murs de la ville,
c’est  qu’il  condamne  à  la  fois  le  gaspillage  et  le  matraquage  publicitaire.  Avec  le  Printemps  de  Voiron,  vous
rencontrerez des écologistes que vous connaissez qui n’ont pas changé d’étiquette. Cette liste doit obtenir plus de 10%
des voix dès le premier tour pour avoir des représentants au futur conseil municipal. «Donnez-nous cette possibilité, dit
M. Venturini, d’être enfin au coeur de la vie voironnaise ». Parlez de l’écologie autour de vous, nous sommes à l’écoute
de  tous  ceux qui  veulent  nous  faire  confiance ».  Le  programme municipal  des  Verts  est  original.  Les  écologistes
proposent d’autres formes de relations entre les élus, les associations, les Voironnais. Ensemble, par le dialogue, ils ne
seront pas d’un côté de la tribune et vous de l’autre. Mais ils décideront avec tous du destin de Voiron. «Grâce au
référendum et Voiron, souligne M. Venturini, ce sera la première ville de France à inaugurer cette voie ». Pour réaliser
un ensemble de quartier harmonieux, les Verts veulent changer la politique de l’urbanisme et de la circulation. Cela ne
veut pas dire tout basculer, mais poser franchement le problème en consultant toutes les parties sans le concours de
technocrates  parachutés.  Autre  priorité,  la  santé  à  Voiron  avec  la  mise  en  place  d’une  «agence  anti-pollution »,
permettant  des  contrôles sérieux de la teneur en plomb et  oxyde de carbone de l’air,  mais aussi  du bruit  et  de la
pollution des eaux (les pêcheurs  auront leur  mot à  dire).  Nous développerons toutes les potentialités  culturelles et
sportives de Voiron, sans recours à une politique de prestige qui coûte les yeux de la tête aux Voironnais. M. Venturini
prévoit des enquêtes et sondages sur les souhaits des habitants, grâce à «comité inter-associations ». Pour mener à bien
ce programme, il faut avoir surmonté les retombées de la crise économique. «Pour cela, précise M. Venturini, nous
sommes les seuls à proposer une politique vraiment nouvelle de création d’activités et d’emplois. Tout ce qui peut être
fait  à  l’échelle  du conseil  municipal  sera  tenté.  Nous  aiderons  l’artisanat  ,  les  industries  de  pointe  (informatique,
énergies  nouvelles),  les  industries  aptes  à  répondre  aux  besoins  des  Voironnais  (recyclages  divers,  isolation  des
habitations) seront appelées à venir s’installer dans de bonnes conditions à Voiron. Et la tête de liste du «Printemps de
Voiron » souligne les divers autres points du programme des Verts portant sur les transports collectifs, les logements à
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caractère social, un foyer de jeunes travailleurs, un restaurant inter-entreprises, un centre de formation permanente pour
adultes et les activités agricoles.

23 février 1983………………. Le printemps de Voiron, une floraison d’idées pour notre ville pour une écologie municipale. 1) Nous
sommes pour mieux habiter et mieux circuler à Voiron. Le pouvoir de vivre passe par une conception écologiste de
l’habitat et par l’aménagement harmonieux de tous mes quartiers. Notre programme est le seul qui propose pour la
circulation un plan en cinq points qui ne demande aucune dépense excessive. 2) Pour de nouvelles conditions et de
nouvelles possibilités de travail à Voiron. Nous ne voulons pas que Voiron demeure une ville-dortoir ni une ville qui
dort. Notre programme est le seul à vous proposer, sous l’angle de la diversité  et de la complémentarité des unités de
production et des emplois, une reconsidération globale de la situation du travail sur le territoire de notre commune. 3)
Pour une approche différente de la vie sociale et culturelle. Expression  de tous, coordination des activités, autre mode
de  fonctionnement  du  Grand-Angle  (salle  de  spectacle),  renforcement  des  communications  par  l’ouverture  d’une
maison de la communication. Nous voulons une ville qui vive et qi se sente heureuse. 4) Pour une politique municipale
nouvelle. Avec le référendum (éventuellement par quartier), des pouvoirs et un budget aux quartiers et aux associations,
une gestion contrôlable, une information contradictoire, nous vous proposons une véritable rénovation de la politique
municipale  qui  peut  faire  de  Voiron  la  première  ville  de  France  à  municipalité  vraiment  démocratique.  Avec  les
écologistes, prends fin l’État municipal, votez vert !

2 mars 1983…………………. Le printemps de Voiron : La campagne électorale s’achève. L’heure de vérité est proche. Nous voulons
aujourd’hui rappeler trois choses aux Voironnais.  Tout d’abord, fidèles à notre idéal, nous avons voulu mener une
campagne  décente,  économe et  positive.  Une  campagne  décente,  c’était  pour  nous  l’occasion  de  montrer  qu’une
élection municipale peut se préparer sans esprit agressif ou revanchard, sans coup bas, sans invective et sans haine. Par
contre, nous avons voulu rester fermes sur nos idées et nous le resterons après les élections. Une campagne économe,
cela s’est manifesté de plusieurs manières : donner des informations plutôt que d’étaler nos portraits sur toute la ville,
utilisation maximum du papier recyclé, financement uniquement par les sympathisants et le comité de soutien (coût
global de 15 000 francs environ). Enfin nous avons voulu une campagne positive, cherchant à construire, là où d’autres
se plaisent à détruire. Nous n’avons pas critiqué systématiquement les réalisations des municipalités précédentes. C’est
l’essor et le bonheur de notre ville que nous voulons. Noua avons ensuite insisté sur la clarté politique. L’écologie doit
intervenir sur la manière de vivre des hommes et nous savons aujourd’hui que ni les partis de droite ni les partis de
gauche ne veulent comprendre que les solutions qu’ils préconisent, intéressent de moins en moins. La clarté pour nous,
c’est l’indépendance politique. C’est se tenir en avant des partis traditionnels et surtout en dehors d’eux. On nous force
à croire que si on n’st pas de gauche, on est à droite et vice versa. Or, être écologiste ou voter écologiste, c’est justement
penser qu’il y a autre chose, une autre manière de vivre, de consommer, de travailler, d’aimer. L’écologie, c’est l’avenir
dès maintenant. A quelques jours du verdict, notre souci est que cette campagne et tous ces efforts aient un résultat.
Nous voulons redire aux Voironnais que nous avons besoin d’eux pour être efficaces. Être efficaces, c’est avant tout être
présents au sein du conseil municipal. Votez pour les écologistes, votez vert, votez pou le printemps de Voiron, votez
pour vous !

5 mars 1983…………………. Trois listes sont en concurrence à la ville de Voiron. Une liste de droite menée par Philippe Vial,
professeur de lycée, comportant la principale opposition à la gauche en place et comptant 23 hommes pour 10 femmes.
Une liste de gauche sortante, ayant intégré en septième place un écologiste de la troisième liste et un autre en 28ème
place. Elle compte aussi 23 hommes pour dix femmes. Enfin, pour la première fois, une liste de 33 écologistes, liste
équilibrée avec 17 hommes pour 16 femmes. 

6 mars 1983…………………. Elections municipales, premier tour, à Voiron (Isère). En fait, l n’y aura pas de second tour, car une
liste obtient déjà 51%  des voix. La mairie bascule à droite qui est largement majoritaire avec 25 élus. La gauche a sept
élus (dont un ex écolo). Les écologistes ont un élu minoritaire, Dominique Venturini. Les écologistes progressent en
voix dans cette ville.

E      ELECTIONS MUNICIPALES          PREMIER   TOUR Date : 6 mars 1983
        INSCRITS     10 957      
       VOTANTS        8213       74,96%
    ABSTENTIONS        2744       25,04%
   BLANCS/NULS         136         1,24%
 SUFF EXPRIMES       8077       73,72%

            parti   politique          nom ou liste          voix  % des exprimés    % des inscrits         rang   Siège(s)
        RPR/UDF  VIAL        4153       51,42%           37,90%           1       25
        PS  RAMBAUD        3330       41,23%           30,39%           2       7
        VERTS  VENTURINI          594               7,35%             5,42%           3       1

11 mars 1983…………………. Dominique Venturini, conseiller municipal écologiste, et le Printemps de Voiron remercient leurs
électeurs. 7,35% en mars 1983, alors que l’écologie avait 6,5% aux élections cantonales de 1979 sur la même ville, cela
montre que l’écologie à Voiron est un moment important sur lequel la municipalité et les partis d’opposition devront
tenir compte dans l’immédiat et pour l’avenir. A l’inverse de certains écologistes (comme les Amis de la Terre de Voiron
ou de Grenoble)  qui, au premier tour, avaient fait le choix d’alliance avec la gauche, les Verts du Printemps ont fait le
choix de l’indépendance politique. Cela a payé. L’indépendance, la liberté vis-à-vis des partis traditionnels a permis la
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clarté  entre membres de la liste et  ses soutiens.Vous, électeurs,  vous pourrez nous demander des comptes sur nos
actions. Les écologistes Verts progressent sûrement au niveau national et même international (Allemagne). Il n’est plus
possible d’ignorer l’écologie et ses élus. En ce qui concerne Voiron, avec nos moyens et l’aide des Voironnais, nous
travaillerons ensemble pour que vos idées et tout ou partie de notre programme soient pris en compte par la municipalité
actuelle. Ce sera le principal de notre travail et aussi une façon de préparer, dès maintenant, les municipales de 1989 où
nous rêvons d’être majoritaires  à  la mairie.  Soyez assurés  que nous vous tiendrons constamment  informés de nos
actions, résultats et difficultés dans notre nouveau rôle au conseil municipal. Encore merci !

12 mars 1983………………….. La tête de liste de la nouvelle majorité municipale à Voiron, Philippe Vial, est élu maire de la ville.
Le même jour, Dominique Venturini, nouvel élu écologiste, souligne que le Comité Ecologique Voiron Chartreuse est
l’artisan principal de la progression de l’écologie dans le Voironnais. Mais vouloir bipolariser ces élections, à droite
comme à gauche, fait que 7,35% de l’électorat a refusé cette France coupée en deux, mais veut une société moins
conflictuelle, plus fraternelle où il sera possible d’effectuer des choix vitaux ensemble, non plus dans l’anarchie du
privé ou sous la houlette de la bureaucratie. «Je n’entre pas au Conseil municipal de Voiron pour y faire de la figuration,
mais je souhaite que toute l’équipe municipale travaille dans l’unité ». 

CH3 – –  Municipales de 1989 -  Verts-CEVC

16 mars 1986……………….. Aux élections législatives, les Verts présentent René Commandeur dans le Voironnais. Celui-ci obtient
le score de 2,55% sur le ville de Voiron (215 voix) et presque le même dans la circonscription, arrivant en cinquième
place sur 13 candidatures. Le même jour, se déroulent aussi des élections régionales où les Verts présentent une liste
Grand-Jacquet. Celle-ci obtient le score de 3,94% sur le ville de Voiron (328 voix).

24 avril 1988………………… Premier tour de l’élection présidentielle où se présente le Vert Antoine Waechter contre des Mitterrand,
Chirac et d’autres. A Voiron, le candidat écologiste obtient 480 voix (5,44%). 

9 mai 1988…………………. Dominique Venturini informe la mairie, le Printemps de Voiron, le CEVC et les Verts du Voironnais, de
sa démission du conseil municipal. Alain Poissenot, deuxième de la liste du Printemps de Voiron, accepte la succession
à ce poste. Le conseiller écologiste critique la cohérence des tracés de raccordement à l’autoroute Grenoble-Lyon A48 ,
ainsi que la rocade ouest qui doit prétendument contourner la ville très embouteillée. «Le projet soumis à l’enquête
publique ne semble pas apporter de réponses satisfaisantes et sa réalisation risque même de bloquer pour longtemps la
possibilité d’un ensemble cohérent. Hormis le choix discutable du tracé, son exécution partielle a de fortes chances de
bloquer pour de nombreuses années les possibilités de financement de la 2ème tranche, ce qui remet en cause sa finalité
en tant que voie de contournement de Voiron (NDLR : M. Venturini a raison, ce contournement n’est toujours pas fini
en … 2019). L’écologiste n’y voit qu’une voie de desserte pour une future zone urbaine, ce qui l’amène à s’interroger
sur les nuisances futures pour les riverains en cas de réalisation de la deuxième partie. On construit la ville autour de la
rocade ce qui est contraire à toute logique. «Par votre volonté, il y a donc détournement d’objet apparemment au seul
bénéfice des promoteurs immobiliers et au détriment de la qualité de la vie, de la survie de notre agriculture et des zones
naturelles, sans apporter pour autant de réponses aux problèmes de la circulation à Voiron. Le point de raccordement à
Champfeuillet est  totalement inadapté,  il  offre peu d’intérêt  pour se rendre à Grenoble.  Toutes ces raisons rendent
inacceptables le commencement des travaux, je ne saurais en cautionner la réalisation dont les effets nuisibles ont une
telle  importance ».   Il  profite  de  ce  courrier  pour  rappeler  «le  coup  fourré  du  supermarché  Provencia  devenu
miraculeusement l’hypermarché Continent, dont les effets seront désastreux sur le commerce du centre-ville de Voiron
(NDLR : ce sera effectivement le cas !). En conséquence, il démissionne de son poste dont il était de toutes façons
détaché depuis quelques temps déjà du fait d’une totale impossibilité de compréhension mutuelle. 

22 juin 1988……………….. Le maire de Voiron Philippe Vial et son premier adjoint Charles Personnaz repartent ensemble pour le
prochaines élections municipales pour représenter la droite.  «Le développement de Voiron est  certain,  l’urbanisme,
l’économie, le culturel, le sport, il faut affirmer et conforter cette situation. Il faut accélérer cette progression, on en a les
moyens » affirme Personnaz. Mais d’écologie et d’environnement, il n’en est guère question.

Septembre 1988……………… A la rentrée, les écologistes de Voiron ne cachent pas leur volonté de remonter une liste municipale
«Verts-CEVC,  ensemble  choisissons la  vie ».  Ils  sont  interrogés  par  des  associations de  parents  d’élèves,  par  des
groupements religieux, de simples citoyens sur leur politique pour les écoles primaires, sur l’urbanisme et la circulation,
sur leur politique pour la jeunesse, sur l’emploi, sur la protection de la santé et de l’environnement, etc. Ils créent en
conséquence des commissions qui se penchent sur ces questions. 

Février  1989……………………..  La  liste  «Verts-CEVC,  ensemble  choisissons  la  vie »  est  close.  Elle  sera  menée  par  Mme
Dominique Vuitton (38  ans)  et  comporte 15 femmes  pour 18 hommes.   Voici  les  dix premiers  noms de la  liste  :
Dominique  Vuitton,  Alain  Poissenot,  Maurice  Chevallet,  André  Chemel,  Roland Chevallier,  Eliane  Latour,  Pascal
Arrighi, Michèle Carry, Henri Tête et Nicole Dalaison. La moyenne d’âge est de 43 ans.

Février 1989……………………. Tract de Verts-CEVC de présentation de la liste écologiste. Maîtrisons la croissance urbaine, 20 000
habitants, cela suffit ! OUI au raccordement de Voiron à l’autoroute (Lyon-Grenoble) ; NON au quadrillage routier et
autoroutier du Voironnais tel qu’il est envisagé par l’actuelle municipalité ; NON à la destruction des plus beaux sites
(Croix-Morin…)  pour  le  seul  profit  de  quelques  décideurs  à  la  fois  juges  et  parties ;  NON  au  développement
d’hypermarchés qui détruisent petit commerce et marché à Voiron ; OUI à la création d’emplois dans la zone d’activité
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de Voreppe (ville voisine), avec une juste répartition des taxes professionnelles (les sites d’accueil à Voiron restent trop
limités pour des raisons géographiques) ; OUI au maintien de l’agriculture dans le Voironnais et à la création de zones
naturelles protégées. Votez Verts-CEVC !

10 mars 1989……………………. Il y aura quatre listes concurrentes pour l’élection municipale. La liste de droite «Le coeur et
l’action  pour  Voiron »  du  maire  Philippe  Vial,  la  liste  de  gauche  «Perspectives  pour  Voiron »  menée  par  Claude
Degaspéri (technicien EDF), la liste écologique des Verts et une liste très à droite menée par le Docteur Yves Graillat,
conseiller municipal sortant.

10 mars 1989……………………. Extraits de la profession de foi de la liste : En votant Ecologistes vous ne choisirez pas seulement
une tête de liste, mais un projet de vie différent de ceux que vous proposent la droite et la gauche. Soucieux, certes, des
intérêts économiques, nous refusons d’ignorer les dangers planétaires qui nous menacent quotidiennement, et il devient
urgent pour les Ecologistes d’intervenir dans les décisions, entre autres au niveau communal, à Voiron. 1) Développer la
démocratie communale : - création d’un conseil représentatif des moins de vingt ans ; - publication d’un bulletin où
pourront s’exprimer les associations ;  - ouverture des commissions municipales aux représentants d’associations ; -
information systématique de la population avant décision du conseil  municipal,  audition publique contradictoire et
recours au référendum en cas de conflit. 2)  Refuser la fatalité de la dégradation de l’environnement     : - aménagement
raisonnable de la commune (non à l’accroissement de la population, ceinture verte en périphérie, création d’un schéma
de secteur urbain, protection de sites) ; - raccordement à l’autoroute A48 et voies de contournement (pas d’échangeur à
Champfeuillet, pas de rocades de contournement sans financement complet et  clairement défini ;  -  mieux vivre au
centre-ville par la limitation de l’automobile, création de voies piétonnes et cyclables ; - lutte contre les nuisances,
préservation du milieu naturel et de la santé (contrôles de la qualité de l’air, de l’eau et de la radio-activité, création
d’une déchetterie fonctionnelle) ; 3) Développer le pouvoir de vivre : - création d’emplois dans une économie de crise
(accompagnement municipal des orientations nationales, non soutien à la destructuration du commerce local et aux
industriels quittant l’agglomération à des fins spéculatives, développement des zones industrielles, mise à disposition
des  locaux  abandonnés,  maintien  de  l’agriculture  locale) ;  -  enseignement  (aide  aux  projets  pédagogiques,
sensibilisation aux droits de l’homme, aide à l’information sur l’orientation scolaire) ; - une autre politique culturelle,
sociale et sportive (des moyens pour les MJC, aides aux spectacles locaux, aménagements de salles, assistance aux
personnes âgées, création d’une commission des sports). Nous utiliserons les moyens communaux à la hauteur de nos
propositions. Afin que notre projet soit le vôtre, votez «Verts-CEVC, ensemble choisissons la vie ». 

10 mars 1989…………………. Dernier tract des Verts-CEVC : Développons la démocratie locale. Deux idées, recherchons la vraie
décentralisation  du  pouvoir  en  associant  tous  les  citoyens  aux  décisions,  choisissons  notre  urbanisation.  Cinq
propositions : 1) Mettons en place des commissions municipales permanentes, présidées par les adjoints responsables et
élargies  aux  personnes  mandatées  par  des  associations  ou  par  des  groupes  de  citoyens.  2)  Pour  des  questions
importantes,  les  modalités  de  l’information et  de  concertation doivent  être  rigoureusement  organisées  pour  que  la
population puisse donner son avis, discuter en commission municipale élargie et même participer à la prise de décision.
3) Créons une maison des associations et un bulletin des associations financé par la commune et gérés par un conseil
d’administration pluraliste, indépendant. 4) Organisons l’élection au suffrage universel d’un conseil représentatif des
jeunes de moins de vingt ans qui sera l’organe d’expression naturel des jeunes de la commune. 5) Pour lutter contre
l’urbanisation lamentable juxtaposant logements et industries, stoppons l’urbanisation forcenée, maîtrisons la croissance
urbaine, recherchons ensemble équilibre et stabilité. Quand règne la démocratie, les hommes et la nature sont mieux
respectés. 

12 mars 1989…………………. Elections municipales, premier tour, à Voiron (Isère)     :   Les Verts-CEVC progressent nettement en voix
et en pourcentage. La liste du maire Vial arrive en tête, mais a perdu nettement des voix. Il y aura un deuxième tour,
aucune liste n’ayant obtenu 50% des suffrages, entre les listes. Pour les écologistes, il est possible de fusionner avec une
des deux premières listes ou de se présenter entière car le score est supérieur à 10%. 

        ELECTIONS MUNICIPALES          PREMIER   TOUR Date : 12 mars 1989
        INSCRITS     10 894      
       VOTANTS        7637       70,10%
    ABSTENTIONS        3257       29,90%
   BLANCS/NULS          175         1,61%
 SUFF EXPRIMES        7462       68,50%

            parti   politique          nom ou liste          voix  % des exprimés    % des inscrits         rang   Siège(s)
       RPR/UDF  VIAL        3335       44,69%           30,61%           1          
       PS  DEGASPERI        2893       38,70%           26,56%           2       
       VERTS  VUITTON          808            10,83%             7,42%           3       
      DIV DROITE  GRAILLAT          426        5,71%              3,91%           4

14 mars  1989…………………. Tract  d’information des  Verts-CEVC : Nous remercions électeurs  et  sympathisants  qui nous ont
permis d’obtenir 10,80% des suffrages au premier tour des élections municipales. En 1983, nous avions eu 7,35% des
suffrages. A Voiron comme partout, la progression des Verts est significative. Nous sommes de plus en plus nombreux à
être conscients des dangers qui menacent la planète, la seule solution globale est l’ECOLOGIE. (…) Avec nos 10,8%,
nous avions deux solutions : - représenter au deuxième tour la liste «Verts-CEVC » et, compte tenu de la loi électorale,
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espérer  un  élu.  Nous  savons  par  expérience  qu’alors  nous  aurions  des  moyens  trop  limités  pour  défendre  notre
programme ; - travailler avec le groupe qui partage notre point de vue sur des actions concrètes essentielles envisagées
dans notre programme. Après avoir analysé les propositions qui nous faites, la décision est prise presque à l’unanimité
du groupe «Verts-CEVC » de participer à la liste «Perspectives pour Voiron avec les Verts » qui voit fusionner la gauche
et les écologistes. Parmi les engagements obtenus : + objectif de population environ 20 000 habitants, + maintien d’une
ceinture verte autour de la ville ; + création de zones naturelles protégées ; + maintien de l’agriculture dans la zone
ouest (la plus menacée) ; + remise en cause de certains projets d’urbanisme et révision du POS ; + nouvelle analyse de
l’infrastructure  routière  et  du  raccordement  à  l’autoroute (sans  retarder  sa  réalisation);  +  développement  de  la
démocratie et du pouvoir des associations, maison des associations, bulletin d’information ; + création d’emplois pour
Voiron en accord avec les communes limitrophes. Au sein de l’équipe municipale, maintien de l’autonomie totale des
deux groupes (même sur le budget), une majorité dynamique et prête à oeuvrer pour le bien du plus grand nombre. Vous
avez voté pour nous le 12 mars, continuez à nous faire confiance en votant le 19 mars pour «Perspectives pour Voiron
avec les Verts ». 

15 mars 1989…………………… Une nouvelle liste «Perspectives pour Voiron avec les Verts » est rapidement constituée : 1) Claude
Degaspéri (gauche) ; 2) René Rambaud (gauche) ; 3) Aymar De Galbert (gauche) ; 4) Jacques Garnier (gauche) ; 5)
Pierre Barre (gauche) ; 6) Alain Poissenot (Vert) ; 7) Christiane Le Diouron (gauche) ; 8) Nicolas Charléty (gauche) ; 9)
Louis Dompnier (gauche) ; 10) Claude Monin (gauche). Dominique Vitton (place 12), Maurice Chevallet (place 17),
Michel Vincent (place 20), Eliane Latour (place 29) sont aussi des Verts sur la liste. Il y aura quelques remous du côté
de la première liste écologique, sept membres n’approuvant pas la création de cette liste d’union écolo+gauche ou les
conditions faites à cette union. 

16 mars 1989…………………… Tract des Verts-CEVC  dénonçant un massacre en perspective à l’ouest de Voiron à l’aide de photos
prises sur le site Croix-Morin. J’aime ma ville ? Non§ Ils ont mis «du coeur à l’action » (titre de la liste de droite) pour
le  massacre  de  l’ouest  voironnais.  Ils  disent  «l’écologie,  nous  la  pratiquons  déjà !  Pour  que  cesse  l’urbanisation
forcenée, vous avez voté pour nous le 12 mars, continuez à nous faire confiance en votant le 19 mars pour la liste
«Perspectives pour Voiron avec les Verts ». Ensemble choisissons la vie, avec les Verts, les forces de gauche, de progrès
et de tolérance. 

19 mars 1989……………………. Deuxième tour des élections municipales à Voiron     : Augmentation du nombre de votants. Le maire
de droite sera reconduit car sa liste obtient 52,7% des voix. 25 élus à droite, 8 à gauche dont un écologiste Alain
Poissenot.

E       ELECTIONS MUNICIPALES        DEUXIEME   TOUR Date : 19 mars 1989
        INSCRITS     10 894      
       VOTANTS        8259       75,81%
    ABSTENTIONS        2635       24,19%
   BLANCS/NULS          196         1,80%
 SUFF EXPRIMES        8063       74,01%

            parti   politique          nom ou liste          voix  % des exprimés    % des inscrits         rang   Siège(s)
        RPR/UDF  VIAL        4249       52,70%           39,00%           1       25
        PS+VERTS  DEGASPERI        3814       47,30%           35,01%           2        8

CH4 – –  Municipales de 1995 - Voiron Ecologie 2001 

18 juin 1989……………………. Pour l’élection européenne,  la liste  des Verts  conduite par  Antoine Waechter  obtient  641 voix
(12,18%) arrivant en quatrième place dans la ville de Voiron devancé par le FN, l’UDF/RPR et le PS. 

22 mars 1992…………………… Pour l’élection régionale dans la ville de Voiron, la liste des Verts conduite par Pierre Vexliard,
obtient 577 voix (8,37%), en concurrence avec une liste Génération Ecologie conduite par T Lehnbach qui obtient 521
voix (7,56%). Ces deux listes se placent en cinquième et sixième position. On observe aussi une liste environnement
Haroun Tazieff (324 voix – 4,7%)  et une liste Chasse-pêche-nature-tradition (147 voix – 2, 13%). Une certaine écologie
regroupée atteindrait près de 20% des voix et une facile deuxième place dans le scrutin derrière le RPR/UDF. 

22 mars 1992……………………. Premier tour des élections cantonales à Voiron. Les Verts et  le CEVC présentent Jean-Michel
Guillon, conseiller municipal d’un village proche. Il y a cinq candidats dont quatre font plus de 10% des voix sur la ville
et dans le canton. Le second tour sera une élection quadrangulaire entre RPR/UDF, PS, Verts et FN. A Voiron, au
premier tour, Guillon obtient 1115 voix (15,66%). 

29 mars 1992……………………. Deuxième tour des élections cantonales à Voiron. Les Verts arrivent en troisième place avec 902
voix (14,03%). La droite emporte la place au Conseil général, la gauche est deuxième, le FN quatrième.

21 mars 1993……………………. Premier tour des élections législatives à Voiron. Les Verts et Génération Ecologie font candidat
commun, Maurice Commandeur (suppléant JM Guillon) arrive en quatrième place et fait 887 voix  (12,12%), tandis
qu’un divers écologiste fait 141 voix (1,93%). 

12 juin 1994……………………..  Pour l’élection européenne, la liste des Verts conduite par Marianne Isler-Béguin obtient 250 voix
(4,22%), directement concurrencée par la liste Génération-Ecologie conduite par Brice Lalonde avec 180 voix (3,04%).
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La liste CPNT (Chasse Pêche Nature Traditions) fait 1,84% et une liste Loi naturelle 0,57%.
Mars 1995………………………… En juin 1995 auront lieu les élections municipales à Voiron. Nous aurons à élire ceux qui, chaque

jour, organisent notre cadre de vie. En mars 1983,  la liste écologique «Le Printemps de Voiron » obtenait 7,35% des
voix et  un élu dès  le  premier  tour.  En mars  1989,  la  liste  écologiste  «Verts-CEVC, ensemble choisissons la  vie »
obtenait 10,83% au premier tour et  un élu au second tour. Face au constat  d’une situation économique, sociale et
écologique qui se dégrade, le CEVC se doit d’intervenir encore plus sur la vie politique de notre cité. La politique
municipale de ces six dernières années nous donne à constater que : + L’urbanisation a été excessive, incontrôlée et non
concertée. Comme cette future rocade ouest qui séduit les aménageurs mais n’enlève rien aux problèmes de circulation
dans la ville ; + Un effort récent a été fait  pour la dépollution de la Morge avec le début de la réalisation de la station
d’épuration.  Néanmoins,  on  constate  toujours  une  forme  de  développement  peu  économe  et  destructeur  pour
l’environnement ;  + Il  n’y a pas  de vie démocratique réelle  dans la  commune.  Il  est  indispensable d’impliquer la
population des  quartiers  sur  les  aménagements  les  concernant ;  + L’information municipale se limite  souvent  à  la
promotion de la majorité en place. Le CEVC se doit donc de réagir. Aussi a-t-il décidé de mettre en place pour les
prochaines élections municipales un collectif de femmes et d’hommes venus d’horizons divers et qui aspirent à un
changement à Voiron. Cette liste «Voiron Ecologie 2001 » devra réfléchir,  élaborer et  proposer un projet  alternatif
commun axé sur trois objectifs : l’écologie, la solidarité et la citoyenneté. Tout développement de la ville qui amplifie
les phénomènes de pollution, d’inégalité et d’exclusion est contraire au but recherché dans ce projet. Avoir beaucoup
d’élus à la municipalité serait pour nous le moyen de contrôler, d’informer la population et d’influer sur toutes les
décisions.  Pour  cela  nous  adressons  à  vous,  sympathisants.  Si,  nous  l’espérons,  vous  vous  reconnaissez  dans  ces
quelques orientations, venez nous retrouver aux réunions régulières du CEVC, pour préparer ensemble l’avenir. 

21 avril 1995……………………. Le Dauphiné Libéré fait paraître l’information quelque peu tronquée de la création d’une liste
«Voiron Ecologie 2001 » : La liste écologique participera à la prochaine élection municipale sur le thème «écologie,
solidarité, citoyenneté ». Le programme des écologistes est le même pour tous : la prise de conscience que la planète est
unique, que nous y vivons et que les générations futures y habiteront après nous. Il est nécessaire d’en préserver les
richesses, l’air, l’eau et de la protéger contre les pollutions (déchets, émissions excessives de gaz carbonique) . C’est
aussi la prise en compte d’un environnement social qui se dégrade, l’emploi, la santé, l’éducation. On peut dire que le
réflexe écologique devrait maintenant commander toutes nos actions : utilisation des transports en commun, tri sélectif
des déchets, économies d’énergie, entre autres. La liste «Voiron Ecologie 2001 » propose un projet alternatif autour de
trois objectifs :  écologie,  solidarité et  citoyenneté.  Tout développement de la ville  qui amplifie  les phénomènes de
pollution,  d’inégalité  et  d’exclusion  est  contraire  au  but  recherché  dans ce  projet.  Les  personnes  qui  pensent  que
l’écologie est  devenue une préoccupation essentielle  et  qui  veulent  participer à cette liste  et  celles qui veulent lui
apporter leur soutien peuvent prendre contact avec le CEVC. Le même jour paraît le bulletin n°1 d’un bulletin «Voiron
Ecologie 2001 ».

23 avril  1995……………………. Premier tour de l’élection présidentielle à Voiron. Les Verts présentent Dominique Voynet qui
obtient seulement 387 voix (4,23%) en septième place du scrutin. 

3 mai 1995……………………….. Sortie du bulletin n°2 de «Voiron Ecologie 2001 ». Editorial : Trente-trois noms à trouver pour
finir notre liste. Pour l’instant, il en manque la moitié. Chaque semaine, une petite équipe se réunit pour élaborer le
programme. Tout sera prêt à temps, mais l’aidede tous sera nécessaire. Le bulletin narre ensuite la longue histoire d’une
rencontre ratée avec M.Vial, le maire de Voiron. Le CEVC, participant à l’action nationale «Les aliments pour la vie  »
souhaite faire cadeau d’aliments sains, biologiques et non irradiés à monsieur le maire et lui demander ses sentiments
sur ce problème. Portes fermées, rendez-vous manqués, le cadeau finira chez le secrétaire de mairie, une réponse du
maire par courrier sera finalement obtenue après menace d’information dans le Dauphiné Libéré. Le maire remercie du
cadeau, prétend que certains thèmes que nous voulions aborder ne sont pas de sa compétence et que la ville fait des
économies d’énergie et d’eau, ce qui demande réellement vérification. 

12 mai 1995………………………… «Voiron ensemble », une nouvelle liste à droite concurrente de celle du maire Vial, menée par
Charles Personnaz, ex membre de la liste majoritaire, est présentée. Surprise pour les écologistes, elle est rejointe par
Alain Poissenot, conseiller municipal écolo sortant.

17 mai 1995…………………………. Sortie du bulletin n°3 de «Voiron Ecologie 2001 ». A cette heure, il n’y a que quatre listes
annoncées pour le premier tour de l’élection municipale à Voiron. 1) «Voiron à coeur ouvert » , liste du maire sortant
Philippe Vial (divers droite) ; 2) «Voiron Ensemble », liste de Charles Personnaz, ancien colistier du précédent (droite) ;
3) «Perspectives pour Voiron », liste officielle de la gauche menée par Aymar De Galbert ; 4) «Voiron Ecologie 2001 »,
liste écologiste présentée par le CEVC. On sait que le docteur Yves Graillat tente de monter une liste indépendante de
droite comme il y a six ans. Certains parlent d’une liste Front National … La première moitié de liste écologiste avec
six  noms  déjà  ordonnancés :  1)  Pierre  Emmanuel  Munz  (employé) ;  2)  Gabriel  Rajon  (professeur  de  lycée
professionnel) ;  3) Marie Colette Mouton (outilleuse en formation) ; 4) Christophe Golfier (professeur) ;  5) Colette
Glastre (professeur) ; 6) Peter Brosius (kinésithérapeute) et neuf autres noms. Invitation à une rencontre avec la liste
dans une école le 31 mai. 

28 mai 1995…………………………… Document de quatre pages présentant le programme de la liste écologique «Voiron Ecologie
2001 ». Nous sommes une équipe de femmes et d’hommes proches de l’écologie. Nous proposons un projet alternatif
pour  la  ville  en  accord  avec  le  pays  voironnais.  Notre  programme  est  axé  sur  trois  objectifs :  L’Ecologie, un
aménagement raisonnable de la commune ; 1) une ceinture verte pour Voiron ; 2) une zone urbaine conviviale ; 3)
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mieux circuler au centre-ville ; La sauvegarde de l’environnement ; 4) l’eau, un bien épuisable, précieux et convoité ; 5)
un cadre de vie agréable ; 6) repenser le traitement des déchets ;  La solidarité face à l’exclusion; 7) travaillons tous,
travaillons mieux ; 8) relocalisons le travail ; 9) vivons mieux ; Une santé égale pour tous ; 10) des soins de proximité ;
une culture pour tous les quartiers ; 11) plutôt acteur que consommateur ; une éducation sans compter ; 12) des moyens,
un rythme,  du soutien ;  favoriser  le  sport  de loisir ;  13) sport  au service du corps et  de l’esprit ;  La citoyenneté     ;  
développer la démocratie communale ; 14) le développement des quartiers ; 15) informer et consulter ; 16) considérer
les minorités ; 17) un nouveau rôle du conseil municipal. 

28 mai  1995………………………… La liste  écologique  est  bouclée.  Voici  les  dix premiers  noms :  1)  Pierre Emmanuel  Munz
(employé) 33ans ; 2) Gabriel Rajon (professeur de lycée professionnel) 40 ans ; 3) Marie Colette Mouton (outilleuse en
formation) 35ans ; 4) Christophe Golfier (professeur) 32 ans ; 5) Colette Glastre (professeur) 58 ans ; 6) Peter Brosius
(kinésithérapeute) 54ans ; 7) Serge Bazin (retraité) 65 ans ; 8) Gabrielle Chalvin (retraitée) 75 ans ; 9) Michel Vincent
(directeur adjoint honoraire de France Télécom) 67 ans ; 10) Colette Ruby (mère fe famille) 61 ans. La moyenne d’âge
est  de 42 ans.  La liste  comprend 18 hommes pour 15 femmes. Article  du Dauphiné Libéré :  Face à une situation
économique, sociale et écologique qui se dégrade et devant l’impuissance de la politique municipale actuelle, le CEVC
a décidé de présenter pour la troisième fois consécutive, une liste aux prochaines élections municipales. «Nous avons
tous en commun la volonté d’orienter la politique municipale principalement sur trois objectifs  : l’écologie, la solidarité
et la citoyenneté. Tout développement de la ville qui amplifie les phénomènes de pollution, d’inégalité et d’exclusion
est contraire au but recherché dans notre programme. C’est pour cela que nous souhaitons obtenir des élus et ainsi
pouvoir informer la population, contrôler et influer sur la vie politique locale. 

29 mai 1995……………………. Le Secours catholique écrit aux quatre listes en concurrence pour l’élection municipale de Voiron
(extraits). «Nous sommes surpris de découvrir qu’il n’y a qu’une seule liste à partager notre souci et à faire allusion
dans son programme aux problèmes de l’exclusion et de la pauvreté. Vous savez que des actions ont été engagées dans
ce domaine, proposées et animées au sein du Comité de Solidarité par les associations caritatives (hébergement des
sans-abri, banque alimentaire, ateliers d’insertion, logements de transition) ; Il reste encore beaucoup à faire… Pensez-
vous que c’est aux municipalités de prendre des initiatives courageuses pour lutter contre l’exclusion ? ». Ils remercient
d’avance de la réponse qu’ils  attendent avec intérêt.  La liste écologiste  adresse une longue réponse proposant dix
propositions concrètes et se positionnant aux côtés de ces associations, les assurant de leur soutien. 

Juin 1995……………………….. Voiron Ecologie 2001 produit un tract «Quelle eau pour demain ? » qui présente les sept principaux
captages d’eau de la ville et en particulier celui de Chirens, pris dans un marais, et qui fut déjà source d’atteintes de
gastro-entérites,  et  le  captage  de  St  Joseph de  Rivière  à  l’historique  chargé  puisqu’il  est  placé  en  dessous  d’une
décharge  contrôlée  de  matériaux  inertes.  Après  fermeture  par  le  préfet,  elle  a  réouvert  à  condition  de  pomper
régulièrement  les  jus  émis.  La  liste  demande :  –  la  protection  des  nappes  phréatiques  en  prenant  sans  délai  les
déclarations d’utilité publique nécessaires ; - la fermeture définitive des décharges proches des nappes ; - l’accélération
de l’assainissement  collectif  avec séparation des  eaux usées  et  des  eaux de ruissellement ;  -  une information plus
transparente de la population sur les réalités des pollutions et des risques, ainsi que la publication régulière des résultats
d’analyse ; - la mise en place d’un plan d’urgence de sauvegarde de la population en cas de pollution. 

Juin 1995……………………….. Voiron Ecologie 2001 produit un tract sur le problème récurrent de la circulation à Voiron, intitulé
«Un vrai faux contournement ! ». Cinq constats : - un raccordement à l’autoroute Lyon-Grenoble géographiquement
mal implanté,  qui  en réalité augmente le trafic interne de la ville ;  - le manque de volonté politique de réaliser la
déviation Est qui ne permet pas de régler le problème de l’axe le plus encombré de la ville (Rue Grande)  ; - la rocade
Ouest,  débouchant  sur  un  péage,  reste  sans  effet  pour  la  grande  majorité  du  flux  de  circulation  qui,  finalement,
n’emprunte pas l’autoroute ; - la difficulté chronique de circulation dans Voiron dessert le commerce local au profit des
grandes surfaces ; - ce projet démesuré de rocades qui ne contournent pas la ville n’est-il pas l’ébauche d’un nouveau
programme autoroutier avec ses destructions habituelles (disparition de terres agricoles, pollutions diverses). La liste
fait cinq propositions : - construire une rocade Est reliant la RN520 à la D520, qui devra s’inscrire dans un projet
soutenable pour les riverains et  leur  environnement ;  -  développer tous les transports en commun et  inciter à leur
utilisation, ralentir les voitures individuelles ; - désenclaver la ville par de nouveaux passages souterrains ou aériens
traversant la voie ferrée ou les grandes artères ; - continuer à développer le stationnement en périphérie de la ville et
inciter les populations extérieures à utiliser ces parkings ; - créer deux grands axes vélo-piétonniers de pénétration dans
la ville, prioritaires sur l’automobile. 

5 juin 1995…………………….. Finalement, il y aura cinq listes en compétition à Voiron pour le premier tour des municipales : le
docteur Yves Graillat réussit à monter sa liste qui s’appelle «Voiron pour tous », classable à droite. Cette liste sera
ensuite soutenue par le Front national.

8 juin 1995………………………. Dans le Dauphiné Libéré : Constatant  la politique de façade menée depuis 12 ans,  le Comité
écologique Voiron Chartreuse repart pour la troisième fois en campagne municipale. – Défendons les dernières terres
agricoles et les espaces verts naturels en maintenant une ceinture verte autour de Voiron ; – favorisons un urbanisme à
l’échelle humaine qui permette le développement d’une vie de quartier ; – développons les axes vélo – piétonniers et
des passages traversant la voie ferrée ou les grandes artères ; – limitons le nombre des grandes surfaces et soutenons
l’implantation d’un commerce de proximité dans les quartiers ; – l’eau est épuisable, précieuse et convoitée. Protégeons
les nappes phréatiques, accélérons l’assainissement collectif et veillons à ce que la Communauté du pays voironnais
reste maîtresse du circuit d’exploitation et de distribution. Publions systématiquement les résultats des analyses de la
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qualité des eaux et de l’air ; – impliquons-nous dans la gestion des déchets : tri sélectif en amont et réduction de la
quantité ; - pour la municipalité employeur, développons le partage du travail (sans perte de salaire des bas revenus),
transformons les CES (contrats emplois solidarités) en emplois stables et établissant de nouveaux services communaux.
Avec les  demandeurs  d’emploi,  créons  une  maison de la  solidarité  pour rompre leur  isolement  et  être  un lieu  de
mobilisation, de rencontres et de participation à la vie locale ; – redonnons aux structures sociales (cantine, crèche…) le
rôle  d’intégration  pour  tous  par  des  tarifs  calculés  en  fonction  du  revenu  parental.  Nous  proposerons  pour  les
demandeurs d’emploi des tarifs réduits pour les services (transport, spectacles…) ; - recensons les logements vides et
incitons à leur mise en location. Gérons toute l’année le suivi d’hébergement des personnes sans domicile fixe. – la
sécurité  sociale  doit  être  un  outil  de  solidarité  face  à  l’exclusion.  Créons  des  appartements  d’accueil  évitant
l’hospitalisation des personnes âgées. Développons les soins à domicile ; – arrêtons de privilégier une culture spectacle
destinée à la promotion de la ville. Développons les MJC de quartier, des postes d’animateurs et favorisons l’accès au
Grand-angle (salle de spectacle) pour les Voironnais par des tarifs préférentiels. Nous ouvrirons des maisons de quartier
servant de lieu d’échanges, d’information et de débat ; – pour l’enseignement primaire, favorisant les projets des parents
et d’enseignants désireux d’un rythme scolaire mieux adapté aux enfants. Développons le soutien scolaire au sein des
quartiers ; – donnons plus d’autonomie aux quartiers pour gérer leurs équipements spécifiques. Il faut une politique
d’information, de transparence des projets et de consultation des citoyens ; – après référendum local, pourrait être créées
des commissions afin de tisser  un réseau d’échanges et  de concertation avec les jeunes,  ou plus généralement  en
direction  des  minorités  qui  ne  demanderaient,  incitons  à  une  parité  hommes  –  femmes  dans  le  conseil  et  les
commissions, recommandons la limitation du cumul des mandats et le respect du travail des élus minoritaires.

11 juin 1995……………………… Premier tour de l’élection municipale     :   Il y aura second tour entre le maire sortant Vial, la gauche
et le troisième du centre-droit. Pour la liste écologique, il aurait fallu dépasser les 10% des voix pour être au second
tour.

         ELECTIONS MUNICIPALES          PREMIER   TOUR Date :11 juin 1995
        INSCRITS      11796      
       VOTANTS        7275       61,67%
    ABSTENTIONS        4521       38,33%
   BLANCS/NULS         224         1,90%
 SUFF EXPRIMES       7051       59,77%

            parti   politique          nom ou liste          voix  % des exprimés    % des inscrits         rang   Siège(s)
       RPR/UDF  VIAL        3214       45,58%           27,25%           1       
       PS-PCF  DE GALBERT        1689       23,95%           14,32%           2       
       ECOLOGIE  MUNZ          505              7,16%             4,28%           4       
       DIVERS DROITE  GRAILLAT         479         6,79%             4,06%         5
     CENTRE DROIT  PERSONNAZ       1164      16,51%           9,87%         3

13 juin 1995………………………. Suite à des tractations peu sérieuses avec la liste de gauche ne proposant pas de place éligible,
nous avons refusé une place de vingtième sur leur liste. Communiqué de la liste Voiron Ecologie 2001 : Nous tenons, en
tout premier lieu, à remercier les électeurs qui nous ont fait confiance. Nous n’avons pas pu dépasser les 10% sauf dans
deux bureaux de vote, aussi nous ne pouvons malheureusement pas nous maintenir au second tour. De ce fait, le courant
écologiste ne sera pas représenté au Conseil municipal. Après lecture des programmes des différentes listes encore
présentes et bien que sollicités par ces dernières, nous ne retrouvons pas les points fondamentaux de notre programme.
En conséquence, nous laissons nos électeurs sans consigne de vote. Il n’en reste pas moins que l’action écologiste, par
le biais du CEVC, sera toujours présente sur le terrain et restera une force de propositions. 

18 juin 1995…………………… Deuxième tour de l’élection municipale     : Le   maire sortant gagne l’élection devant la gauche. Les
voix écolos semblent pourtant s’être reportées à gauche, même sans consigne de vote.       

        ELECTIONS MUNICIPALES          DEUXIEME   TOUR Date :18 juin 1995
        INSCRITS      11793      
       VOTANTS        7127       60,43%
    ABSTENTIONS        4666       39,57%
   BLANCS/NULS         212         1,80%
 SUFF EXPRIMES       6915       58,64%

            parti   politique          nom ou liste          voix  % des exprimés    % des inscrits         rang   Siège(s)
        RPR/UDF  VIAL        3850       55,68%           32,65%           1       26
        PS-PCF  DE GALBERT        2224       32,16%           18,86%           2         5
       CENTRE DROIT  PERSONNAZ          841            12,16%             7,13%           3         2

24 juin 1995………………………. Philippe Vial est réélu maire de Voiron par 24 voix contre 7 votes blanc (un absent et Vial
ne participant pas au vote). 
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 CH 5 – Municipales de 2001   - Voiron Ecologie 2001  

25 mai 1997…………………… Premier tour des élections législatives avec onze candidats dans la circonscription de Voiron dont
trois représentants de l’écologie : André Vallini (PS) arrive en tête des candidats devant Michel Hannoun (RPR-UDF) ;
ces deux là iront au second tour que Vallini emportera. En ville de Voiron, Gilbert Ilian pour l’écologie citoyenne se
place sixième position avec 181 voix (2,49%), JF Sarciron pour l’écologie indépendante se place en septième position
avec 178 voix (2,45%) et un candidat inconnu de Génération Ecologie obtient 175 voix (2,40%). Somme de voix pour
l’écologie : 534 voix (7,34%). 

15 mars 1998……………… Elections régionales, il y a huit listes candidates, dont deux écologistes. A Voiron, les Verts arrivent en
sixième place et obtiennent 335 voix (5,36%), une liste écologiste dissidente arrive en septième place et obtient 275
voix (4,40%). Un total de 610 voix (9,76%) pour l’écologie. 

15 mars 1998…………….. Premier tour des élections cantonales, il y a six candidats dans le canton de Voiron dont un seul écologiste,
un Vert du CEVC (Serge Bazin). En ville de Voiron, Serge arrive en quatrième place avec 527 voix (8,23%). 

13 juin 1999……………… Elections européennes, il y a au moins seize listes. La liste des Verts (Cohn-Bendit) se place en troisième
place à Voiron avec 607 voix (12,11%). Une liste Loi naturelle fait 12 voix (0,24%), la liste des chasseurs et tradition
(CPNT) fait 130 voix (2,50%). Une liste écologie indépendante (Waechter) se place en douzième place avec 76 voix
(1,52%). 

27 mars 2000……………… Courrier de deux membres du CEVC : Comme d’habitude, à l’approche d’élections municipales, certains
écologistes du Voironnais se posent la question de l’opportunité de faire une liste pour Voiron en 2001. Ils se réunissent
ce  jour au foyer  Léo Lagrange.  Nous  sommes  tous concernés par  ce  qui  se passera  dans  la  ville  «phare » de ce
regroupement. Faites un effort pour venir et nous donner votre point de vue. Lors de cette réunion, les écologistes
décident de faire une liste indépendante de la droite et de la gauche et de garder l’appellation «Voiron Ecologie 2001 ». 

18 juin 2000……………….. Décès du maire de Voiron Philippe Vial, après avoir oeuvré 17 ans à la tête de la ville. 
6  Juillet  2000………………. Michel  Brizard (RPR) est  élu  au  premier  tour  du conseil  municipal  nouveau maire  de  Voiron  en

remplacement de Philippe Vial.
5  octobre  2000……………..  Comme  en  1995,  les  écologistes  voironnais  présenteront  une  liste  indépendante  et  sans  étiquette

politique pour les élections municipales de mars 2001. Il font une déclaration accompagnée d’une explication : «Le but
est d’obtenir des élus afin de faire passer nos idées au sein du conseil municipal et de prendre part aux décisions. Ces
dernières années, Voiron s’est urbanisé très rapidement au détriment des derniers espaces verts et d’un cadre de vie
agréable. En décembre 1992, le journal du SMAV (syndicat mixte d’aménagement du Voironnais), traitant de la révision
du Schéma directeur d’aménagement et d’urbanisme (SDAU) proposait une modification afin d’éviter une urbanisation
continue en instaurant des coupures vertes. Ce qui allait dans le sens des actions prévues par les écologistes, mais
malheureusement à l’inverse des décisions finalement prises par la municipalité. Aujourd’hui, nous pouvons dire que
ces coupures vertes disparaissent au bénéfice des zones d’activités, parfois composées de bâtiments d’une esthétique
douteuse. Il nous semble indispensable de garantir le maintien d’une agriculture à Voiron, dernier rempart contre une
urbanisation  galopante.  Quel  patrimoine  allons-nous  laisser  aux  générations  futures ?  Devons-nous  au  nom d’une
reprise économique, transformer Voiron en ville dortoir de 30 000 habitants ? Nous, Écologistes, croyons qu’il existe
d’autres solutions pour notre ville. 

Janvier 2001………………… Sortie du programme (six pages) de la liste Voiron Ecologie 2001 (extraits). Nous souhaitons avoir des
élus au prochain Conseil municipal de Voiron pour faire entendre notre voix à propos de plusieurs enjeux importants.
Nous comptons sur les défis de l’actualité et les quelques bons résultats obtenus par nos efforts pour une meilleure
qualité de la vie, pour inciter les Voironnais à voter pour nous. 1) L’urbanisation     : Voiron est concerné par le nouveau
Schéma Directeur de la région grenobloise. A ce projet, communiqué au printemps 2000, le CEVC a fait un certain
nombre d’observations qui constituent aujourd’hui une partie essentielle du programme écologiste pour Voiron. Quel est
le  véritable  enjeu ?  Après  l’ivresse  de  siècles  d’expansion  coloniale,  scientifique,  technologique,  nous  entrons
brutalement dans une ère planétaire. En quelques années, nous sommes contraints d’apprendre à vivre dans un monde
fini et qui devient chaque jour plus exigu du fait de la démographie locale comme mondiale. Ce changement sans
précédent  dans notre histoire appelle un changement culturel  d’une urgente nécessité.  La foi  en l’économisme qui
soutient les technocrates de tous bords dans leurs réalisations a bien pali aujourd’hui. Le changement culturel que nous
souhaitons ne se décrétera pas, mais on peut travailler à sa réalisation. Les arguments économistes ne sont pas pertinents
aujourd’hui pour décider de notre avenir. Ils ne prennent pas en compte les limites de la biosphère, la nature du vivant,
les contraintes écologiques, les droits des générations futures… Nous sommes sensibles au fait que le nouveau Schéma
directeur  de  l’urbanisme  semble  vouloir  prendre  en  compte  les  notions  de  développement  durable,  de  limites  à
l’urbanisation, de protection de l’environnement, de maîtrise de la circulation au profit des transports en commun. Mais,
en même temps, les perspectives de développement démographique et économique sont bien présentes ; le schéma
directeur semble vouloir tout mener de front, même des évolutions incompatibles et contradictoires. Convaincus que des
choix  politiques  sont  indispensables,  nous  nous  prononçons  pour  les  orientations  suivantes :  -  un  développement
démographique et économique plus modéré ; - une agriculture durable diversifiée et le maintien des terrains agricoles
actuels ;  -le respect absolu des couloirs et coulées vertes entre le voironnais et l’agglomération grenobloise. 2)  Les
déplacements : Nous proposons d’étendre le réseau de transports en commun jusqu’à Moirans, Voreppe et Tullins, un
réseau cadencé et à tarification unique pour tous types de transport. Une forte lacune doit être comblée : création de
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pistes  cyclables  et  mise  en place de garages à  vélos  (gares,  écoles  et  grandes entreprises).  Nous préconisons  une
augmentation du nombre de parkings aux entrées de l’autoroute pour faciliter le covoiturage. 3) Les déchets : Trier,
c’est bien, mais ne pas jeter, c’est mieux ! Le tri des déchets a enfin commencé dans le Voironnais par des ramassages
de poubelles de couleur. Chez les écologistes, il est probable que certaines poubelles seront rarement sorties  car ils ne
multiplient les déchets, les évitant au maximum depuis toujours. Exemple : refus des publicités dans la boite aux lettres.
4) La lutte contre l’exclusion : Une catégorie de la population mène une existence à part dans la ville  : sans domiciles
fixes, exclus. La municipalité se doit de lutter contre toutes les exclusions et soutenir les associations caritatives. Comité
de solidarité (distribution alimentaire, ateliers d’insertion, gestion des curatelles), Rigodon, Logis des collines, Accueil
logement du Voironnais et d’autres. Nous souhatopns multiplier les professionnels de l’accompagnement, ouvrir toute
l’année les centres d’hébergements.  5)  Le logement social     :  Nous proposons d’augmenter  le nombre de logements
sociaux en ville. Un ou deux logements par immeuble devraient pouvoir recevoir cette destination lorsqu’ils se libèrent.
Après réhabilitation, ils peuvent être affectés à des loyers très modérés. Il faut mieux faire connaître les avantages des
lois sur le logement (subventions, prêts à taux réduits, accompagnement technique). 6)  Le scolaire en école primaire:
Faire interdire la présence d’organismes génétiquement modifiés dans les repas de cantines scolaires, développement de
repas agrobiologiques,  traçabilité des aliments.  Poursuite  et  encouragement du soutien scolaire.  Réorganisation des
horaires quotidiens possibles sur des sites volontaires. Pour conclure, les écologistes voironnais sont prêts à étudier, à
envisager toute initiative dans tous les domaines, sans sectarisme. Leur liberté d’esprit, leur souci de préserver l’avenir
et aussi leur ouverture pour une meilleure réalisation de l’homme et de la société, les portent à souhaiter une grande
réussite à cette élection municipale. 

14 janvier 2001……………. Pour la liste écologiste menée par Pierre Emmanuel Munz, il est urgent de redéfinir les priorités. En
effet, les écologistes ne sont pas les protecteurs des pâquerettes au bord des routes, ni les pompiers de service chargés de
gérer une avalanche de dysfonctionnements qu’ils ont maintes fois annoncés.  Et de citer entre autres : la présence
insidieuse généralisée de la dioxine dans l’air, dans les sols et dans les espèces vivantes ; le nucléaire présenté à tort
comme une énergie propre en oubliant de rappeler les pollutions radioactives accidentelles ou quotidiennes. En ce qui
concerne l’agriculture, ils critiquent "les élevages intensifs qui ne visent qu'à la rentabilité et au profit au détriment de la
qualité, la standardisation des produits agricoles imposée par la logique mondialisée des multinationales ou encore la
disparition programmée d'une agriculture de terroir".  Autre sujet, celui  des transports. Ils ne peuvent que constater
"l'asphyxie due à la saturation des voies existentes et futures quelles que soient leurs taille, des transports en commun
insuffisants et  inadaptés,  des équipements pour les piétons et  les cyclistes quasi  inexistants.  "  Dans le domaine de
l'aménagement  du  territoire  et  de  l'urbanisation,  ils  soulignent  qu'il  "n'y  a  pas  d'objectif  de  population clairement
affiché, ni de volonté de remplissage territorial des zones déjà surpeuplées, ce qui accélère la désertification d'une partie
du territoire. " Autres préoccupations; "l'urbanisation continue de l'espace par la disparition programmée des coupures
vertes entre villes, villages et hameaux ". Et de conclure, en abordant la politique humaine. Selon eux, "de plus en plus
l'être humain est utilisé par un système dont le seul but est d'en tirer profit. "Ce constat connu de tous nécessite un
changement des politiques appliquées jusque là par les formations politiques dominantes. Pour Voiron, les écologistes
proposent un changement de cap dès les prochaines élections municipales. A savoir: - Une agriculture diversifiée de
qualité peut se développer dans le Vaironnais. C’est la condition du maintien de l'emploi du secteur primaire et de nos
paysages ; - Les écologistes attendent que les objectifs définis dans la charte agricole du Vaironnais, la charte paysagère
et architecturale deviennent réalité à partir de 2001 ; - Pour notre image de qualité de la vie, dans l'immédiat, seul le
développement des transports en commun peut limiter les nuisances engendrées par les mouvements pendulaires. Un
réseau de pistes cycles et piétons devra être réalisé rapidement : - La préservation de toutes les ressources locales en eau
est  primordiale :  -  Malgré  les  sommes  colossales  investies  dans  l'assainissement,  la  qualité  de  nos  rivières  laisse
grandement à désirer. A la moindre pluie, 80% des effluents, par l'intermédiaire des déversoirs d'orage, aboutissent
directement  à  la  Morge.  Cette  situation  déplorable  suppose  un  programme à  court,  moyen et  long  terme  pour  y
remédier. " De plus, la qualité de vie suppose aussi que chaque révision ou modification du plan d'occupation des sols
ne se traduise pas par la réduction comme peau de chagrin des espaces naturels ou agricoles.   En conclusion, les
écologistes  voironnais  considèrent  qu’il  est  indispensable que des  personnes différentes  de nos hommes politiques
habituels, ayant une plus grande indépendance et n'ayant de comptes à rendre qu'aux citoyens puissent prendre part aux
décisions  qui  feront  l'avenir  de  notre  ville,  Ce sont  entre  autres,  ces  raisons  qui  font  qu'il  faudra  qu'il  y  ait  des
écologistes dans le prochain conseil municipal de Voiron. 

 21 février 2001…………..."Des écologistes devraient siéger au conseil municipal". Si la liste "Voiron écologie 2001" obtient 10%
des suffrages au premier tour, elle se maintiendra. Dans le cas contraire, elle ne donnera pas de consigne de vote. Seize
hommes et  dix-sept femmes,  une moyenne d'âge de 47 ans et  demi...  Voici  brièvement présentée la liste  "Voiron
écologie 2001" 1 conduite par Pierre-Emmanuel Munz, qui sollicitera les suffrages des Voironnais et Voironnaises aux
prochaines élections municipales. Si les écologistes restent attentifs aux grands dossiers nationaux et internationaux
(organismes génétiquement modifiés, effet de serre, utilisation des désherbants, agriculture industrialisée, pillage des
océans et des énergies fossiles, déchets radioactifs, pollutions ...), au plan local, ils ne manquent pas de s'intéresser aux
problèmes et de faire des constats. C'est ainsi qu'ils prônent "la préservation de l'environnement rural". C'est pourquoi
ils se prononcent contre l'extension de l'urbanisation prévue à la périphérie de Vairon: Criel, Champfeuillet, la Garenne,
les Blanchisseries. Ils critiquent également "la création de nouveaux lotissements au pied de la colline de Vouise, zone
naturelle  proche  du  centre,  qui  ne  serait  pas  sans  conséquence  sur  l'hydrologie  locale".  En  ce  qui  concerne  la
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communauté d'agglomération,  ils  considèrent cette  structure comme "un mal  non nécessaire,  un aménagement  du
territoire à l’envers". Autre grand sujet de préoccupation: la circulation. Ils proposent donc "une séparation des flux
pour éviter  la concentration de la circulation",  Dans le domaine de l'agriculture,  ils  souhaitent  une agriculture de
proximité et de qualité, Ils veulent également une cohérence globale de la gestion de l'eau, ainsi qu’un engagement réel
des différents partenaires dans la lutte contre l'exclusion, ou encore une réduction des déchets pour une diminution du
coût du tri" et le maintien des captages locaux de l'eau, tout comme la lutte contre l'échec scolaire et la redistribution
des horaires des écoles. Et de conclure: "Comme partout . ailleurs, il est urgent de faire une autre politique à Voiron ...
Les écologistes voironnais sont prêts à tout étudier, à prendre des initiatives dans tous les domaines, sans sectarisme. Ils
l'ont montré depuis plusieurs années, ils ne sont prisonniers ni de partis, ni de la dualité droite-gauche et leur liberté
d'esprit, leur souci de préserver l'avenir et aussi leur ouverture pour une meilleure réalisation de l'homme et de la
société, leur fait espérer de participer à la municipalité de Voiron".  S'ils obtiennent 10% des suffrages au premier tour,
ils annoncent dès à présent qu'ils se maintiendront au second tour; dans le cas contraire, "nous ne donnerons pas de
consigne de vote"  .  Et  de conclure:  ""Des  écologistes  devraient  siéger  au conseil  municipal...  Si  les  électeurs  le
souhaitent, ils voteront pour la liste Voiron écologie 2001.

21 février 2001……………. Les dix premiers candidats :  La liste "Voiron écologie 2001" est composée de : 1) Pierre-Emmanuel
Munz, 38 ans, chef d'atelier. 2) Colette Glastre, 64 ans, professeur retraité. 3) Serge Bazin, 71 ans, notaire honoraire. 4)
Marie-Colette Mouton, 41 ans, outilleuse. 5) Jean-Pierre Vuitton, 50 ans, employé de la Poste. 6) Ingeborg Eilers, 47
ans, psychologue. 7) Michel Vincent, 73 ans, directeur adjoint honoraire à France Télécom. 8) Gabriel Rajon, 46 ans,
professeur en lycée professionnel. 9) Christine Léonard, 37 ans, mère au foyer. 10) Elisabeth Bouffard-Roupé, 35 ans.

26 février 2001……………… Voiron Ecologie 2001 : Un aménagement du territoire à l’envers. La Communauté d'agglomération est
un mal non nécessaire dans la mesure où elle retire aux communes une partie importante de leurs compétences et
transfère le pouvoir local, vers un ensemble plus vaste et plus éloigné du citoyen contribuable. A chaque échéance, les
électeurs continuent à voter pour des conseillers municipaux, mais le pouvoir de décision se situe désormais ailleurs.
Les délégués à la Communauté ne sont pas élus par les citoyens contribuables. C'est un aménagement du territoire à
l'envers, la loi qui a créé les communautés d'agglomération a été faite par des urbains, de culture urbaine, imposant des
modèles urbains conçus par des adeptes d'un développement fondé sur la concentration urbaine dont on connaît les
effets néfastes aujourd'hui. Ces faiseurs-de projets n'ont pas de compte à rendre puisqu'ils ne sont pas élus. Plus les
structures  inter-communales  urbaines  sont  grandes,  plus  la  technocratie  manipule  la  télécommande du pouvoir  de
décision. Les élus locaux ont été séduits par la perspective d'une dotation globale de fonctionnement de l'ordre de 200 à
250 francs par habitant dont la pérennité n'est pas assurée. Que se passera-t-il lorsque l'État diminuera ou retirera cette
dotation ? Avec la disparition des syndicats de services qui avaient une 'réalité locale indéniable, nous pouvons craindre
que les projets qui intéressent les communes rurales ne soient  pas retenus dans les priorités comme étant  d'intérêt
communautaire. Les écologistes, soucieux de l'aménagement du territoire, ont fait part de longue date de leur désarroi et
de leur désapprobation à la lecture de cette loi. A ce jour aucune réponse n'a été donnée. 

26 février 2001……………….. Finalement, il n’y aura que quatre listes en concurrence à Voiron : liste de gauche menée par Roland
Revil  «Voiron plurielle »,  liste  de droite  par Michel  Brizard «Voiron à coeur ouvert »,  liste divers  droite par  Yves
Allardin «Union action solidarités » et liste écologique par PE Munz. Au terme d’une dernière réunion, Yves Graillat
n’est plus candidat à cette élection comme il l’avait été par le passé. 

28 février 2001……………….. Liste Voiron Ecologie 2001 : Redonner une image de confiance. La sécurité des piétons passe par un
meilleur contrôle de la vitesse des véhicules en ville, l'élargissement ou la création de certains trottoirs, la limitation de
la vitesse des véhicules à 30 km/h à certains endroits. Le stationnement des véhicules sur les trottoirs et les passages
protégés devient plus fréquent et doit être mieux sanctionné. D'autre part, habiter dans les immeubles à loyer modéré
autour de Voiron répond presque toujours à une contrainte financière, et des quartiers entiers sont transformés en ghettos
de classes sociales. On peut alors parler de véritable exclusion sociale, géographique, économique et culturelle, et il en
va à terme de la cohésion de la cité tout  entière,  Nous proposons des actions à engager ou à poursuivre : - formation
des policiers en vue de passer de la répression à la prévention ; - ouverture et mise à disposition des équipements de
loisirs et d'éducation à des horaires plus larges qu'ils ne le sont généralement; - rompre l'isolement géographique des
quartiers par une véritable politique de transports en commun. Mise en place de réseaux cyclables; - poursuivre un
soutien fort aux associations sportives et de loisirs, entamé par la ville ; - poursuivre la mise en valeur des initiatives
culturelles, sociales et éducatives, entamée aussi par la municipalité ; - dans les procédures d'appel d'offre pour les
marchés publics de la politique de la ville, inscrire une clause d'embauche de jeunes là où se déroulent les travaux ; -
peut-être entamer un programme de destruction progressive de certains immeubles et de relogement des habitants dans
le centre-ville. La ville a un devoir d'accompagnement des habitants qui se trouvent dans des situations défavorables, et
elle a un devoir d'imagination pou trouver constamment les moyens d’y remédier. 

2 mars 2001…………………… LISTE VOIRON ÉCOLOGIE 2001 : "La circulation, un problème crucial" " Nous proposons que le
réseau de transports en commun s'étende jusqu'à Moirans-Centr'Alp-Voreppe ainsi que jusqu'à Rives-Renage-Tullins.
D'autre part, il est nécessaire de dévier la circulation venant de Saint-Laurent-du-Pont soit par le col de la Placette, soit
par la Croix Bayard vers La Buisse.  Par contre,  il  serait  déraisonnable de faire une rocade nord pour rejoindre la
déviation ouest  en  raison du tracé  très  dissuasif  pour aller  vers  Grenoble  et  de son emprise  dans  les  collines  du
Vaironnais. Il ne faut pas augmenter l'offre des deux côtés (transports en commun et transports individuels), mais faire
un choix vraiment "durable" social, écologique. Les embouteillages journaliers vers Paviot et l'avenue de Verdun ainsi
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que les difficultés dans la Grande-Rue prouvent que plus de grands axes engendrent plus de trafic. Il faut redessiner
notre ville, la rendre moins attractive au porte à porte en voiture, mais plus conviviale pour y vivre et s'y déplacer à
pied. Soyons ambitieux: rendons le Mail aux piétons, recréons des espaces verts publics, aménageons un vrai réseau de
voies cyclo-piétonnes prioritaires sur les voitures permettant à tous de circuler en sécurité dans la ville. Développons un
service de transports en commun reliant les quartiers entre eux et le centre par des minibus. Il devra être prévu un
aménagement complet de la ville pour les déplacements des personnes à mobilité réduite, descentes de trottoirs, portes
automatiques  aux  entrées  des  lieux  publics  qui  en  sont  encore  dépourvus  (Pierre-Blanche,  Pays  voironnais).  Les
commerçants pourraient aussi participer à cet effort en supprimant les marches d'accès à leurs magasins. Nous rappelons
que le stationnement des voitures sur les trottoirs est une gène supplémentaire pour les handicapés. Nous souhaitons
enfin  la  création  d'un  plan  de  déplacements  urbains  pour  Voiron  qui  privilégie  les  transports  en  commun  et  les
aménagements pour piétons et cyclistes. Nous avons demandé à la communauté d'agglomération du Pays vaironnais la
mise à l'ordre du jour du conseil communautaire d'un tel plan pour Voiron, et d'être associés à sa préparation. 

4 mars 2001……………………  LISTE VOIRON ÉCOLOGIE 2001 ,"La culture n'est pas un accessoire" :" l a culture est un élément
essentiel de la construction de soi et d'échange avec l'autre, quel que soit son mode d'expression, elle doit permettre à
tout un chacun d'accéder à une ouverture sur le monde et à un développement de l'esprit critique. "Pour ce faire, "les
actions culturelles existantes à Voiron doivent être renforcées, notamment en milieu scolaire où il est essentiel de faire
des efforts, pour que les élèves aient accès à plus de spectacles, expositions et participent à des actions de création. La
rencontre avec des artistes doit être systématisée. Il apparaît essentiel de décentraliser le prêt des ouvrages et supports
médiatiques, de mettre en place des ateliers d'écriture, par exemple ... Les créations et les actions culturelles peuvent
être  à  l'origine d'échange entre  les  quartiers  permettant  ainsi  de  les  décloisonner.  Le  développement  de  la  culture
nécessite également d'apporter une aide et une reconnaissance aux artistes et compagnies locales. Promouvoir la culture,
c'est favoriser la rencontre avec d'autres façons de vivre, de penser, de maintenir le lien avec le passé, permettre à
l'information de circuler. C'est également un moyen d'animer, d'échanger les savoirs, de favoriser les rencontres et donc
de répondre aux difficultés des citès. Nous souhaitons voIr également: augmenter la polyvalence culturelle du Grand-
Angle. créer des maisons de quartiers servant de lieux d'échange de savoirs, de points de lecture, débats, conférences,
avec  la  présence  d'animateurs,  étendre  les  rencontres,  les  expositions,  favoriser  les  troupes  de  théâtre  amateur  et
favoriser le développement de l'école du cirque, mettre en place un cinéma d'art et d'essai, en partenariat avec les salles
existantes, créer une décentralisation de la médiathèque dans les quartiers. Nous voulons que la culture ne soit pas
considérée comme un accessoire, auquel certains seulement auraient accès. C'est pourquoi nous demandons que tout
soit mis "en œuvre pour qu'elle soit réellement partagée au bénéfice de tous". 

6 mars 2001………………….. LISTE VOIRON ÉCOLOGIE 2001 "Ne pas se tromper de choix" : "Concrètement, il s'agit de ne pas
gérer de façon anarchique ou inconsidérée des problèmes quotidiens tels que la circulation, les services de proximité
pour les personnes âgées, la propreté de la ville, la politique scolaire, la gestion du patrimoine, l'entretien des bâtiments
communaux ou le dynamisme des commerces. Pour nous, Voiron Ecologie 2001, il est important de ne pas se tromper
de choix, aujourd'hui. Se tromper, c'est faire confiance à ceux qui ne prennent en compte que les facteurs économiques
et financiers pour gérer une ville. "Nous avons la chance de posséder encore un cadre de vie agréable. Il faut, dès
aujourd'hui, prendre en compte les risques que les responsables politiques pourraient faire prendre aux Voironnais et aux
générations futures, Poussons le raisonnement à l'extrême dans l'avenir.. Voiron, un matin de mars 2015, La population
n'a  augmenté  que  de  30% (27  000 habitants),  mais  suffisamment  pour  créer  de  nouveaux  problèmes  dans  la  vie
quotidienne des Voironnais. Les habitants ne peuvent, pratiquement plus se déplacer en voiture, les embouteillages
ayant  augmenté  de  façon exponentielle.  Le  prix  du  stationnement  est  tel  qu'une  grande partie  des  automobilistes
prennent d'assaut les quelques places gratuites qui restent, les autres se garent sur les trottoirs, avant de se rendre dans
leurs cités HLM, construites sur les derniers espaces naturels. Les commerces du centre ville ont été remplacés par des
bureaux administratifs, largement occupés par la nouvelle technocratie communale et intercommunale. La croissance
économique sur laquelle tous les projets politiques ont été construits, n'est plus au rendez-vous. L'herbe a beaucoup de
mal à repousser sur les friches industrielles désertées par les entreprises. Par contre, ce qui fonctionne bien, c'est le
service  de  navette  qui  permet  aux  habitants  du  centre-ville  de  se  rendre  à  la  centrale  d'achat  de  la  "malbouffe"
lyophilisée ou surgelée,  en périphérie de la ville...  "Mais nous ne sommes qu'en mars 2001, aussi,  il  nous semble
indispensable de conserver le cadre de vie actuel de Voiron. Et si ce n'est en votant, comment pouvons-nous encore
changer le cours des choses ?" 
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+Maîtrise de l'Urbanisme Contrôler l'extension de l'Urbanisation pour éviter la transformation de Voiron
en  ville  Dortoir/Banlieue  de  Grenoble  et  maintenir  des  espaces  naturels.  Encouragement  à  la
reconversion des logements existants vacants en logements sociaux. 

+Contournement de la ville Séparation des flux de circulation par le contournement Ouest et par la voie
Est  de  la  Croix  Bayard  vers  la  Buisse  pour  éviter  le  centre  de  Voiron.  Non  au  projet  de
contournement Nord secteur de la Vouise , coûteux, inutile et destructeur du site.

+Aménagements de la ville: rendre la ville aux piétons. Création de voies cyclo-piétonnes prioritaires sur
les voitures et d'un vrai réseau transports par minibus favorisant les échanges entre les quartiers. 

+L'eau:  maintenir  les  captages  locaux  Garder  pour  Voiron  une  autonomie  dans  la  gestion  de
l'approvisionnement en eau en maintenant les captages existants et en refusant le raccordement au
réseau Grenoblois. 

+Agriculture  et  marché Conserver  une  agriculture  de  proximité  de  qualité  respectueuse  de
l'environnement.  Maintenir  les  exploitations  existantes  garantes  du  patrimoine  agricole  et  des
emplois ruraux. 

+Alimentation et OGM : Après avoir obtenu l'interdiction des OGM dans les repas scolaire de la ville de
Voiron, poursuivre les actions pour une alimentation saine. 

+Activités sportives et culturelles Augmenter le potentiel des associations culturelles et sportives en
favorisant l'acquisition d'équipements et de locaux les rendant ainsi accessibles à tous. 

+Non aux Mobilisations de dernières minutes 
Les  écologistes  sont  présents  sur  le  terrain depuis  très  longtemps  afin de maintenir  au  sein  du pays
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Voironnais  un développement  économique et  social  cohérent avec son environnement.  Nous ne
vous proposons pas un engagement tous les 6 ans, nous voulons donner à Voiron une politique
économique et sociable, durable. 

Notre projet bien qu'ambitieux reste dans l'enveloppe budgétaire actuelle tout en permettant à Voiron une
croissance en harmonie avec son environnement.  Vu, les candidats

11 mars 2001……………. Premier tour des élections municipales     : Les quatre listes dépassent les 10% des
voix.  Le maire  sortant  Brizard est  en tête,  la  gauche est  deuxième,  les  écolos améliorent  leurs
nombre de voix, mais sont quatrième. Ils tiennent les clés du second tour. 

        ELECTIONS MUNICIPALES          PREMIER   TOUR Date :11 mars 2001
        INSCRITS      11855      
       VOTANTS        7460       62,93%
    ABSTENTIONS        4395       37,07%
   BLANCS/NULS         346         2,92%
 SUFF EXPRIMES       7114       60,01%

            parti   politique          nom ou liste          voix  % des exprimés    % des inscrits         rang   Siège(s)
        RPR/UDF  BRIZARD        2734       38,43%           23,06%           1       
        PS-PCF  REVIL        2217       31,16%           18,70%           2       
        ECOLOGIE  MUNZ          846            11,89%             7,14%           4       
       DIVERS DROITE  ALLARDIN       1317       18,51%           11,11%         3

13 mars 2001…………….. "Voiron écologie 2001" se maintient : Pierre-Ernmanuel Munz, qui conduit cette liste informe que sa liste
sera bien présente au deuxième tour, coupant ainsi court à toutes les rumeurs et bloquant ainsi, selon ses termes, "les
propositions et les pressions qui se sont multipliées de tous bords. depuis dimanche soir pour l'en dissuader". Il nous
prie également d'insérer: "Tout d'abord, nous tenons à remercier toutes celles et tous ceux qui nous ont fait confiance en
nous apportant leur soutien dimanche Il mars pour le premier tour des élections municipales. Nous avons obtenu 11,89
% des suffrages, de ce fait, la liste "Voiron écologie 2001" sera présente au second tour, dimanche prochain. "II est
évident  aujourd'hui  que  les  électeurs  ont  pris  conscience  de  l'enjeu  de ces  élections.  Tout  d'abord  en  refusant  les
programmes aguicheurs des différentes listes en présence dont le but est d'abord la prise du pouvoir et la recherche des
intérêts  personnels  avant  même  le  développement  harmonieux  de  la  ville  et  l'intérêt  général.  Ensuite,  en  faisant
confiance à une équipe dont le souci est de préserver cette fuite en avant de ce qui peut l'être encore et de refuser la
fatalité. N'aurions-nous pas eu raison trop tôt ? "Dans les années 1970, nous dénoncions les risques du programme
nucléaire dans son ensemble. Aujourd'hui la centrale de Creys-Malville à fission nucléaire vient d'être arrêtée en n'ayant
pratiquement jamais produit d'électricité; et le reste du programme nucléaire français est gelé. Demain, les énergies
nouvelles seront incontournables. "En 1983, nous dénoncions la fabrication de farines à partir de bêtes d'équarissage.
Aujourd'hui, la crise de la vache folle due aux farines animales nous donne raison. Demain, une alimentation saine et ne
dépendant pas des grandes entreprises agroalimentaires s'impose. En 1983, nous demandions le tri sélectif des déchets.
Aujourd'hui, il se met en place. Pour demain, il est indispensable de réfléchir à la manière de produire moins de déchets
et de faire porter le coût du retraitement aux industriels qui les produisent. En 1983, nous dénoncions la taille de la
rocade de contournement ouest de Voiron et le manque de fonctionnalité du dispositif. Aujourd'hui, la rocade est est en
service et les problèmes de circulation dans Voiron demeurent. Pour demain, il faut trouver une solution globale et
satisfaisante, sans pour autant couvrir le territoire de routes inutiles. "En 1989, dans notre programme des municipales,
nous dénoncions la pollution visuelle constituée par les panneaux publicitaires. Il a fallu attendre l'an 2000 pour qu'une
loi réglementant le nombre et l'emplacement des panneaux soit votée et appliquée. Il est indispensable pour demain de
réfléchir sérieusement à l'intrusion et au coût de la publicité dans notre vie quotidienne" "La liste "Voiron écologie
2001" propose une alternative à la fatalité". 
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18 mars 2001……………… Deuxième tour des élections municipales     :   La droite et le maire sortant Brizard 
sont vainqueurs. La liste écologique perd des voix, ils auront cependant un élu. 

        ELECTIONS MUNICIPALES          DEUXIEME   TOUR Date :18 mars 2001
        INSCRITS      11855      
       VOTANTS        7921       66,82%
    ABSTENTIONS        3934       33,18%
   BLANCS/NULS         155         1,31%
 SUFF EXPRIMES       7766       65,51%

            parti   politique          nom ou liste          voix  % des exprimés    % des inscrits         rang   Siège(s)
        RPR/UDF  BRIZARD        3406       43,86%           28,73%           1       24
        PS-PCF  REVIL        2799       36,04%           23,61%           2         6
        ECOLOGIE  MUNZ          616              7,93%             5,20%           4         1
       DIVERS DROITE  ALLARDIN         945       12,17%             7,97%         3        2

24 mars 2001……………..  Pierre Emmanuel Munz nous a fait part de la position de Voiron Écologie 2001 : "Au soir du premier
tour, le score obtenu par la liste Voiron Écologie 2001 : 11,89%, dépassait les prévisions les plus optimistes. La prise de
conscience des électeurs qui ont répondu positivement au programme de Voiron Écologie 2001 dénote leur intérêt pour
la sauvegarde de leur patrimoine et du cadre de vie. Le score obtenu au deuxième tour confirme : premièrement que les
électeurs ont considéré comme prioritaires les problèmes liés à l'écologie et non plus comme autrefois un accessoire
verdoyant au service des partis politiques; deuxièmement de la confiance apportée à une liste de femmes et d'hommes
indépendants dont le seul but est de préserver ce qui peut l'être encore d'une urbanisation galopante inadaptée à la vie
communale. Comme en 1995 l'indépendance de la liste Voiron écologie 2001 s'inscrit dans la continuité d'une politique
écologique locale proche des Vaironnais et loin du clivage droite gauche. On se conformera au programme, à savoir la
défense de  l'environnement,  la  maîtrise  de l'urbanisme,  la  qualité  et  l'autonomie  de l'eau.  Pierre Emmanuel  Munz
siégera au conseil municipal. 

25 mars 2001…………….. Michel Brizard est réélu maire de Voiron.
Fin septembre 2005……… L’élu écologiste Pierre Emmanuel Munz démissionne pour des raisons professionnelles de son poste de

conseiller municipal. Il sera remplacé par la deuxième de liste Colette Glastre. 
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CH6 – Municipales de 2008 – Voiron ville écologique et solidaire (VVES)

30 septembre 2001………… Premier tour des élections cantonales : il y a sept candidats dont deux écologistes. Marie-Lou
Perret (Verts) arrive à la quatrième place et fait 277 voix dans la ville de Voiron (8,41%) et Jean-Jacques Tournon
(écologiste indépendant) est en sixième place avec 89 voix (2,70%). L’écologie est toujours autour de 11%.

21 avril  2002………………..  Premier  tour  de  l’élection présidentielle  à  Voiron :  deux représentants  de  l’écologie :  Noël
Mamère (Verts)  arrive en cinquième place avec 640 voix (7,32%),  Corinne Lepage (écolo centriste)  est  en
onzième place avec 211 voix (2,41%). Toujours un potentiel de 10% des voix pour l’écologie. Les anti-écolos de
CPNT (chasse-pêche et traditions) sont en quinzième place avec 129 voix (1,48%). 

9 juin 2002…………………… Premier tour des élections législatives à Voiron : Michèle Bonneton (Verts) arrive en septième
place  avec  194 voix (2,51%),  un candidat  Génération écologie  inconnu fait  49 voix (0,63%),  Jean-Jacques
Tournon  (confédération  écologiste)  fait  32  voix  (0,41%),  un  écologiste  indépendant  fait  47  voix  (0,61%).
L’écologie cumule ainsi à 2,51+ 0,63+ 0,41+ 0,61=4,16% seulement (322 voix), c’est la misère ! Un candidat
Nouvelle donne avec 36 voix ne rajoute pas grand-chose. Quant aux anti-écolos du CPNT, ils ne font que 25
voix. 

21 mars  2004……………….. Premier  tour des  élections régionales  à  Voiron :  la  liste  Gérard Leras  (les  Verts)  arrive  en
quatrième place avec 755 voix (10,67 voix). Les Verts feront alors liste commune avec la gauche pour le second
tour le 29 mars, la liste JJ Queyranne l’emporte alors largement sur la liste UDF-UMP.

21 mars 2004………………… Premier tour des élections cantonales à Voiron : Danièle Falchier (écolo voironnaise) pour les
Verts arrive en quatrième place et obtient 775 voix (10,56%).

13 juin 2004………………….. Elections européennes à Voiron : La liste des Verts (JL Bennahmias) arrive en quatrième place
sur 18 listes avec 507 voix (9,35%). Les anti-écolos du CPNT font 24 voix. 

7  décembre  2006………………  Première  réunion  entre  écologistes  Verts  et  CEVC  de  Voiron  pour  parler  de  stratégie
municipale pour l’élection de mars 2007. Il est prévu de faire une liste autonome au premier tour,  mais de
prendre contact dès le début avec la gauche pour fusionner au second tour afin de gagner. 

15 janvier 2007………………… Deuxième réunion des écologistes pour les élections municipales à Voiron :création d’une
charte pour lister les points communs qui rassemblent et les engagements des futurs élus. Accessoirement est
discuté l’usage des machines électroniques à voter (existantes à Voiron). 

14 mars 2007……………………. Troisième réunion des écologistes pour les municipales : préparation à la réunion prochaine
informelle écolo-gauche plurielle, retour sur la question des machines à voter. 

25 mars 2007…………………….. Quatrième réunion des écologistes : éléments du programme, situation des autres listes. 
22  avril  2007…………………..  Premier  tour  des  élections  présidentielles  à  Voiron,  Dominique  Voynet  (Verts)  arrive  en

sixième place avec 236 voix (2,10%), José Bové (altermondialiste) est neuvième avec 150 voix (1,34%).  Le
candidat anti-écolo du CPNT fait 45 voix. La candidate du PS Ségolène Royal doit probablement prendre des
voix écologistes. Elle sera au second tour, mais perdra contre Nicolas Sarkozy. 

21 mai 2007……………………… Cinquième réunion des écologistes  pour les municipales à Voiron : essentiellement sur le
programme.

10 juin 2007…………………….. Premier tour des élections législatives à Voiron : Danièle Falchier (Les Verts) fait 311 voix
(3,96%), arrivant en quatrième place, devancée par un candidat Modem (423 voix et 5,38%). 

Mi juin 2007…………………… Premiers éléments du programmes des écologistes : Durant le 1er semestre 2007 un premier
débroussaillage du programme à proposer pour les écologistes aux municipale de Voiron a été réalisé. Contexte:
La crise environnementale avec ses conséquences climatiques se développe et la seule façon d'y faire face est de
mettre l'écologie au coeur de toutes les politiques publiques. La ville de Voiron, ville moyenne se développe à
vive allure et surtout s'étend fortement car son développement se fait en dévorant l'espace ce qui entraîne: une
augmentation  des  transports  et  déplacements  (pertes  d'énergie,  de  temps,  de  centralité),  une  augmentation
massive des surfaces utilisées pour les voiries, stationnements, une augmentation des réseaux. Cela se fait sans
pour autant donner une vie accueillante pour tous. Les difficultés des plus démunis les tensions liées à certaines
exclusions, le manque de mixité sociale sont prégnants. Par ailleurs le constat est fait d'une ville peu vivante et
même assez endormie les WE et durant les congés scolaires. Généralités: l'objectif général est de proposer une
politique municipale qui diminue l'empreinte écologique de la ville tout en permettant à tous d'y trouver les
services nécessaires. L'une des contraintes majeures à affronter dans les évolutions que nous souhaitons est la
question du prix du foncier qui s'impute gravement sur les ménages mais aussi les commerces, artisans etc.
Suivent  des  propositions nombreuses  pour l’urbanisme et  le  logement,  la  protection de  l’environnement,  la
poursuite des activités économiques, des propositions pour l’école et la jeunesse, développement de la culture, le
social et le médical, etc. 

Fin juin 2007………………… Sixième réunion des écologistes pour les municipales à Voiron avant les vacances. Questions
budgétaires municipales, compte-rendu d’une réunion élargie avec la gauche. 

13 septembre 2007……………. Septième  réunion des écologistes très ouverte pour les municipales à Voiron pour la rentrée  :
Présence d’un journaliste du Dauphiné Libéré. Deux porte-parole officiels : Olivier Finet et Danièle Falchier. 

17 septembre 2007……………. Article du Dauphiné Libéré. Écologistes: objectif 2008 : Les écologistes voironnais se sont
mis en ordre de marche. Les municipales de 2008 dans la ligne de mire. Ils étaient une dizaine à participer à une
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première réunion publique au centre MillePas.  D'autres suivront jusqu'à la fin de l'année pour composer un
programme de campagne. «Nous sommes plus avancés sur l'urbanisme que sur d'autres problématiques comme
1e social, la culture, la jeunesse et la scolarité », note Éric Dedonder, porte-parole des Verts du Pays vaironnais.
Quelle position prendre, par exemple, sur le dossier très polémique de liaison entre A48 et la RD85. Faut-il
construire une nouvelle route ou, comme le propose Danièle Falchier, faire avec les voiries existantes et rendre
gratuite une partie de l'autoroute. Sur le premier sujet, justement, ils ne sont pas en phase avec la majorité:
«Notre principale critique, c'est un urbanisme dévoreur d'espace, le déplacement des activités en périphérie et le
mitage.» Leurs propositions: une revitalisation du centre-ville monopolisé par des activités tertiaires type banque
et assurances, et «une certaine mixité du logement et d'activités. Artisanales ». Deux conseillers municipaux se
trouvaient autour de la table.  Colette Glastre, élue en 2001 sur une liste écologiste indépendante et Danièle
Falchier  qui  figurait  en 2001 sur  la  liste  "Voiron  Pluriel"  et  qui,  depuis,  a  rejoint  les  Verts.  Leur  objectif:
augmenter leur nombre d'élus afin d'«être suffisamment fort pour faire bouger les politiques publiques », que la
gauche ou la droite arrive en tête. Qui mènera la liste l'an prochain? «On n'en est pas là ! » 

22 octobre 2007……………….. Compte-rendu d’une réunion programme (extrait). Energie: -  Diagnostic énergétique des
bâtiments communaux et investissements correspondants ; - Aide au financement des investissements qui vont
dans le sens des économies d'énergie : - Dans les permis de construire, imposer les énergies renouvelables (+ prêt
à taux 0, incitation financière) ; - Au moment du dépôt du permis de conduire, délivrer un livret «comment
construire écolo ? Aide d'un spécialiste du bâtiment en thermique pour conseiller les particuliers (= architecte
conseil  plus  poussé:  orientation  de  la  maison;  types  d'énergies  renouvelables;  types  d'isolation) :  -  Aide  à
l'installation d'artisans spécialisés en bio-bâtiments.Transports: - Préservation de la qualité de l'air ; - Piétons: •
Cheminement piéton le long de la Morge • Respect de l'interdiction de stationner sur les trottoirs • Inverser
l'utilisation voiture et piétons. Exemple: élargir le trottoir le l'Absinthe (bar) en supprimant le stationnement. •
Grande rue piétonne entre St Bruno (église) et la mairie (rue du mail) [Valiser l'utilisation de la voie pour les
maraîchers.] ; - Parkings relais avec navettes rapides pour relier à la gare ; - Co-voiturage à partir du parking
relais direction du parking Silo avec gratuité du parking si 4 personnes dans la voiture ; - Accroches-vélos devant
les établissements publics Réalisation du schéma directeur cyclable qui est à améliorer. - Voie de bus sous viaduc
utilisable par les vélos ; - Voies cyclables, sur grands axes et sur axes alternatifs, sécurisées (enfants à vélo) -
Passage sous voie cycles et piétons quartier Rossignol. Protection de l'environnement: - Préserver les zones
d'éponge ; - Protéger les zones humides et leurs abords : - Sentier nature pédagogique ;  - Zone agricole protégée
du secteur de Teissonnière et ses environs ;  - Arrêt de l'utilisation des désherbants par la mairie (au profit du
désherbage thermique) ; -  Carte du bruit et de la qualité de l'air avec objectif de diminution ; - Interdiction
d'utiliser quads et motos sur les chemins communaux (arrêté municipal) ; - Réglementer et limiter les antennes
relais (charte de bonne conduite).

14 novembre 2007…………...   Réunion des  écologistes :  Première élaboration des  têtes  de liste,  organisation financière,
négociations avec les partenaire de la gauche. 

3 décembre 2007………………  Réunion des écologistes : La liste écologiste municipale pour Voiron a enfin un nom : Voiron
Ville Ecologique et Solidaire (VVES). Réunion de travail sur l’éducation primaire et les écoles.

18 décembre 2007……………. MUNICIPALES 2008, une liste Verts - Voiron Écologie en préparation Le ticket vert Finet –
Falchier. Depuis les municipales de 2001, les écologistes vaironnais voient double. Une époque qui touche peut-
être à sa fin. Pour le scrutin de mars prochain, une seulle liste reflétant cette sensibilité devrait voir le jour :
"Voiron, ville écologique et solidaire", présentée par le Rassemblement des écologistes pour Voiron. Derrière
cette  étiquette,  l'électeur  trouvera  les  Verts,  aujourd'hui  dans  le  groupe  municipal  Voiron  Plurielle,  et  les
environnementalistes de Voiron Ecologie, qui avaient monté leur propre liste en 2001.La tête de liste provient
d'ailleurs de ce mouvement. Olivier Finet, 34 ans, commercial, est ancien président du Comité écologique Voiron
-Chartreuse,  et  actuel  leader  de  la  C2ATR. A ses  côtés,  Danièle  Falchier,  46  ans,  métérologue,  conseillère
sortante des Verts, briguera un second mandat en deuxième position. «En travaillant ensemble dans le milieu
associatif,  nous sommes tombés sur les mêmes constats et les mêmes orientations »,  constate Olivier Finet.
«Nous sommes en train de négocier un accord de second tour avec le reste de la gauche, indique Eric Dedonder,
des Verts. Refaire la gauche plurielle n'est pas une solution, nous allons plutôt vers une union de la gauche et des
écologistes ». Pour ce ticket Finet-Falchier, «le changement environnemental passe par le changement social, et
vice-versa ».

14 janvier 2008………………..  Les écologistes organisent aujourd’hui une rencontre avec les commerçants. Les représentants
de la liste "Voiron, ville écologique et solidaire" souhaitent un commerce de centre-ville actif et dynamique
permettant à la population de faire ses achats de tous les jours dans le confort et la proximité, et par là-même de
limiter les émissions de gaz à effet de serre. La rencontre est organisée au foyer Léo-Lagrange rue des Terreaux.
Le constat d'une ville qui devient, lentement mais sûrement, une ville dortoir, a été fait par tous : des commerces
ferment, ils sont remplacés par des assurances ou des agences immobilières. Le commerce indépendant disparaît
également petit à petit, remplacé par des enseignes nationales franchisées (le franchisé est un indépendant qui a
acheté  le  droit  d'exploiter  une  enseigne  nationale,  mais  c'est  un  indépendant).  L'action  de  la  municipalité
actuelle, en complet accord avec les orientations actuelles du Pays Voironnais sur ces sujets, n'a fait qu'amplifier
et aggraver le phénomène : l'extension irresponsable de l'offre commerciales aux Blanchisseries ne pourra que
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porter encore plus atteinte au commerce du centre ville, qui est donc menacé à court terme. Et une ville sans
centre ville attractif et actif, c'est une ville morte ! Alors, que faire, quelles solutions ? Nous avons longuement
discuté sur le sujet, et reconnu que la baguette magique n'existe pas, mais quand même ...  La priorité nous
semble de redonner un visage accueillant au centre-ville, il faut redonner envie aux habitants du Voironnais de
venir déambuler et faire leurs achats dans les magasins du centre de Voiron, en deux mots leur offrir autre chose
qu'une galerie commerciale de super marché ! La ville doit redevenir accueillante, avec des places où il fait bon
se retrouver, des rues en grande partie libérées du stationnement «ventouse » (c'est-à-dire des voitures qui restent
garées à la journée !), des parcours piétonniers agréables, avec des animations organisées périodiquement par la
ville et les commerçants. La question du stationnement est également primordiale, mais la manière dont elle a été
abordée par la municipalité actuelle, qui n'a eu de cesse de transformer tout espace disponible en places de
stationnement,  est  une  impasse  complète  !  Le  centre-ville  est  littéralement  colonisé  par  les  voitures:  bruit,
sentiment d'insécurité dû à la circulation, pollution de l'air sont quotidiennement au rendez-vous, et la place
laissée au stationnement est directement prélevée sur l'espace vital des piétons : trottoirs trop étroits, rues et
places devenues «invisibles » par manque d'accès piétonnier agréable (exemple de la rue Genevoise et de la
place de l'Europe !). Pour autant, la question du stationnement n'est bien sûr pas à prendre à la légère, mais il y a
bien d'autres solutions que le statu quo ! Certains commerçants s'élèvent contre la suppression des places de
stationnement dans l'hypercentre, d'autres au contraire seraient prêts à essayer : nous avons beaucoup d'idées sur
la question, qui nous semble primordiale pour le devenir de notre ville : il  nous faudra demain travailler en
étroite collaboration avec les commerçants du centre ville, et mener une politique volontariste sur ce sujet. De
nombreuses villes, en France et en Europe, ont déjà trouvé des solutions, nous devons nous en inspirer, tout en
restant pragmatiques. L'équipe de la liste Voiron ville écologique et solidaire, composée de Voironnais conscients
de ce problème, est prête à relever ce défi pour et avec tous les Voironnais (résidents, commerçants ... ).

15 janvier 2008……………… Le rassemblement des écologistes pour Voiron présente son projet municipal : «Voiron, ville
écologique  et  solidaire ».La  crise  environnementale,  cause  du  dérèglement  climatique  et  de  la  hausse  des
matières premières, aggrave les difficultés sociales que nous traversons, laissant de côté un grand nombre de nos
concitoyens:  la seule façon durable d'y  faire  face est  de mettre  l'écologie au coeur de toutes  les  politiques
publiques. La ville de Voiron, ville moyenne, se développe à vive allure tout en dévorant son territoire, ce qui
entraîne  une  augmentation des  transports  et  déplacements  (pertes  d'énergie et  de temps),  une  augmentation
massive des surfaces utilisées pour les bâtiments, les voiries et les stationnements, une augmentation des réseaux
d'eau, d'électricité, d'assainissement etc. et de leurs coûts d'entretien, et une diminution des surfaces agricoles et
naturelles,  des  poumons  verts  et  des  lieux  de  promenade.  Ce  développement  est  loin  d'assurer  une  ville
accueillante pour tous. Les difficultés des plus démunis, les tensions liées à certaines exclusions, le manque de
mixité sociale sont prégnants. C'est dans ce contexte que des écologistes et des citoyens de Voiron d'horizons
divers (associatifs, membres de Voiron Ecologie ou des Verts) se sont rassemblés pour travailler ensemble à un
projet: Voiron, ville écologique et solidaire. Voiron, ville soucieuse de l'état de la planète La ville de Voiron devra
contribuer à la préservation des ressources et à la lutte contre l'effet de serre, en sauvegardant au maximum ses
espaces agricoles et naturels, en privilégiant la rénovation urbaine, pour construire des logements de qualité pour
tous, réserver des zones de respiration verte et des espaces publics.  Voiron ne doit pas consommer tout son
espace  disponible  en  urbanisation  diffuse,  génératrice  de  déplacements  et  de  gaspillage  des  ressources.  Le
développement d'une agriculture périurbaine susceptible d'approvisionner la ville en produits de qualité et de
proximité, notamment biologique, sera favorisée. Les zones naturelles et les zones humides seront préservées.
Voiron, ville pionnière en économie verte et solidaire     :   Le secteur de l'économie verte sera développé, dans les
domaines  de  la  rénovation  écologique  de  l'habitat,  des  économies  d'énergie  et  d'eau,  et  des  énergies
renouvelables. Le PLU fera respecter ces prescriptions environnementales sur les nouvelles constructions, et la
ville donnera l'exemple avec ses bâtiments communaux. Les entreprises déjà installées seront encouragées aux
pratiques environnementales en aspirant à la sobriété dans la consommation des ressources, et à l'organisation de
plans  de  déplacements  pour  leurs  salariés.  L'implantation  des  entreprises  d'artisanat  et  de  création  sera
privilégiée.  Une halle de vente de la production agricole locale sera Installée en centre ville,  et  viendra en
complément du marché bi-hebdomadaire. Le secteur de l'économie sociale et solidaire sera favorisé, notamment
en développant les services à la personne. Voiron, ville respectueuse de la santé/luttant contre l'effet de serre/ville
agréable à vivre et à respirer. Une dynamique de développement de toutes alternatives à l'usage de la voiture sera
impulsée, par le développement des transports en commun, du co-voiturage, la mise en place de parkings relais
et de navettes cadencées. La ville donnera l'exemple par un plan de déplacement des personnels et élus de la
Ville,  une politique  d'achats  publics  favorisant  les  produits  locaux.  Les modes de  déplacement  doux seront
favorisés et  sécurisés,  l'usage du vélo encouragé. Les anciennes circulations piétonnes seront ré-ouvertes,  la
circulation des quads et motos sur les chemins communaux réglementée. La qualité de l'air sera surveillée et
améliorée,  l'installation  des  antennes  de  téléphonie  mobile  strictement  encadrée.  Voiron,  ville  vivante  et
accueillante pour tous Le centre ville doit être pensé comme le centre de la vie de la ville, lieu des commerces et
des loisirs, il devra être rendu accessible pour tous, dynamique et animé. Le Mail sera réouvert à la vie, avec des
terrasses, des jeux d'enfants, des liaisons douces et accessibles à tous entre la mairie et l'église St Bruno, mais
également des traversées sécurisées pour qu'il redevienne un lien entre les différents quartiers et non plus une
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coupure. Une continuité piétonne sera assurée entre le quartier piéton actuel et la rue Genevoise, en libérant la
place St Bruno des voitures. Voiron devra offrir des logements pour tous les revenus, toutes les générations, tous
les handicaps,  en privilégiant une véritable mixité générationnelle et  sociale.  La ville devra être rendue aux
piétons, des parcours de promenade le long de la Morge seront aménagés de la Patiniére à l'ancien hôpital. Les
bruits et la pollution lumineuse seront réduits. Voiron, ville modèle pour ses enfants     :  Voiron doit se donner une
ambition  de  réussite  pour  ses  enfants  et  sa  jeunesse,  à  l'école,  dans  les  activités  périscolaires,  sportives,
culturelles. Le droit aux vacances pour tous sera privilégié, les activités proposées mélangeront les populations,
des liens entre le scolaire, le périscolaire et la vie urbaine seront noués. Des pratiques sportives et culturelles
pour  tous  seront  développées,  pour se  détendre,  se  perfectionner  et  nouer  des  liens.  Les  cantines  scolaires
proposeront des repas de qualité, où les produits locaux et bio seront privilégiés. Les tout-petits pourront être
accueillis dans des structures multi accueil, et l'accès à la garde occasionnelle devra être facilité pour toutes les
familles.  Voiron, ville attentive à tous ses habitants     :  Une attention particulière sera apportée aux plus fragiles.
L'autonomie des personnes et le lien social seront privilégiés. Des solutions d'accueil pour les personnes en
grande difficulté seront développées. L'accès aux soins des plus démunis sera encouragé, une véritable politique
de  prévention  sanitaire  développée.  Une  «  maison  de  santé  »,  complément  indispensable  aux  urgences  de
l'hôpital, sera créée. La ville impulsera une vraie politique de partage des expériences et de coordination des
politiques sociales menées par les différents partenaires sur son territoire. Le maintien à domicile des personnes
âgées sera favorisé, en développant les aides mais aussi les facteurs de lien social. L'accessibilité de la ville et
des équipements publics à tous les types de handicap sera une priorité. Voiron, ville de toutes les cultures pour
tous     :   Voiron mènera une politique de développement des activités culturelles pour tous, où des lieux de pratique
et d'exposition artistiques, mais aussi d'échange de savoirs seront créés. L'ancien théâtre sera rendu à sa vocation
première de lieu de culture vivante. L'hôpital, une fois libéré, sera transformé en un écoquartier, liant habitat,
lieux d'expression artistique, activité tertiaire de création. La diversité des populations sera mise à profit pour
développer la connaissance mutuelle  et  les  échanges de pratiques culturelles,  à  même de favoriser  le vivre
ensemble. Une dynamique sera donnée aux politiques de coopération internationale, par le biais notamment des
jumelages. Voiron, ville citoyenne     :   Les Voironnaises et les Voironnais doivent reprendre toute leur place dans les
choix et les décisions de la municipalité. Des conseils de quartier et des conseils consultatifs thématiques sur
lesquels pourront  s'appuyer les  commissions municipales  seront  créés.  Le fonctionnement de la  maison des
associations  sera  doté  de  moyens  adéquats,  en  concertation  avec  les  associations.  Le  contrôle  du  vote
démocratique sera  redonné aux citoyens,  s'il  le  faut  par  l'abandon des  machines  à  voter.  Les  jeunes seront
encouragés à prendre leur place de citoyen, notamment par la création d'un conseil municipal des jeunes, doté
d'un budget. Le conseil municipal retrouvera un vrai fonctionnement démocratique, où l'ensemble des conseillers
municipaux pourra trouver une place constructive. Voiron, ville exemplaire du Pays Voironnais     :   Voiron sera le
moteur d'une politique de coopération et non plus de concurrence entre les communes du Pays vaironnais. La
gestion des équipements de la ville sera repensée, ils seront mis à disposition de la communauté. Voiron sera le
fer de lance du développement des transports en commun sur tout le territoire et montrera l'exemple par sa
politique d'achats publics éco-responsables et équitables. L'extension et la répartition des zones économiques au
sein du territoire seront revues. Les relations avec l'agglomération grenobloise seront également repensées en
terme de coopération, notamment dans le but d'un rééquilibrage de la démographie, de l'habitat et des emplois.
En résumé, nous vous proposons une ville responsable, citoyenne et solidaire. Rejoignez-nous ! Olivier Finet -
Danièle Falchier. 

5 février 2008……………….. Se garer et se déplacer. Pour "Voiron, ville écologique et solidaire", le binôme Olivier Finet, tête
de liste, et Danièle Falchier a développé les orientations en matière de stationnement et déplacements. Car "la
politique menée jusqu'ici, c'est du ni fait ni à faire" lance Mme Falchier qui "dès 2002" intervenait déjà lors des
conseils municipaux sur "les modes doux". Les écologistes l'affirment: "le tout voiture ce n'est pas l'avenir".
Aujourd'hui, "on ne peut pas se contenter de faire le constat qu'il y a des bouchons" explique M. Finet. "La
voiture est un outil de liberté,  mais il  ne faut pas qu'elle empiète sur la liberté des piétons, des cycles, des
personnes  et  des  poussettes".  Les  Verts  souhaitent  donc  "optimiser  l'espace  public  actuel".  Pour  cela  "le
stationnement est le levier principal". S'ils préconisent de "limiter les places", c'est aussi pour mieux utiliser
l'existant. "Dans les nouveaux immeubles, il s'agira pour les gens d'utiliser leur place de parking et de ne pas
laisser leur voiture dans la rue". ils souhaitent favoriser "les rotations mais aussi créer des parkings hors du
centre-ville pour enlever toutes les voitures ventouses". Parmi les propositions, les Verts projettent des bus en
site propre,  car "il n'y a rien de tel  que de voir passer les cars lorsque l'on est  en voiture,  bloqué dans les
bouchons". Par ailleurs, les Verts souhaitent ouvrir les voies de bus aux vélos. Enfin, "une cinquantaine de cycles
pourraient  être  mis  à  disposition  par  la  ville  pour  dire  «essayez  vous verrez»".  "Les  gens  qui  ont  accepté
l'intermodalité se rendent compte qu'ils sont plus libres" assure Olivier Finet qui mise également sur un meilleur
cadencement  des  trains.  L'idée  est  "d'analyser  quelle  est  l'offre  de  déplacements  pour  les  usagers  tout  en
établissant une carte de leurs besoins. Avec une politique claire sur le remodelage de cette offre, on peut initier
une nouvelle façon de vivre la ville". 

13 février 2018………………. Voiron Ville Ecologique et Solidaire : Voiron demain,  un centre ville revitalisé et attractif?
Chiche! Constat, le centre-ville de Voiron se meurt, les commerces de proximité et de nécessité ferment les uns



D.E.V.              PAGE   24       automne   2019                                  bulletin   spécial   N°4

après les autres, la ville se transforme en ville dortoir. La politique menée par la mairie de Voiron et le Pays
voironnais pendant ce dernier mandat n'a fait qu'amplifier et aggraver te phénomène. L'extension irresponsable
de t'offre commerciale aux Blanchisseries menace te commerce du centre ville à court terme. Et une ville sans
centre-ville actif et attractif, c'est une ville morte! Constat, le centre-ville de Voiron est littéralement colonisé par
les voitures: bruit, sentiment d'insécurité dû à la circulation, pollution de l'air sont quotidiennement au rendez-
vous, et la place laissée au stationnement est directement prélevée sur l'espace vital des piétons, trottoirs trop
étroits,  rues  et  places  devenues  «invisibles»  par  manque  d'accès  piétonnier  agréable  (exemple  de  la  rue
Genevoise et de la place de l'Europe). La politique menée par la municipalité actuelle, qui n'a eu de cesse de
transformer tout espace disponible en places de stationnement est une impasse complète ! NOTRE PROJET :
Refaire  du  centre-ville  le  centre  de  la  vie  voironnaise  !  Redonner  l'espace  aux  piétons,  aux  enfants,  aux
personnes à mobilité plus réduite (parents avec des poussettes, handicapés, personnes très âgées). Il faut que le
centre-ville de Voiron redevienne un lien de rencontre et de promenade. où l'on aime venir faire ses achats. Pour
cela,  nous  mènerons  une  politique  innovante  concernant  le  stationnement,  en  l'organisant  de  manière  plus
rationnelle, en fonction des heures de la journée et des jours de la semaine, en donnant la priorité aux clients des
commerces en journée, et aux résidents la nuit. Nous améliorerons l'offre et l'usage des transports en commun,
donnerons la priorité de circulation aux bus (voies réservées), agirons sur les gabarits, cadences,  amplitudes
horaires. Nous mènerons une politique volontariste d'incitation à se passer de sa voiture, chaque. fois que cela est
possible  :  moins  de  circulation,  c'est  moins  de  bouchons  et  de  pollution  !  Nous  rendrons  les  circulations
piétonnes et  cyclables plaisantes,  sécurisées et  commodes,  nous développerons l'usage du vélo.  Nous avons
beaucoup d'idées innovantes, nous sommes prêts à relever ce défi pour et avec les Voironnais. 

14 février 2008………………….. Une économie innovante au service de l'écologie : Olivier Finet et Danièle Falchier, pour
Voiron Ville écologique et solidaire, affichent leurs priorités en matière d'économie. II s'agit de «redonner vie au
centre-ville de Voiron, en le rendant actif et attractif, et en développant un véritable art de vivre et de faire ses
courses autrement. Il faudra pour cela privilégier les espaces piétons pour que le centre-ville redevienne un lieu
de  promenade  et  de  rencontre,  où  l'on  aime  venir  faire  ses  achats  !  Un  moratoire  sur  l'extension  des
Blanchisseries  sera  instauré,  avant  d'obtenir  son  abandon.  Les  terrains  ainsi  préservés  seront  réservés  au
développement d'une agriculture périurbaine. Une halle de vente des produits locaux sera installée en centre-
ville. Il faut également développer, à Voiron, les secteurs de l'économie verte. Voiron s'est constitué autour des
fabriques regroupées sur la rivière Morge. Nous voulons recréer un Voiron actif, de PME, d'artisans avec des
emplois manuels, techniques, créatifs et utilisateurs d'énergies et de technologies propres. Un secteur privilégié
sera celui de la reconversion écologique des bâtiments (en terme d'isolation, d'économie d'énergie et d'eau) et
celui des énergies renouvelables. Le développement de ces secteurs sera porté par l'instauration d'un Plan climat
que nous mettrons en place pour répondre aux objectifs de Kyoto, le PLU intégrera ces prescriptions pour les
nouvelles constructions, et rénovera ses bâtiments. Nous souhaitons aussi développer le secteur de l'économie
solidaire, des services aux personnes âgées et à la petite enfance, et le domaine des métiers d’art et de création,
notamment au travers d’éco-quartier habitat/activités tertiaires de création en lieu et place de l’ancien hôpital.

Mi-février 2008.…..…..………….  Extraits du 4 pages programme de VVES

 

La ville de Voiron devra contribuer à la préservation des ressources et à la lutte contre l'effet de serre, en sauvegardant au
maximum ses espaces agricoles et naturels, en privilégiant la rénovation urbaine, pour construire des logements
de qualité pour tous, réserver des zones de respiration verte et des espaces publics. Voiron ne doit pas consommer
tout son espace disponible en urbanisation diffuse, génératrice de déplacements et de gaspillage des ressources.
Le développement d'une agriculture péri urbaine susceptible d'approvisionner -la ville en produits de qualité et
de proximité, notamment biologiques, sera favorisée. Les zones naturelles et les zones humides seront préservées.

Voiron ville pionnière en économie verte et solidaire : Le secteur de l'économie verte sera développé, dans les domaines de la
rénovation écologique de l'habitat, des économies d'énergie et d'eau, et des énergies renouvelables.· Le PLU fera
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respecter ces prescriptions environnementales sur les nouvelles constructions, et la ville donnera l'exemple avec
ses bâtiments communaux. Les entreprises déjà installées seront encouragées aux pratiques environnementales
en aspirant à la sobriété dans la consommation des ressources, et à l'organisation de plans de déplacements pour
leurs salariés. L'implantation des entreprises d'artisanat et de création sera privilégiée. Une halle de vente de la
production agricole locale sera installée en centre ville, et viendra en complément du marché bi-hebdomadaire.
Le secteur de l'économie sociale et solidaire sera favorisé, notamment en développant les services à la personne. 

Voiron, ville engagée contre l’effet de serre et pour la santé de tous : Une dynamique de développement de toutes alternatives à
l’usage de la voiture sera impulsée, par le développement des transports en commun, du co-voiturage, la mise en
place  de  parkings  relais  et  de  navettes  cadencées.  La  ville  donnera  l'exemple  notamment  par  un  plan  de
déplacement des personnels et élus de la Ville, une politique d'achats publics favorisant les produits locaux. Les
modes de déplacement doux seront favorisés et sécurisés, l'usage du vélo encouragé. Les anciennes circulations
piétonnes seront réouvertes,  la  circulation des quads et  motos sur les  chemins communaux réglementée.  La
qualité de l'air sera surveillée et améliorée, l'installation des antennes de téléphonie mobile strictement encadrée. 

Voiron, ville modèle pour ses enfants : Voiron doit se donner une ambition de réussite pour ses enfants et sa jeunesse, à l'école,
dans les activités périscolaires, sportives, culturelles. Le droit aux vacances pour tous sera privilégié, les activités
proposées mélangeront les populations, des liens entre le scolaire, le périscolaire et la vie urbaine seront établis.
Des pratiques sportives et culturelles pour tous seront développées, pour se détendre, se perfectionner et nouer
des liens. Les cantines scolaires proposeront des repas de qualité, où les produits locaux et bio seront privilégiés.
Les tout-petits pourront être accueillis dans des structures multi accueil, et l'accès à la garde occasionnelle devra
être facilité pour toutes les familles. 

Voiron,  ville  attentive  à  tous  ses  habitants :  Une attention  particulière  sera  apportée  aux plus fragiles.  L'autonomie des
personnes et le lien social seront privilégiés. Des solutions d'accueil pour les personnes en grande difficulté seront
développées. L'accès aux soins des plus démunis sera encouragé, une véritable politique de prévention sanitaire
développée. Une «maison de santé », complément indispensable aux urgences de l'hôpital, sera créée. La ville
impulsera une vraie politique de partage des expériences et de coordination des politiques sociales menées par les
différents  partenaires  sur  son  territoire.  Le  maintien  à  domicile  des  personnes  âgées  sera  favorisé,  en
développant les aides mais aussi les facteurs de lien social. L'accessibilité de la ville et des équipements publics à
tous les types de handicap sera une priorité. 

Voiron, ville citoyenne : Les Voironnaises et les Voironnais doivent reprendre toute leur place dans les choix et les décisions de
la municipalité. Des conseils de quartier et des conseils consultatifs thématiques sur lesquels pourront s'appuyer
les commissions municipales seront créés. Le fonctionnement de la maison des associations sera doté de moyens
adéquats, en concertation avec les associations. Le contrôle du vote démocratique sera redonné aux citoyens, s'il
le  faut  par l'abandon des  machines  à  voter.  Les  jeunes  seront  encouragés  à prendre leur place  de  citoyen,
notamment par la création d'un conseil municipal des jeunes, doté d'un budget. Le conseil municipal retrouvera
un  vrai  fonctionnement  démocratique,  où  l'ensemble  des  conseillers  municipaux  pourra  trouver  une  place
constructive. 

Voiron, ville exemplaire du Pays Voironnais     : Voiron sera le moteur d'une politique de coopération et non plus de concurrence
entre les communes du Pays voironnais. La gestion des équipements de la ville sera repensée, ils seront mis à
disposition de la communauté. Voiron sera le fer de lance du développement des transports en commun sur tout
le territoire et montrera l'exemple par sa politique d'achats publics éco-responsables et équitables. L'extension et
la répartition des zones économiques au sein du territoire seront revues.  Les relations avec l'agglomération
grenobloise seront également repensées en terme de coopération, notamment dans le but d'un rééquilibrage de la
démographie, de l'habitat et des emplois. 

Voiron,  ville  écologique  et  solidaire  :  une  équipe,  un  élan,  un  projet  pour  une  ville  conviviale  et
respectueuse ! 

19 février 2008…………………. Voiron ville écologique et solidaire : "réhabiliter le théâtre". Olivier Finet et Danièle Falchier pour
Voiron ville écologique et solidaire, considèrent que la ville est bien équipée en salles et terrains de sports, mais les
besoins des « petits» clubs sont souvent mal satisfaits: la gestion des équipements devra être optimisée. Nous voulons
de plus encourager la pratique du sport «loisir », sans aucune notion de compétition, notamment par la réalisation
d'espaces publics  de jeu. Concernant  la culture,  le tableau est  beaucoup plus sombre,  c'est  pourquoi nous voulons
réhabiliter  l'ancien  théâtre  pour  en  faire  une  salle  de  moyenne  importance,  pouvant  accueillir  des  représentations
théâtrales  ainsi  que  des  concerts.  Nous  en  ferons  un  lieu  de  culture  vivante  polyvalent,  largement  ouvert  aux
associations locales. Le projet de musée Mainssieux devra également être revu, pour donner une place prépondérante
aux « artistes vivants» ! Nous avons ainsi l'ambition de faire de Voiron une ville ouverte aux artistes (notamment sur le
site de l' ancien hôpital, une fois libéré). Une particularité des équipements de la ville de Voiron est la faiblesse des
moyens financiers consacrés à leur fonctionnement.  Nous souhaitons inverser cette tendance. Nous engagerons une
réflexion à l'échelle du Pays voironnais pour mutualiser entre les différentes communes l'utilisation et la participation
aux frais de gestion, des équipements culturels et sportifs, pour permettre leur utilisation à 100%. Enfin, nous irons plus
loin que la simple rénovation des façades de la maison des associations, pour en faire un lieu d'échanges,  doté de
moyens, afin de travailler avec les associations voironnaises à l'animation de notre ville !" 
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26 février  2008……………….. VVES :  L’urgence  est  d’augmenter  la  possibilité  de  garde  des  enfants.  Olivier  Pinet  et  Danièle
Falchier, pour Voiron ville écologique et solidaire, définissent plusieurs priorités. L'urgence dans le domaine de la petite
enfance est d'augmenter la capacité de garde pour les familles en demande. Les besoins de garde sont divers et la
municipalité doit créer des places de crèche et soutenir les crèches parentales ainsi que les haltes-garderies. Pour les
assistantes maternelles, le développement de lieux de socialisation pour les enfants, et de rencontre, de formation pour
les assistantes,  est  nécessaire.  De plus,  des  lieux d'échange doivent être  développés pour les  parents  au foyer.  La
politique scolaire sera intégrée dans un vaste programme de réussite des enfants. il y a sûrement une augmentation des
budgets pédagogiques à prévoir, mais surtout un accompagnement des projets, à l'école comme dans la ville, destinés à
favoriser l'épanouissement et la réussite. L' ensemble des bâtiments sera revu pour créer des lieux de travail et d'activité
décents,  respectueux  de  la  santé  et  de  l'environnement.  Plus  d'ordinateurs  et  d'outils  sans  doute,  avec  une  vraie
maintenance  qui  rende l'outil  fonctionnel.  Les  enfants  en  échec  ont  d'abord  besoin d'adultes  qui  les  écoutent,  les
stimulent avec bon sens, sympathie, bonne humeur et respect, et qui puissent échanger entre eux sur leur pratique.
Enfin, il sera nécessaire de créer un conseil consultatif pour l'enfance et la jeunesse, qui permette aux acteurs de se
rencontrer et de se coordonner, ce qui favoriserait la réussite de chacun des enfants de la cité. Le lien entre les mondes
de l'école, du sport, des loisirs et de la culture est une de nos ambitions de la mandature.

3 mars 2008……………….. Voiron écologique et solidaire présente sa liste, dont voici les premiers noms. Celle-ci est menée par
Olivier  Finet  34 ans,  chef  d'entreprise ;  2.  Danièle Falchier   46 ans,  ingénieure météo ;  3.  Eric  Dedonder 52 ans,
entrepreneur forestier ;  4. Ingeborg Eilers 54 ans, psychologue, de nationalité allemande ; 5. Gabriel Rajon 53 ans,
professeur ; 6 Florence Bougie 40 ans, secrétaire ; 7. Gilbert lIian 59 ans, pré-retraité ; 8. Marie-Colette Mouton 48 ans,
dessinateure industrielle ;  9.  Eric  Laroche-Joubert  51 ans,  guide de haute montagne ;   10.  Colette  Glastre  71 ans,
professeure  retraitée ;  11.  Jan  Warnking   36 ans,  physicien  chercheur  de  nationalité  allemande ;  12.  Marie-Noëlle
Lagarde 42 ans, infirmière ; 13. Hugues Lehnebach 80 ans, retraité. La moyenne d’âge est de 48 ans. Seize hommes
pour quinze femmes.

3 mars 208…………………..."Voiron ville écologique et solidaire" présente sa liste et l'enfant au cœur du projet. Pas d'estrade, pas de
frontière entre le public et les candidats, pas de place attitrée. Un joyeux mélange est organisé ce soir au foyer Léo-
Lagrange pour la présentation de la liste. Aucun protocole si ce n'est celui d'écouter les uns et les autres. D'ailleurs, les
présentations des candidats ne sont pas longues: on n'insiste pas sur la vie privée mais sur la raison, la vocation, la
conviction ... Forcément, des écologistes convaincus, parfois de longue date, militants. Mais surtout des parents inquiets
pour l'avenir  de leurs  enfants.  Des voisins  soucieux  de la  pauvreté  qui  guette  derrière  leur  porte.  «C'est  l'adjectif
solidaire qui nous a amenées à entrer dans cette liste », avouent Florence Bougie et Claire Vallée. Olivier Finet, tête de
liste,  et  Danièle Falchier,  numéro deux,  guident  la réunion mais  ne monopolisent pas  l'attention. Danièle Falchier
évoque le mandat auquel elle a pris part dans les rangs de l'opposition. «J'espère ne plus jamais vivre cela. Je n'ai pu que
critiquer et jamais on ne m'a laissé la place de participer aux projets ». «Impulser une nouvelle façon de penser et de
travailler» : Les candidats présentent les grands axes de leur programme. Un projet qui pourra évoluer en fonction de la
faisabilité définie par les techniciens, des techniciens dont il  fut longtemps question. «Aujourd'hui ce sont eux qui
dirigent la mairie parce qu’on ne leur fournit aucune idée. On les laisse seuls. Une commune se gère d’abord par les
idées nouvelles qu'apportent les élus puis par la validation des techniciens. Et non l'inverse ! ». La salle approuve. Les
idées concernent évidemment l'écologie, le cadre de vie des Voironnais. «Bien sûr, il faut répondre à la demande de
logement. Mais pas n'importe comment.  Les moins chers sont les moins raisonnés en matière d’énergie ! ».  Et les
écologistes  d’avancer  nombres  d’exemples.  «Aujourd’hui,  le  conseil  municipal  ressemble  plus  à  une  chambre
d’enregistrement de permis de construire sans réflexion » s’offusque Olivier Finet. Il est aussi question de transport, de
mobilité, de culture et de nature. Là où on les attend peut-être moins, c’est sur la question de l’enfance. Les modes de
garde à développer, le droit à la réussite scolaire, à l’hygiène, le temps  extra-scolaire… occupent une place importante
dans le programme. Les candidats de VVES veulent aussi  penser au deuxième tour : ils ont passé un accord avec
Roland Revil.  Celui-ci  garantit  la proportionnalité  de représentation à tous les niveaux :  conseil  municipal,  écoles,
lycées et CAPV (Pays Voironnais). 

6 mars 2008………………….. EELV, « Redéfinir les besoins en logements» :  La mairie de Voiron ne semble être aujourd'hui qu'une
chambre d'enregistrement de permis de construire !» assènent Olivier Finet, tête de liste de Voiron ville écologique et
solidaire, et sa colistière Danièle Falchier. «Nous souhaitons stopper cette course en avant d'une urbanisation dévoreuse
d'espace et redéfinir en révisant le PLU les besoins en logements. Avec 24% de logements sociaux, nous ne répondons
pas  aux  besoins  des  jeunes,  jeunes  ménages  et  familles  voironnaises.  L'avenir  nécessitera  l'adaptation du  parc  au
vieillissement de la population. Il faut que 30% des logements construits correspondent aux différents besoins sociaux.
De plus, nous souhaitons mettre de la mixité sociale et générationnelle dans tous les quartiers de Voiron et limiter les
zones pavillonnaires. Il faut concentrer l'habitat tout en laissant des coupures vertes, espaces de jeux, de promenade, ces
lieux de lien social. La ville doit se reconstruire sur la ville pour maintenir la ceinture verte, agricole et naturelle de
Voiron. Pour les quartiers dits sensibles, le problème de base est qu'il y a trop de personnes en difficulté dans notre
société. Les réponses ne seront pas uniquement sur le logement, mais dans la possibilité pour chacun de réussir sa vie.
Mais  pour  le  logement,  nous souhaitons promouvoir  d'abord une politique d'économies d'énergies  qui  redonne du
pouvoir  d'achat  aux  familles.  Ensuite,  il  nous  faut  rapidement  donner  des  réponses  aux  jeunes  qui  cherchent  des
logements pour s'émanciper du logement familial. Enfin, le quartier Paviot mérite une attention particulière, car il a été
abandonné lors des deux derniers mandats et ses habitants ont droit à une amélioration de leur cadre de vie.» 
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9 mars 2008…………………. Premier tour des élections municipales à Voiron : La gauche est première, les écologistes arrivent en
troisième place. Les écologistes ayant affirmé qu’ils s’allieraient à la gauche au second tour, la gauche+écologie va
probablement l’emporter (13,14+45,60=58,74%). Grâce à leur bon résultat, les écolos obtiendront cinq places éligibles
sur la liste commune gauche-écolo. «La victoire est au bout, mais il faut que les électeurs restent mobilisés  » souligne
prudemment Roland Revil.

        ELECTIONS MUNICIPALES          PREMIER   TOUR Date :9 mars 2008
        INSCRITS      13458      
       VOTANTS        8047       59,78%
    ABSTENTIONS        5411       40,21%
   BLANCS/NULS         396         2,94%
 SUFF EXPRIMES       7651       56,85%

            parti   politique          nom ou liste          voix  % des exprimés    % des inscrits         rang   Siège(s)
       RPR/UDF  BRIZARD        3157       41,26%           23,46%           2       
       PS-PCF  REVIL        3489       45,60%           25,93%           1       
       ECOLOGIE  FINET        1005           13,14%             7,47%           3       

11 mars 2008……………….. Le 9 Mars les Voironnais ont donné 45,6% à la liste Mieux Vivre Voiron conduite par Roland Revil et
13,14% à la liste Voiron Ville Ecologique et Solidaire menée par Olivier Finet. Une majorité de Voironnais souhaite
donc de  nouvelles  orientations  pour  notre  ville.  Aussi  avons  nous décidé  de fusionner  nos deux listes  pour  vous
permettre au second tour de transformer ce souhait en réel changement. La nouvelle structure prend le nom de «Mieux
vivre Voiron écologiste et solidaire ». Nous avons décidé de mettre nos idées en commun pour vous proposer un projet
pour une ville à taille humaine, écologique solidaire et dynamique. Voiron notre ville vit une situation où difficultés
économiques et atteintes environnementales se conjuguent. Nous refusons cette fatalité et souhaitons travailler avec
dynamisme, à une ville plus harmonieuse, où tensions sociales et contraintes sur l'environnement seront réduites. Nos
cinq priorités : 1) Mieux aménager Voiron, mieux s'y déplacer, mieux se loger ; 2) Mieux développer l'emploi et l'accès
à l'emploi ;  3) Mieux protéger  l'environnement  et  la  santé de tous ;  4) Mieux favoriser  la  réussite  éducative et  la
solidarité des générations ;  5) Mieux vivre la citoyenneté et  l'intercommunalité.  Pour une ville vivante,  conviviale,
respectueuse de tous. Une réunion publique se tiendra mercredi 12 mars à 20h à la salle des fêtes. 

14 mars 2008………………. Voici un exemple de mail qui circule entre deux tours d’élection : «Cher Ami, Entrepreneur de Voiron,
VOIRON est en DANGER! Le scrutin des municipales de Voiron Dimanche dernier pourrait nous laisser penser que la
Ville de Voiron serait gérée par les socialistes, les communistes et les verts pour le mandat qui s'annonce, voire plus. Le
message qu'ont voulu faire passer les Vaironnais a été entendu et écouté, aussi nous ne pouvons pas laisser notre Ville
aux politiques de Gauche, La liste VOIRON PASSIONNEMENT est une équipe nouvelle qui propose un programme
qu'elle s'engage à respecter. Après analyse, nous pouvons retourner la situation, nous avons besoin de vous ! Nous
constatons un grand nombre d'abstentionniste, prés de 41%. Si seulement nous arrivions à mobiliser chacun 5 ou 10
personnes qui à leur tour en mobilisent 5 ou 10, nous pouvons gagner. Il faut absolument que notre électorat aille voter
Dimanche prochain 16 mars 2008. Pour ma part, j'ai eu la confirmation d'un poste d'adjoint et d'un poste de Délégué au
Pays Vaironnais, aussi vous pouvez compter sur mon engagement. Je vous remercie de la mobilisation que vous pourrez
faire autour de vos proches et amis, en mesurant bien tous les enjeux de cette élection. Je compte sur vous pour voter et
faire voter VOIRON PASSIONNEMENT. Bien à vous ». 

14 mars 2008………………… Lettre ouverte aux Voironnais, de la part de Michel Brizard, tête de liste de Voiron Passionnément
(droite) : Chères électrices, chers électeurs, dimanche dernier, j'ai bien reçu votre message et je l'ai compris. Vous avez
raison, je n'ai pas assez expliqué le sens de ma démarche. En composant une liste d'ouverture et de rassemblement, j'ai
voulu former une vraie équipe soudée et expérimentée pour l'avenir de Voiron. Si je suis élu à la tête de cette équipe le
16 mars,  je  m'engage naturellement  auprès  de vous à assumer l'intégralité  de ce nouveau mandat.  Pour mener ce
mandat, j'ai choisi de m'entourer de personnes dont la compétence est reconnue unanimement. C'est le cas de Claude
Mahier, ancien directeur du Pays Voironnais, qui est en capacité de défendre efficacement la place de Voiron qui doit
être  la  sienne à la Communauté d'agglomération.  C'est  le  cas  aussi  de Yves Allardin,  candidat  du MODEM, dont
l'expérience de la vie municipale est un atout dans une équipe. Dimanche 16 mars, c'est une nouvelle élection: vous
venez d'apprendre comme moi, qu'une alliance de circonstances, à caractère purement électoraliste.s'est créée entre les
socialo-communistes et les Verts. Vous devez prendre conscience aujourd'hui que Voiron est en danger : • Cette alliance
met en péril l'autonomie de Voiron et du Pays Vaironnais défendue depuis vingt-cinq ans par les élus vaironnais. À
terme, Voiron deviendra la banlieue dortoir de Grenoble; • Cette alliance met en péril la maîtrise du budget communal
avec pour conséquence, une augmentation de vos impôts; • L'alliance de deux listes ayant une vision opposée du Voiron
de demain, ne pourra pas résoudre vos problèmes quotidiens: 1. En matière de circulation, la liste de R. Revil veut
«assurer une bonne accessibilité », les Verts veulent «limiter la place de la voiture en ville  » . 2. La liste de R. Revil est
«favorable à la fin du contournement ouest ». Les verts «sont contre » . 3. En matière de stationnement, la liste de R.
Revil veut créer de nouveaux parkings en centre-ville. Les Verts veulent supprimer le stationnement en centre-ville. On
pourrait multiplier ces exemples qui montrent que demain, Voiron sera ingouvernable. Avec cette alliance contre nature,
on trompe purement et simplement les électeurs et on ne les respecte pas. Mesdames et messieurs, depuis vingt-cinq
ans, les différents élus qui se sont succédé dans cette ville ont travaillé avec l'ambition de préserver l'autonomie de notre
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territoire par rapport à l'agglomération grenobloise, un territoire qui est aujourd'hui reconnu pour sa qualité de vie. Tout
l'enjeu du vote de dimanche 16 mars est de confirmer cette ambition. Le choix est à présent entre vos mains. Voiron est
réellement en danger. C'est pourquoi dimanche, votre mobilisation et votre vote sont capitaux. Je compte sur vous. Avec
mes sentiments voironnais les meilleurs. Michel Brizard. 

14 mars 2008………………….. MIEUX  VIVRE VOIRON :Une dynamique d'union pour Voiron. Persuadés que le cadre de vie qui
fait la qualité de Voiron doit être préservé, persuadés que la prise en compte du développement durable devient une
nécessité  pour  notre  ville  comme  pour  la  planète,  persuadés  que  la  démocratie  locale  doit  être  au  cœur  de  nos
préoccupations, c'est avec enthousiasme que nous avons proposé aux candidats de la liste Voiron Ville Ecologique et
Solidaire de rejoindre notre équipe. VOIRON VILLE ECOLOGIQUE et SOLIDAIRE : Un accord au service des plus
fragiles. La liste Mieux Vivre Voiron partage avec nous l'idée que la ville doit d'abord être au service de ses habitants et
en particulier  des plus fragiles.  Nous voulons mettre  l'écologie et  la solidarité  dans toutes les actions et  décisions
municipales. Pour concrétiser ces idées,  nous choisissons avec détermination l'alliance au second tour avec Roland
Revil. Notre accord repose sur le choix commun d'une ville conviviale, moins bétonnée, plus ouverte, avec un vrai
coeur de ville accueillant pour tous. Nos cinq priorités pour la ville : 1) mieux l’aménager, mieux s’y déplacer et mieux
s’y loger ; 2) mieux développer l’emploi et l’accès à l’emploi ; 3) mieux protéger notre environnement et la santé de
tous ;  4)  mieux  favoriser  la  réussite  éducative  et  la  solidarité  des  générations ;  5)  mieux  vivre  la  citoyenneté  et
l’intercommunalité.

15 mars  2008……………………. La liste  Mieux vivre  Voiron écologiste  et  solidaire :  1.  Roland Revil  60 ans  -  Termérieu  -
Dirigeant d'agence Conseiller municipal (Gche) de Voiron ; 2.  Danièle Falchier Sermorens - Conseillère municipale
(Ecolo) ; 3.  Jean-Luc  Bally  Dugueyt-Jouvin  -  Conseiller  municipal  (Gche) ;  4.  Arlette  Cervasi  La  Feydelière  -
Conseillère régionale (Gche) ; 5. Nicolas Charlety Le Fangeat - Conseiller municipal (Gche) ;6. Anne Favier Bas Criel-
Conseillère municipale (Gche) ;  7.  Lino Tricoli  La Sure -  Pharmacien (Gche) ;  8.  Béatrice Arquillière Criel-  Sans
activité professionnelle (Gche) ; 9. Olivier Finet La Lieure - Chef d'entreprise (Ecolo) ; 10. Françoise Petti Le Belvédère
-  Technicienne  de  banque  (Gche) ;  11.  Pierre  Deluchey  Centre  ville  -  Kinésithérapeute  (Gche) ;  12.  Marjolaine
Regattieri  Porte  de  la  Buisse -  Comédienne (Gche) ;  13.  Philippe  Gau La Garenne -  Chargé d'affaires  en  banque
(Gche) ; 14.  Ingeborg Eilers Orgeoise - Psychologue - Nationalité allemande (Ecolo) ;15. Jérôme Marcuccini Centre
ville - Cadre administratif (Gche) ; 16. Anne Motte Montponçon - Directrice d'école (Gche) ; 17. Eric Dedonder Placyre
-  Entrepreneur  forestier  (Ecolo) ;  18.  Jenny  Philippa  Bellavia  rue  de  Maubec  -  Propriétaire  de  salon  de
coiffure (Gche) ;19.  Bernard  Jourde  Arrière-gare  -  Cadre  territorial  (Gche) ;  20.  Viviane  Berclaz  Criel-Infirmière
libérale (Gche) ; 21. Marcel Borg Le Parvis - Directeur adjoint de maison d'enfants à caractère social (Gche)  ; 22.
Elodie Aubert  Centre ville -  Journaliste (Gche) ; 23. Hamed Khelaifia Grand Brunetière -  Magasinier  (Gche) ;  24.
Françoise Mater Le Faton - Retraitée (Gche) ; 25.  Gabriel Rajon Centre gare - Professeur (Ecolo) ; 26. Christiane le
Diouron Sermorens - Retraitée (Gche). Les suivants ne seront pas élus. Notons cependant les écologistes  : 28. Florence
Bougie Belvédère - Secrétaire ; 32. Pascale Valentin-Chemain Centre ville – Libraire. 

16 mars 2008…………………. Deuxième tour des élections municipales de Voiron     : La liste gauche+écolo emporte sans appel la
mairie. Enfin, après 25 ans, la mairie repasse à gauche. Cette liste arrive en tête dans 11 bureaux de vote sur 12. Les
écologistes obtiennent pour la première fois cinq élus majoritaires. Revil : «C’est l’aboutissement de 13 ans de présence
sur le terrain à l’écoute des Voironnais ». 

        ELECTIONS MUNICIPALES          SECOND   TOUR Date :16 mars 2008
        INSCRITS      13458      
       VOTANTS        8645       64,24%
    ABSTENTIONS        4813       35,76%
   BLANCS/NULS         319         2,37%
 SUFF EXPRIMES       8326       61,87%

            parti   politique          nom ou liste          voix  % des exprimés    % des inscrits         rang   Siège(s)
        RPR/UDF  BRIZARD        3732       44,82%           27,73%           2       7
     GAUCHE+ECOLO  REVIL        4594       55,18%           34,14%           1       26 (dont 5 écologistes)

21 mars  2008……………………. Premier  conseil  municipal  pour  la  nouvelle  majorité  voironnaise :  Roland Revil  (PS)  est  élu
nouveau maire et neuf adjoints dont deux sont écologistes : Danièle Falchier à l’aménagement urbain et Eric Dedonder
à l’environnement et cadre de vie. Olivier Finet (écologiste) est conseiller délégué aux transports, Ingeborg Eilers et
Gabriel Rajon sont membres de plusieurs commissions municipales (environnement, finances, etc.). 

Avril 2008………………………… Entretien avec Danièle Falchier, adjointe écologiste au maire de Voiron, chargée de l’urbanisme.
Question :  Dans  quel  esprit  les  Verts  de  Voiron  ont-ils  abordé  cette  campagne ?  Danièle  Falchier  :  La  campagne
électorale a, pour ainsi dire, duré 7 ans ! Aux dernières élections municipales, j'étais non encartée, candidate d'ouverture
de  sensibilité  écologiste  (en  numéro  2)  sur  une  liste  de  gauche  plurielle.  Les  écologistes  voironnais,  comme aux
précédentes élections, présentaient une liste autonome, Voiron Écologie, qui s'est maintenue au deuxième tour, alors que
les Verts Isère appelaient à voter pour la liste de gauche plurielle contre la liste environnementaliste ! Au lendemain de
ces élections nous avons, à trois (avec Gilbert Ilian et Jean-Pierre Coblentz), décidé que cela ne se reproduirait plus, et
avons ensemble adhéré aux Verts, puis fondé l'association les Amis des Verts du Pays Voironnais (bientôt rejoints par
Eric Dedonder), dans le but de créer un pôle d'écologie politique complémentaire du pôle associatif existant (CEVC).
Notre objectif étant de pouvoir présenter une liste commune aux élections suivantes, avec un projet clair de fusion avec
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la liste de gauche traditionnelle au deuxième tour (avec qui j'ai travaillé dans l'opposition pendant tout ce mandat). Les
Amis des Verts n'ont jamais vraiment «décollé », mais notre but a été atteint puisque nous avons réussi à décider Voiron
Écologie à faire liste commune avec nous, et à travailler à un rapprochement de deuxième tour avec la liste PS : ceci
pour la genèse de Voiron, ville écologique et solidaire ! La campagne proprement dite a ensuite paru très facile : de
nombreux sympathisants nous ont rejoints, et nous n'avons eu aucune difficulté à boucler notre liste, qui s'est révélée
une équipe très constructive et dynamique. Nous avons amené du fond et de la créativité (à l'image de notre très beau
logo dessiné par une amie artiste) dans une campagne assez insipide des deux autres listes (bagarre de papier glacé,
avec un sérieux avantage dans le «beau tract pour ne rien dire» côté maire sortant UMP, et des attaques en règle côté PS
des projets immobiliers initiés par l'équipe sortante), et les bons résultats ont suivi: 13,1% pour notre liste, 45,6% pour
la liste essentiellement PS (+1 PC et quelques «société civile »), 41,3% pour le maire sortant UMP. La campagne de
deuxième tour a été assez violente, du côté de la droite, du style «Voiron est en danger», «alliance contre-nature entre le
PS et des écologistes fondamentalistes » (je n'invente rien !), la liste fusionnée «Mieux Vivre Voiron écologique et
solidaire » totalisant au deuxième tour 55,2% des voix, soit 26 élus (sur 33) . Nous sommes 5 élus (dont 2 Verts, Eric
Dedonder et moi-même), et avons obtenu deux délégations d'adjoint : au cadre de vie et à l'environnement pour Eric et à
l'aménagement urbain et péri-urbain pour moi. Question : Est-ce que l'entente a été facile avec le PS ? DF : La fusion
avec le PS a été préparée de longue date: j'ai participé avec eux au groupe d'opposition Voiron Plurielle pendant 7 ans,
et ils n'ont au départ pas compris que les Verts et les écologistes veuillent partir en liste autonome au 1er tour: les
résultats nous ont donné raison, et il y a eu un très bon report de nos voix sur la liste fusionnée (nous annoncions la
fusion dès nos tracts de 1er tour). Côté programme, nous avons confronté nos objectifs et pointé nos différences, mais
n'avons pointé aucun désaccord majeur. La personnalité de la tête de liste PS a beaucoup fait pour que cette alliance soit
possible. Nous avons obtenu les délégations que nous souhaitions, et espérons pouvoir. faire du bon travail ensemble :
les Voironnais attendent beaucoup, après 25 ans de municipalité de droite ! Nos premiers objectifs sont la révision du
plan local d'urbanisme et l'élaboration d'un plan climat. Question : Et l'intercommunalité ? DF : DF : Je suis membre du
conseil  communautaire mais,  surtout,  notre tête de liste,  Olivier  Finet,  a  été  élu vice-président  de la communauté
d'agglomération du Pays Voiron nais. Il est en charge des déplacements, des transports en commun et des modes doux.  

Ce qui se passe ensuite pendant six ans pour ces cinq élus écologistes méritera une étude particulière et ne fait pas l’objet de ce
travail. Cela sera traité plus tard.

   ch 7- Municipales de 2014 – Ecologie et solidarité à Voiron  

7 juin 2009……………… Elections européennes, il y a au moins 21 listes. A Voiron, la liste des Verts, avec à sa tête Michèle Rivasi,
obtient 1243 voix soit 22,88% des voix, première de toutes les listes, mais à égalité de voix avec l’UMP. Le PS est en
troisième place (948 voix), puis le Modem et le FN. Une liste MEI (Ecolo Indépendant)+GE (Lalanne) fait 162 voix
(3%). Une autre liste écolo fait 15 voix (0,3%). 

15 mars 2010…………….. Premier tour des élections régionales à Voiron : Il y a neuf listes. La liste PS arrive en tête (1451 voix,
26,54%), suivi de l’UMP (1371 voix, 25,07%). Les Verts (EELV) sont troisièmes (Meirieu) (1177 voix, 21,53%).

31 mars 2010……………… Deuxième tour des élections régionales à Voiron : Il y a trois listes. Le PS et les écologistes ont fusionné
leurs listes. La liste PS+ECOLO (Queyranne) obtient la première place avec 3505 voix (55,64%), suivie de l’UMP
(1992 voix, 31,62%), puis du FN (802 voix, 12,73%). 

20 mars 2011………………. Premier tour des élections cantonales à Voiron : Il y a cinq candidats, dont un écologiste (Eric Dedonder
élu voironnais) qui arrive en quatrième place avec 777 voix (15,47%) derrière le PS, l’UMP et le FN.

14 mars 2012………………. Du côté des cinq élus municipaux écologistes de Voiron et de l’équipe qui les entoure, commencement
de discussions sur  la  façon d’envisager l’arrivée de nouvelles  élections municipales à  Voiron. Si  l’entente est  très
correcte avec les socialistes, la question est de savoir si les écolos partent seuls au premier tour ou si l’union écolo-
gauche se fait avant ce premier tour, mais aussi qui est encore volontaire pour la charge du travail municipal, qui sont
d’éventuels nouveaux volontaires. 

22 avril 2012………………. Premier tour de l’élection présidentielle à Voiron : Il y a dix candidats. EELV (Europe Ecologie Les
Verts) est représenté par Eva Joly qui n’obtient que 351 voix (3,25%), en sixième place. Mélenchon (Front de gauche,
4ème) et Bayrou (Modem, 5ème) sont largement devant.

10 juin 2012………………… Premier tour des élections législatives à Voiron : Il y a 13 candidats. Le PS et EELV ont retenu Voiron
pour un accord dès le premier tour pour une candidature commune d’un député écologiste (suppléant socialiste). La
candidature écologiste retenue par le groupe local EELV du Voironnais (élargi à la circonscription) est celle de Michèle
Bonneton. Celle-ci est première dès le premier tour avec 3065 voix (40,21%) devant un candidat UMP (1995 voix,
26,17%). On observe un candidat CAP21 qui arrive en 13ème place (33 voix, 0,43%) et un candidat Modem (sixième
place, 143 voix, 1,88%).

17 juin 2012……………….. Deuxième tour des élections législatives à Voiron : La candidate EELV-PS devient députée avec 3928
voix (54,10%) sur la ville. La députée Bonneton va produire jusqu’au bout un travail important à l’Assemblée, mais
aussi localement.

10 janvier 2013………………..  Appel pour un Pays Voironnais Ecologique et Solidaire : Parce que l'avenir de notre territoire ne peut
pas être conçu seulement à l'échelle de la commune, parce que les grandes décisions se prennent aujourd'hui, et se
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prendront encore plus demain, au sein de la Communauté d'Agglomération du Pays Voironnais, parce que l'écologie
politique apporte des solutions aux problèmes d'emploi, de réduction des terres agricoles, de santé, d'individualisme
social, de logement, ( ... ) nous avons décidé de mettre à profit cette année 2013 pour élaborer le projet écologique et
solidaire de notre territoire, projet que nous porterons lors des échéances électorales à venir. Nous sommes un groupe de
citoyens et d'élus de communes du Pays Voironnais, rassemblés autour des idées novatrices de l'Ecologie Politique.
Nous vous invitons à nous rejoindre afin de créer ensemble les conditions d'une mutation écologique et solidaire de
notre territoire. Il est temps de donner à tous l'envie de faire de la politique ! Prenons notre place dans la construction de
notre Territoire ! 

12 janvier 2013………………. Le maire socialiste de Voiron, Roland Revil, déclare qu’il est candidat à sa succession. 
11 mars 2013…………………. Le Front National entend monter une liste pour les municipales à Voiron. 
22 mars 2013…………………. En 2008 à Voiron, les Verts avaient constitué la troisième et dernière liste des municipales. Cinq ans

plus  tard,  plusieurs  élus  de  cette  liste  sont  aujourd'hui  "aux  affaires",  à  la  Ville  comme  à  la  Communauté
d'agglomération. À ce jour, les 3 élus concernés (Olivier Finet, Danièle Falchier et Éric Dedonder) ne communiquent
pas sur leurs intentions pour 2014. Il semble acquis qu'ils présenteront une liste, comme en 2008. Et tout comme il y a
cinq ans, les écologistes rouleront certainement pour la liste de gauche, s'ils sont absents au second tour. «Nous n'avons
aucune raison de ne pas poursuivre l'aventure », assure-t-on chez les Verts. Mais la réciproque est-elle valable côté
socialiste ? Le fait que Roland Revil soit le suppléant de la députée Europe écologie-Les Verts, Michèle Bonneton, a
envoyé un signal  fort. Mais l'épisode n'a pas laissé que de bons souvenirs chez les militants PS tout comme chez
certains élus de la majorité. Quelques-uns, devant des "micros éteints" ou derrière des portes closes, ne cachent pas leur
amertume, voire leur opposition sur des dossiers municipaux portés par les Verts, liés notamment à l'urbanisme. Mais là
encore, l'esprit d'équipe domine et Roland Revil assure un rôle de médiateur, semble-t-il précieux. il reste à savoir si le
château de cartes survivra aux bourrasques de la campagne (Le Dauphiné Libéré).

27 mars 2013…………………… Les écologistes organisent une réunion de travail, un premier pas vers les municipales.Mercredi
soir, les écologistes du Pays vaironnais ont fait un premier pas vers les municipales. L'objectif :  proposer un socle
commun d'idées, au niveau de la communauté d'agglomération, en vue de 2014. «Nous voulons un projet pour le Pays
vaironnais dans son ensemble », explique Danièle Falchier, adjointe écologiste chargée de l'urbanisme à Voiron. «Si les
élections ont lieu au niveau communal, aujourd'hui beaucoup de décisions se prennent au niveau intercommunal. » Ils
étaient 17 réunis pour amorcer le travail. Des élus de Voiron bien sûr mais aussi de Moirans, Charnècles. etc. Des
militants écologistes, des membres d'associations. Et quelques sympathisants. L'esquisse d'un début de liste ? «C'est
bien trop prématuré ».  assure Danièle Falchier.  «Pour l'instant,  on travaille  sur  un projet  pour le  territoire.  »  Les
militants ont défini un certain nombre de thématiques pour leur futur programme. Dont une, essentielle en ces temps de
crise: l'économie. «Il faut prendre ce thème à bras-le-corps. Au niveau du Pays voironnais, il y a beaucoup à faire »,
assure Gabriel Rajon, conseiller municipal à Voiron. Qui ajoute: «Si on n'intervient pas sur ce thème, on se fera passer
devant par d'autres. Et je pense pourtant qu'on a des choses à dire. » L'énergie, l’aménagement du territoire, le social, la
jeunesse, le commerce et la santé sont autant d'autres thèmes sur lesquels les écologistes comptent prendre position.
L'objectif du groupe est d'organiser jusqu'en décembre une série de réunions publiques autour de ces thématiques. Avec
la campagne en ligne de mire. 

25 avril 2013…………………… Les ateliers citoyens sont lancé par «Ecologie et solidarité en pays voironnais (ESPV)». Parce que
l'avenir de notre territoire ne peut pas être conçu seulement à l'échelle de la commune, parce que les grandes décisions
se prennent aujourd'hui,  et  se  prendront  encore plus demain, au sein de la Communauté d'Agglomération du Pays
Voironnais, parce que l'écologie politique apporte des réponses aux questions de l'environnement, de l'éducation, de la
santé, de l'emploi, de l'agriculture, du logement, du lien social... nous avons lancé le 27 mars, notre démarche ESPV de
réflexion citoyenne sur les conditions d'une mutation écologique et solidaire de notre territoire, et nous vous invitons à
nous rejoindre! Atelier n°1 : Mercredi 15 Mai 2013 à 20h30 à la Mairie de LA BUISSE. Transition écologique de notre
territoire  :  Quelle organisation commerciale pour le  Pays Voironnais ?  Participez aux ateliers  citoyens écologie et
solidarité en pays voironnais, lnscrivez-vous !

12 juin 2013…………………… Atelier n°2 : Quelle transition énergétique pour le Pays Voironnais ? Pourquoi parler d'énergie ? Ce
grand défi du XXIème siècle nous concerne toutes et tous par ses aspects environnementaux, économiques et sociaux.
Les gouvernements européens se sont engagés à réduire leurs émissions de gaz à effet de serre, à économiser l'énergie et
à recourir aux énergies renouvelables.  Il s'agit aussi d'une préoccupation majeure pour les ménages. Pourquoi parler
d'énergie maintenant ? En France, le débat National sur la Transition énergétique a lieu jusqu'en juillet et aboutira à un
projet de loi de programmation en octobre 2013. Tous les futurs élus aux élections municipales de 2014 devront se saisir
de cet enjeu. Pourquoi parler d'énergie maintenant pour le Pays Voironnais ? Les communautés de communes ont à la
fois l'opportunité, la compétence et les moyens, d'agir de manière concrète et efficace à l'échelle de leur territoire.  La
Communauté d'Agglomération de Pays Voironnais doit maintenant  accélérer la transition énergétique. Au cours de ce
deuxième  atelier  citoen  de  ESPV:  Informez-vous  sur  les  atouts  de  notre  territoire.  Partageons  constat,  enjeux  et
expériences.  Echangeons  questions,  idées  et  suggestions.  Elaborons  collectivement  le  projet  énergétique  pour  nos
communes et le Pays Voironnais ! Concrétisons ce projet lors des échéances électorales à venir ! 

Septembre 2013……………….. Invitation à la conférence de Presse,  le 18 Septembre à 18h. Les écologistes  de Voiron vont  à
nouveau présenter une liste citoyenne autonome aux élections municipales de Mars 2014, et appellent tous ceux qui
veulent travailler à un projet Innovant pour Voiron, à les rejoindre. Cette liste, baptisée «Ecologie et Solidarité à Voiron»
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est en effet ouverte à tous ceux qui souhaitent s'investir, et partagent les valeurs de l'Ecologie Politique. Un petit groupe,
composé  d'élusVVES  et  de  citoyens  Voironnais,  partageant  les  valeurs  de  l'Ecologie  Politique,  se  réunit  ce  18
Septembre pour lancer son appel à les rejoindre. Ils ont le plaisir de vous inviter à la présentation de leur démarche.
Dossier de presse : Qui sont-ils? Les élus écologistes sortant et ceux qui les ont accompagnés pendant tout ce mandat
veulent mettre leur expérience au service d'un collectif, pour préparer un projet plus solidaire et plus écologique pour
Voiron. Quel bilan tirent-ils de la participation de cinq élus écologistes à la majorité PS-PC à la Ville  ? Ils tirent un bilan
à la fois enthousiasmant et  décevant de leur participation à cette majorité.  Un bilan enthousiasmant  car, dans les
responsabilités qui étaient les leurs, les écologistes ont pu mener à bien des actions qui leur tenaient à cœur, tout en les
inscrivant dans la durée: - 1) par la refonte du Plan Local d'Urbanisme (PLU), qui a permis de faire émerger dans la
Ville, au plus près des transports et des services, des projets de logements à très haute qualité de vie, pour toutes les
populations, tout en répondant à la forte demande sociale en relançant la production de logements sociaux (et ceci en
anticipant de trois ans ce qui est aujourd'hui demandé par le SCOT (Schéma de Cohérence Territorial de la Région
urbaine grenobloise) «économiser l'espace et rendre la Ville désirable », et le PLH (Plan Local de l'Habitat) du Pays
Voironnais). Ce PLU donne également le «la » aux projets d'aménagements futurs (liaison par câble pour le site du futur
ancien hôpital, là où les bétonneurs réclamaient une nouvelle voirie, ajout d'un jardin en bordure de la Morge dans le
projet DiverCité, projet de place piétonnière le long de la rive droite de la Morge, ajouts d'espaces verts publics dans le
projet Rossignol République). - 2)  par l'élaboration d'un Plan Climat Energie très rapidement opérationnel (là aussi en
avance de trois ans sur l'agenda 21 et le plan climat du Pays voironnais), qui a permis à la fois de faire des économies
très substantielles sur les dépenses énergétiques de la Ville,  d'accélérer la rénovation de ses bâtiments publics,  (au
premier rang desquels les Ecoles), et de développer le recours aux énergies infinies et non polluantes, comme le solaire
(production d'eau chaude pour la piscine et l'EHPAD, installations de panneaux photovoltaïques sur des écoles et des
bâtiments publics) ou le bois-énergie, avec le projet phare de réseau de chaleur, qui fournira aux habitants raccordés
(parmi lesquels la grande majorité des logements sociaux) un chauffage durablement économique, quand le prix des
autres énergies est appelé à s'envoler !  -3) Ils ont également très largement apporté leur «touche» écologiste à des
projets d'envergure qu'ils ont défendu d'arrache-pied: l'aménagement apaisé du cœur de ville, redonnant le plaisir de
déambuler  et  d'y  faire  ses  achats,  la  rénovation des  quartiers  Brunetière et  Baltiss,  qui  va mixer réhabilitation ou
reconstruction des bâtiments et amélioration de l'espace public, le projet d'aménagement du Vallon Sud Morge et sa
reconquête des berges de la rivière,  et ont directement porté de nombreux projets,  grands ou petits,  dans un souci
constant d'amélioration de la qualité de vie (squares Brameret, Lucie Baud), et rendu possible les projets des conseils de
quartier. Mais un bilan également décevant, car leurs souhaits d'une Ville pacifiée et à haute qualité de vie, pour tous
ses habitants, s'est heurté à de nombreux lobbys auxquels la majorité n'a pas su résister, là où un travail de concertation
plus abouti aurait pu faire la différence ! (non. il ne sert à rien de déployer des caméras de vidéosurveillance auprès de
quelques commerces, c'est à la tranquillité publique dans tous les quartiers de la Ville qu'il faut travailler ! Non, Voiron
ne manque pas de places de stationnement, il faut à la fois moins monopoliser l’espace public pour la voiture, et mieux
organiser te stationnement pour ses fonctions principales : le commerce de centre ville, et les résidents, et trouver des
solutions pratiques et innovantes pour les pendulaires ! Et quel bilan pour leur participation à la CAPV (communauté du
Pays Voironnais) ? En ce qui concerne leur participation à l'intercommunalité ils ont également ce même bilan mitigé :
Très  grande satisfaction d'avoir  pu porter  une politique de transports  résolument  tournée vers  l'avenir,  même avis
concernant les avancées réelles dans les domaines environnementaux (avancées sur les espaces naturels sensibles. et sur
l'a  mise  en  séparatif  des  réseaux d'assainissement),  et  celles  que  nous  espérons  faire  aboutir  en  aménagement  du
territoire (car il faut passer des discours vertueux aux actes !). Mais constat d'impuissance pour faire pleinement avancer
les idées de l'écologie politique sur bien d'autres sujets cruciaux pour l'avenir de notre territoire, comme celui de la
transition écologique de l'économie ! C'est pourquoi ils ont également commencé à participer à nourrir la réflexion du
groupe «Ecologie et Solidarité en Pays Vaironnais ». qui a commencé à se réunir depuis mars 2013, car ils partagent
avec  eux  l'idée  que  beaucoup  de  choses  vont  à  l'avenir  se  décider  à  la  Communauté  d'Agglomération  du  Pays
Voironnais.  et  que  les  listes  des  différentes  communes  devront  s'appuyer  sur  un  projet  commun  pour  cette
agglomération: car, grande nouveauté, les électeurs vont voter pour élire leurs élus intercommunaux en même temps
que leurs élus communaux ! Quelle méthode de travail ? Le 18 Septembre est le jour du lancement de l'appel aux
Voironnais(es), à rejoindre la construction de ce projet citoyen, pour davantage d'écologie et de solidarité à Voiron. Que
ce soit pour donner des idées, aider à la construction de la liste, apporter son soutien, ou faire partie des têtes de liste,
tou(te)s les Voironnais(es) partageant les valeurs de l'écologie et d'une société juste, conviviale et de progrès social sont
les bienvenu(e)s !! Un travail «en interne », parallèlement à la fin des réunions thématiques publiques ESPV va se
dérouler jusqu'en Décembre, première réunion publique prévue en Déc 2013 ou Jan 2014.

18 septembre 2013……………… Je suis une famille politique qui lance une liste sans leader (pour l'instant), un groupe sans porte-
parole, en mon sein, chacun peut s'exprimer librement, attaché à la parité, je vais jusqu'à ajouter un "e" féminin entre
parenthèses aux mots masculins, je défends le plan climat-énergie; je suis, je suis... les écologistes, bien sûr ! Ce soir,
onze  membres  du  groupe  Écologie  et  Solidarité  à  Voiron  officialisent  le  lancement  d'une  liste  autonome  aux
municipales de 2014. On y retrouve les cinq élus majoritaires actuels et des «citoyens les ayant accompagnés tout au
long du mandat», «Nous voulons rassembler ceux qui sont intéressés, explique Olivier Finet. Nous n'en sommes pas à
l'étape où l'on détermine qui va faire quoi. Nous avons déjà plein de petites idées opérationnelles. » Éric Dedonder
complète: «Nous allons revisiter le programme de 2008, dont une partie a été réalisée. » Danièle Falchier évoque «une
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autre forme d'économie, d'aménagement du territoire, mais pas une écologie punitive, au contraire ». «Une écologie
positive » plutôt, pour M. Dedonder, qui veut que l'on «remette en cause nos façons de fonctionner au quotidien. C'est
une question de survie pour les plus fragiles ». Mme Falchier le résume ainsi: «il faut aller vers un changement de
société  digeste  pour  tout  le  monde,  de  façon  progressive  et  acceptée.»  Forts  de  l'expérience  municipale  et
intercommunale,  les  écologistes  ont  lancé  il  y  a  quelques  mois  un appel  à  l'échelle  du  Pays voironnais,  car  «les
programmes  communaux doivent  s'articuler  au  sein  d'un programme pour le  Pays voironnais  »,  explique Danièle
Falchier. M.Dedonder estime qu' «à la CAPV, on n'est pas toujours écoutés, mais on est entendus... On est porteurs
depuis longtemps d'idées qui sont dans l'air du temps. » Le travail sur le programme précédera donc la réflexion sur la
constitution de la liste. En tout cas, tous sont persuadés de la nécessité de cette liste autonome. «Depuis les années 70, il
y a toujours une liste écologiste au premier tour », rappelle Gabriel Rajon. «L'écologie politique est très ancienne à
Voiron, il  y a un tissu associatif, une demande d'expression écologiste. C'est donc logique de proposer ce choix »,
poursuit Éric Dedonder. il insiste : «L'écologie politique n'est pas une des tendances du PS, c'est autre chose. Mais nous
faisons cette liste en compréhension mutuelle avec nos partenaires. » «Nous voulons être une force de proposition »,
lance Céline Gapenne. «Nous ne serons pas obligés de nous autocensurer au départ ». grince Danièle Falchier. À ceux
qui croiraient qu'il s'agit d'une stratégie pour mieux négocier des postes entre les deux tours, les écologistes répondent
que leur démarche a pour but «l'amélioration de la vie des Voironnais. Nous ne sommes pas là pour des places, des
rentes. Nous voulons travailler pour avoir une ville réellement solidaire » plaide Éric Dedonder. 

24 septembre 2013……………… Cinq listes sont officiellement déclarées pour les élections municipales : Celle du maire sortant
(gauche) Roland Revil, celle de droite menée par Julien Polat, le FN avec comme tête de liste Valère Santana, la liste
écologiste se présente autonome au premier tour, sans tête de liste choisie, et une élue centriste Roseline Canovas essaie
de constituer un groupe. On apprendra aussi l’éventuelle présence d’une sixième liste du Front de gauche quelques jours
après. 

2 octobre 2013………………….. Atelier citoyen ESPV n°3 : Quels emplois, Quelle économie pour le Pays Voironnais ? Face à une
crise qui n'est pas seulement «économique» mais devrait être diagnostiquée comme «systémique », quelles solutions les
écologistes  proposent-ils  ?  *  Pour  ['industrie  nous  devons  accompagner  l'inévitable  mutation  de  l'entreprise  :  -
développer des technologies pour réduire les consommations énergétiques ;- favoriser te recyclage, les réparations et les
produits durables ; - économiser les ressources ;  - renforcer l'appareil productif sur le territoire dans le strict respect de
['environnement.  * Pour l'agriculture, il s'agit de se détourner de certaines monocultures subventionnées non viables à
long terme : - favoriser des circuits aux plus courts avec une production de haute qualité  ; - augmenter les efforts à
l'installation des jeunes et la transmission des installations pour des projets qui préservent la nature et donnent des
produits de consommation de qualité ; - redécouvrir te potentiel énergétique local de la forêt qui est considérable.  *
Pour le tourisme : - développer les possibilités d'accueil, et pas uniquement autour du lac de Paladru ; - imaginer la mise
en valeur et l'animation de notre patrimoine naturel, architectural, culturel, humaln. * Pour le commerce et l'artisanat: -
développer  des  petites  structures  au  plus  près  des  usagers ;  -  exploiter  le  filon  des  rénovations  thermiques  des
logements.Plus  transversalement,  promouvoir  le  développement  de  l'économie  sociale  et  solidaire  dans  tous  les
domaines,  et  faire primer l'emploi sur l'économie! Au cours de ce troisième atelier citoyen ESPV : Inforrnez-vous
collectivement sur les possibilités économiques et de l'emploi du Pays Voironnais. Partageons les constat, enjeux et
expérience. Echangeons questions, idées et  suggestions.  Elaborons collectivement un projet  pour l'emploi dans nos
communes et le Pays Voironnais ! Concrétisons ce projet lors des échéances électorales à venir! 

14 octobre 2013………………. Une association Loisir Plus propose un débat (à la MJC) entre les candidats sur le thème «comment
redynamiser l’emploi chez les jeunes voironnais ? ». Finalement,  seul Julien Polat  (droite),  Claudio Vittari  (gauche
alternative – objecteur de croissance) et Gabriel Rajon (écologiste) y participent. Ni FN, ni maire sortant. Personne n’est
chahuté, mais on on observe une instrumentalisation des jeunes du quartier. 

Mi-octobre 2013………………. Ecologie et Solidarité à Voiron lance une enquête à Voiron . Municipales 2014: Comment mieux se
déplacer, mieux respirer, mieux vivre à Voiron ? Où habitez-vous ? Voiron centre: oui / non ; Voiron périphérie:
oui/non ; Autre commune: laquelle ? Comment êtes-vous venu au marché ? A pied: temps de trajet ...mn ; A vélo: temps
de trajet… mn ; En bus: temps de trajet... mn ; En voiture: temps de trajet total (domicile/marché) : ... mn. Si vous êtes
venu  en  voiture  :  Où  êtes-vous  garé  ?  Est-ce  votre  lieu  habituel?  OUI/NON.  Si  NON,  temps  de  recherche  du
stationnement?…  mn. Quelle remarque sur ce déplacement dans Voiron ? Merci de votre participation. Le saviez-
vous ? En ville, un déplacement sur quatre en voiture fait moins de 1 km. Et à Voiron ? Pour f aire 1 km en ville, il faut :
10 à 15 mn à pied, 4 à 11 mn en voiture (dont 1 à 5 mn pour se garer  et 1 à 4 mn pour aller à pied jusqu'à votre
destination finale) ou 4 mn en vélo! Marcher, c'est bon pour la santé : les médecins préconisent de marcher 30 mn par
jour pour faire baisser les maladies cardio-vasculaires ! Mais en Ville ce n'est pas toujours agréable... Moins de voitures
inutiles en centre-ville,  c'est moins d'encombrements, moins de bruit, moins de pollution, moins de dangers pour les
piétons... et une fluidité retrouvée pour les usages indispensables de la voiture ! C'est une plus grande qualité de vie
pour tous ! Il sera recueilli une centaine de questionnaires sur le stand du marché. 

13 novembre 2013……………… Atelier citoyens avec les écolos à Charavines ce soir. Les ateliers citoyens Ecologie et solidarité en
pays voironnais se poursuivent. Ce soir, à 20 h en salle de réunion (face à la boulangerie) de Charavines, ce sera le
quatrième depuis le lancement de cette démarche de réflexion citoyenne en vue des municipales. Le thème de ce soir:
"Transition écologique de notre territoire: quelle complémentarité entre les "petites" et les "grandes" communes du Pays
Voironnais ?". II sera question de 1ogement, de zones d'activités et agricoles, de transports… 
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20 novembre 2013…………….  Olivier Finet accepte de conduire à nouveau la liste écologiste de Voiron. Les militants avancent sur
la composition et l’ordonnancement du premier tiers de la liste. Une action «père Noël vert  » est programmé avec un
tract en forme de vœux pour 2014 du style «nous vous souhaitons un air pur à Voiron pour cette nouvelle année  ». Un
atelier préparation-fabrication de bonnets verts est prévu. 

25 novembre 2013………………. Chez les Verts, et plus généralement chez les écologistes, on ne fait pas de la politique comme
ailleurs. On en est fier, qui plus est ... Alors, même au moment de passer par l'épreuve imposée ,de la désignation d'une
tête de liste aux élections municipales, ils se distinguent. «Personne ne s'est battu» pour l'être, sourit Éric Dedonder,
actuel  adjoint  au  maire chargé de l'environnement.  «L'un des  défauts  des  écolos,  c'est  de ne pas  vouloir  être  des
notables! On peut laisser nos places», ajoute Olivier Finet. Qui, pour le coup, garde celle de tête de liste qu'il occupait
en  2008.  Mais  le  conseiller  municipal  délégué  aux  modes  de  déplacement  doux,  vice-président  de  la  CAPV
(Communauté d'agglomération du Pays vaironnais) chargé des déplacements, transports en commun et modes doux, se
défend d'être «un professionnel de la politique» ou d'avoir « un objectif de carrière politique ». Écologiste, M. Finet n'en
est pas pour autant encarté chez Europe Écologie-Les Verts (EELV). «Ce qui prouve leur ouverture et leur intelligence,
puisque le parti accepte que la tête de liste ne soit pas un Vert. C'est du bon sens. Je travaille bien sur avec EELV38 pour
avoir une réflexion commune, qui dépasse les frontières des territoires. » Olivier Finet est venu à l'écologie par le
monde associatif. Il a été militant, puis président du CEVC (Comité écologique Voiron-Chartreuse), puis président de la
C2ATR (Coordination des associations pour des alternatives au tout routier).  M.Finet a fait partie de la liste écolo
voironnaise en 2001 avant d'être la tête de celle de 2008, en binôme avec Danièle Falchier; actuelle adjointe au maire
chargée de l'aménagement urbain et périurbain. Pour ce jeune quadragénaire (il aura 40 ans en décembre), commercial
et gérant d'une petite entreprise, père de deux enfants, l'essentiel n'est pas dans les postes qu'on occupe, mais dans les
idées qu'on défend, dans les projets qu'on fait avancer. Du mandat qui s'achève, il retient l'aménagement de Coeur de
Ville [«On l'a porté à bout de bras malgré les réticences, les pressions »], le Plan Climat Energie et le changement de
projet  d'échangeur  de  Mauvernay,  qui  aurait  fait  économiser  4  M€ aux collectivités.  Plus  généralement,  pour  lui,
«l'écologie,  c'est une autre façon d'aborder les sujets, une autre vision...  » «Plus globale» complète Mme Palchier,
«Transversale», renchérit M. Dedonder. Se représenter, ce n'est pas être. accro au pouvoir selon Olivier Finet : «II y a un
certain nombre de projets en cours, et il faut un deuxième mandat pour les achever. On aimerait aussi faire avancer ce
qu'on n'a pas pu mettre en place durant ce mandat. Aller plus loin, c'est ça ma motivation. » Si une fois de plus, les
écologistes présentent une liste au premier tour (c'est le cas depuis 1977, selon Gabriel Rajon), alors qu'ils font partie de
l'équipe au pouvoir depuis 2008, c'est parce qu'ils estiment avoir «une autre vision » à faire partager. «Nous avons des
idées différentes à valoriser au premier tour, explique Olivier Finet.  il  faut  laisser aux Voironnais la possibilité de
s'exprimer sur nos idées et sur leur volonté de voir des écolos aux manettes lors du prochain mandat. » Danièle Falchier
poursuit: « L'intérêt de se présenter dans une liste à part, c'est de montrer qu'il  y a toute une population qui nous
soutient. » Même si, tempère Éric Dedonder, «on a encore des processus de conviction à mettre en place. On sait qu'on
n'aura pas un vote écolo à 80% demain : Mais quand nos idées sont reprises, tant mieux. » Il est trop tôt pour parler du
programme. Mais ce qui est sur c'est que les écologistes réfléchissent au niveau du Pays voironnais et non seulement de
la commune. «Les grosses thématiques sont gérées par la CAPV », affirme celui qui en est vice-président. Alors l'idée
est de travailler avec d'autres personnes du territoire pour aboutir à «une vraie logique construite et un discours partagé.
Se limiter aux petites frontières communales n'a plus beaucoup de sens. » Éric Dedonder insiste: «Nous vouIons nous
distinguer  de  la  démarche  habituelle  qui  veut  qu'un  délégué  communautaire  défende  sa  ville  auprès  de
l'intercommunalité. II faut défendre le territoire à l'intercommunalité. Ce qui avance pour le Pays voironnais est bon
pour Voiron.» «Et inversement », sourit M. Finet. 

27 novembre 2013………………. À Voiron, le financement des élections est une préoccupation ... et un sujet de débat. Le coût de la
campagne  à  Voiron  est  une  préoccupation  de  chaque  liste.  Car  le  maire  sortant,  ici  comme ailleurs.  est  souvent
soupçonné par ses concurrents d'utiliser les moyens municipaux à des fins électorales. L'opposition de droite a déjà
attaqué Roland Revil sur le sujet. Pour Nicolas Charléty, premier adjoint et porte-parole du candidat-maire (PS),«la
frontière est claire : tout ce qui est utilisé chaque année et qui existait sous la même forme (cérémonie des vœux,
bulletin  municipal]  entre dans les dépenses  mairie.  Tout  ce qui fait  partie  de la  campagne est  sur  les  comptes  de
campagne ». Justement, les comptes de campagne, parlons-en, «ils sont très cadrés, fort heureusement », poursuit M.
Charléty. «Tous les candidats sont soumis aux mêmes conditions, avec un plafond de dépenses autour de 30000 €.
Nous, on sera plutôt sur un budget de 25 000 € : vu la situation de crise, il serait indécent d'avoir des dépenses au
maximum. » Il ne sera pas aisé de respecter ce budget; «On doit faire entrer dans les comptes de campagne beaucoup
plus de choses qu'avant: par exemple, quand un militant travaille sur son ordinateur, il faut valoriser ce que ça coûte... »
L'argent de la liste Revil viendra des militants et des candidats. En face, Julien Polat (UMP), parti tôt en campagne,
souligne que 30 000 €, «ça peut paraître beaucoup, mais c'est relativement vite consommé ». Comme M. Charléty, il
estime que ce qui coûte le plus cher, c'est la réalisation et l'impression de documents (affiches, tracts). II doit aussi payer
le  loyer  de  son local  de  campagne (430 € par  mois  pendant  six  mois).  Là  aussi,  l'argent  vient  des  militants,  des
candidats: «Le parti donne zéro. » M. Polat a déjà reçu une dizaine de chèques de particuliers. Mireille d'Ornano,
secrétaire départementale du FN, qui répond pour son candidat Valère Santana, affirme que «la consigne, c'est "le moins
de dépenses possible". On n'ira peut -être pas jusqu'au niveau de ce qui est remboursable. Mais l'important, ce n'est pas
de dépenser, c'est d'être sur le terrain. Le FN fera un prêt à M. Santana pour les premières dépenses ». Du côté des
écologistes, Olivier Finet rappelle qu'en 2008, «nous avions fait la campagne la moins chère et la plus efficace compte
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tenu de notre score ! On avait dépensé entre 4 000 et 5 000 € pour un plafond de 25 000 €. On gérait tout nous-mêmes,
on réalisait les documents... » En 2014, ce sera la même démarche. «Ce n'est pas parce que c'est pris en charge par l'Etat
qu' on est obligés de consommer... C'est de l'argent public. » 

4 décembre 2013………………. Les ateliers citoyens ESPV (Ecologie et Solidarité en Pays Voironnais) : Parce que l'avenir de notre
territoire ne peut pas être conçu seulement à l'échelle de la commune, parce que les grandes décisions se prennent
aujourd'hui, et se prendront encore plus demain, au sein de la Communauté d'Agglomération du Pays Voironnais, parce
que l'écologie politique apporte des réponses aux questions de l'environnement, de l'éducation, de la santé, de l'emploi,
de l'agriculture, du logement, du lien social... , nous avons lancé en mars, notre démarche ESPV de réflexion citoyenne
sur les conditions d'une mutation écologique et solidaire de notre territoire et nous vous invitons à nous rejoindre !
Atelier n°5 : Transition écologique de notre territoire:  Quel rôle des jeunes dans le Pays Vaironnais ?  Projet de la
liste ESV (extraits) : 1)  Création d'un Conseil de jeunes et Promotion des Conseils de quartier. Objectif: favoriser
l'expression des jeunes sur le présent et l'avenir du territoire. Pour les moins de 18 ans: projet d'un Conseil de jeunes
collégiens-lycéens.  Pour  les  jeunes  majeurs  (18-25  ans)  :  améliorer  leur  participation  aux  Conseils  de  quartier.
Remarques: quelle démarche ? Comment les motiver ? 2) Mise en place d'un dispositif de  soutien à des projets de
jeunes, Objectifs: faire participer les jeunes à la transformation de leur territoire - dépasser toute attitude purement
consumériste - promouvoir la coopération. Evénement fondateur possible: un forum avec les acteurs concernés (les
jeunes, le pays voironnais, la mairie de Voiron, les associations, les établissements scolaires, les centres sociaux... ).
Objectif: réfléchir ensemble. A étudier • la nature des projets soutenus (critères à travailler) : tendre vers des projets qui
ont une dimension citoyenne et/ou solidaire. Il ne s'agit pas de soutenir, par exemple, des projets de vacances; • les
relais  locaux:  pour  informer  les  jeunes,  pour  accompagner  le  montage  du  projet;  •  la  coordination  locale;  •  les
financements:  les cofinancements  disponibles (locaux,  départementaux,  régionaux,  nationaux,  voire européens)  ;  le
cofinancement demandé aux jeunes. 3) la question de la motivation des jeunes : Comment amener les jeunes à vouloir
s'impliquer ? A monter  des  projets citoyens? Leviers  évoqués:  •  Trouver les bons relais adultes  (CPE, éducateurs,
associations  ...  ).  •  Rétablir  la  confiance  des  adultes  envers  les  jeunes  et  vice-versa.  Par  exemple,  au  sein  des
associations, faciliter la prise de responsabilité des jeunes (CA ... ). • Réfléchir aux intérêts (non financiers) de s'investir
dans des actions collectives et  citoyennes:  développement personnel/estime de soi, développement des savoirs,  des
savoir-faire, valorisation dans un CV pour une future recherche de stage/d’emploi, visibilité des effets de ses actions… •
Travailler  sur  l’estime  de  soi  des  jeunes.  •  Utiliser  leurs  outils  de  communication  (internet,  i-phone…) pour  les
informer, les sensibiliser puis les faire se rencontrer pour travailler ensemble. Passer du virtuel au réel. 

31 décembre 2013……………….. Six cartes de vœux de ESV : «Pour 2014, nous vous souhaitons une ville pour la santé de ses
habitants, un air plus pur, plus de nature, des voitures apprivoisées...  et un hôpital conforté ! Donnez du pouvoir à
l'écologie - Votez Olivier FINET dès le 23 mars ». «Une ville riche de nos différences. Des Voironnais (es) moins
solitaires, plus solidaires ! ». «Une ville créative et attractive. Libérons les énergies et les initiatives ! ». «Une ville avec
et pour ses enfants. Accompagnons nos enfants et nos jeunes sur le chemin de leurs réussites ! ». «Une ville pour et avec
ses habitants, une municipalité à l’écoute des habitants, acteurs du devenir de leu ville ». «Une ville du bien-vivre pour
tous. Qualité de vie dans tous les quartiers, des espaces oublics végétalisés, la ville apaisée ». 

4 janvier 2014…………………… Les écologistes de Ecologie et Solidarité à Voiron jouent les lutins de Noël pour présenter leurs
vœux. Bonnet vert (forcément !) de lutin du père Noël sur la tête et papillotes à la main, une demi-douzaine de militants
écologistes, emmenée par la tête de la liste "Écologie et Solidarité à Voiron" Olivier Finet, a distribué des tracts cet
après-midi en centre-ville. Des tracts un peu spéciaux, puisqu'il s'agissait des vœux de la liste aux Vaironnais: "une ville
du bien-vivre pour tous", "une ville créative et attractive"; "une ville pour la santé de ses habitants,"' "une ville avec et
pour ses enfants et ses jeunes"; "une ville riche de nos différences ", "une ville pour et avec ses habitants ". On n'en est
pas encore à la phase de présentation du programme, explique M. Finet, mais on re· trouve là nos quatre-cinq grandes
thématiques. Nous voulions faire quelque chose d'un peu différent, casser l'image rigide des élections et aller au-devant
des habitants. Nous aimerions stimuler leur réflexion et l'élargir: il ne faudrait pas que la campagne tourne uniquement
autour du stationnement et de la sécurité... » Une telle opération "bonnets verts" avait déjà été organisée juste avant
Noël. 

15 janvier  2014……………….. Les ateliers  citoyens ESPV (Ecologie  et  Solidarité  en  Pays Voironnais).  Atelier  n°6:  Transition
écologique  de notre  territoire:  Quelles  politiques environnementales  pour  le  Pays Vaironnais  ?  Politiques du Pays
Voironnais  :  Et  l'Environnement  dans  tout  ça  ?  Les  compétences  du  Pays  Voironnais  regroupent  la  majorité  des
thématiques environnementales: alimentation en eau potable, collecte et traitement des déchets, assainissement des eaux
usées, aide aux économies d'énergie, mais aussi agriculture, protection des espaces naturels sensibles etc. Les politiques
mises en place dans ces domaines influent sur la qualité de notre Environnement, mais également et plus directement
sur la qualité de notre vie quotidienne. Mais pour nous, écologistes, il n'est pas suffisant d'être performants sur ces
thématiques: la question de la valorisation et de la protection de l'Environnement doit se poser dans toutes les actions du
Pays Voironnais. et notamment sa compétence principale: l'aménagement. Nous vous invitons, lors de ce sixième et
dernier atelier citoyen ESPV à venir réfléchir avec nous à : Comment améliorer la prise en compte de la protection de
l'Environnement dans toutes les actions du Pays Voironnais ? Comment transformer l'Agenda 21 du Pays Voironnais en
outil principal de gouvernance dans tous ses domaines de compétence ? Mais également comment diminuer les coûts
pour les particuliers et les collectivités tout en maintenant de bons niveaux de service environnementaux ? Engageons
dès 2014 la transition écologique !
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2 février 2014……………………. Municipales : "Voiron Radicalement Vôtre", une nouvelle liste en constitution. Une sixième liste
est en train de se monter à Voiron en vue des élections municipales de mars, avec, à sa tête, Claudio Vitari. Les militants
de "Voiron radicalement vôtre" ont procédé, dans les allées du marché, à une distribution de tracts. Il s'agit d'une liste
d'union soutenue par l’Association d'objecteurs de croissance voironnaise, l’Apart, le Nouveau parti anticapitaliste
voironnais  et  le  Parti  de  gauche de  Voiron.  «Nous  nous  battons  pour  une  alternative  de  gauche,  anticapitaliste,
écologique et solidaire. Le but premier est de faire vivre la démocratie au niveau local. Nous créons une liste pour
porter  nos  idées,  même si  nous  ne  nous faisons pas  d'illusions quant  à  nos chances  d'être  élus »,  indiquaient  les
militants. Leurs orientations ? Développer les domaines de gratuité dans les transports publics. notamment, donner à la
population les moyens de développer ses propres idées en donnant plus de pouvoir aux conseils de quartiers ou encore
de déprofessionnaliser la politique, etc. Une réunion débat est programmée le lundi 10 février. Une concurrence pour la
liste écologiste ESV.

4 février 2014……………………. Sur chaque liste, le journal Dauphiné Libéré a cherché un militant novice en politique. Pour ESV,
c’est Céline Gapenne qui se lance. Ce professeur des écoles de 40 ans milite avec Olivier Finet et "Écologie et solidarité
à Voiron". Voironnaise depuis trois ans, cette Francilienne de 40 ans a rejoint la liste "Écologie et solidarité à Voiron"
d'Olivier Finet. Une sensibilité politique née après l'appel de Daniel Cohn-Bendit. «Le manifeste, rédigé autour d'un
projet fondé sur des données environnementales et dans le domaine social, m'a convaincue. Je me suis alors rapprochée
du groupe local puis d'autres personnes qui ne sont pas encartées», explique cette mère de famille qui a hésité à militer
au sein d'un parti. «Mon rôle est au niveau local » dit-elle et elle rajoute «un parti, c'est particulier. Pour beaucoup, les
politiques sont des carriéristes. Ce n'est pas ce que je recherche. En 2011-2012, j'ai rencontré Éric Dedonder (adjoint
chargé de l'environnement) et Danièle Falchier (adjointe chargée de l'aménagement urbain et périurbain). Puis ensuite
Olivier Finet. Depuis 2011, je suis conseillère fédérale d'Europe Écoloqie- Les-Verts. Mon rôle est au niveau local et
non au national. » Ses champs d'action ? «La qualité de vie, les questions environnementales, j'ai une certaine sensibilité
pour l'éducation». Son métier de professeur des écoles y est sans doute pour quelque chose. 

7 février 2014……………………. La gauche radicale aussi veut défendre ses idées. Les idées avant les hommes. Ce n'est guère
étonnant pour la gauche radicale. Celle-ci se lance officiellement dans la course aux municipales, ce qui porte à six le
nombre de listes,  du jamais vu à Voiron depuis plus de vingt ans. Et plutôt que de présenter sa tête de liste (Claudio
Vitari) ou le groupe qui l'entoure (la liste "Voiron radicalement vôtre" n'est pas complète), ses militants ont préféré
commencer par partager leur programme. Bien sûr, il y a d'abord le discours national. Le gouvernement PS- Verts qui
assume une politique libérale », «la remontée de l'extrême droite qui joue sur la démagogie et le racisme»... Mais très
vite,  on  passe  à  la  situation  locale.  Leur  programme s'articule  autour  de  huit  grands  principes  :  «Développer  les
domaines de gratuité (transports publics, distribution de l'eau), donner à la population les moyens de développer ses
propres initiatives, partager le travail pour faire disparaître le chômage tout en garantissant un revenu digne pour tous et
toutes,  faire  vivre  une  autre  démocratie  locale  en  donnant  tout  le  pouvoir  à  la  population,  déprofessionnaliser  la
politique, défendre l'égalité des droits et lutter contre toutes les exclusions et discriminations, faire vivre la solidarité
internationale,  défendre  une  autre  coopération internationale ».  Pour  financer  leurs  projets,  ils  veulent  réformer  la
fiscalité  (ce  qui  nécessiterait  quand  même  d'être  au  gouvernement...  ),  notamment  locale:  «établir  une  taxe
professionnelle progressive et indexée sur les profits ; réviser les taxes locales qui doivent être progressives, calculées
sur la base des revenus et du patrimoine; taxer les logements vacants; créer une fiscalité plus favorable aux projets utiles
socialement et écologiquement. » Quant aux dépenses, il faudra faire des choix: «Priorité de l'argent public aux services
publics ; arrêter de subventionner les entreprises privées (dont les écoles privées) ; retour au public des délégations de
service public ; refuser de financer des projets inutiles comme de la communication de "prestige" . » Les militants sont
aussi  remontés contre le projet  de partenariat  public-privé du futur  hôpital  et  le transfert  de la cuisine centrale de
l'établissement à Saint-Laurent-du-Pont ou contre l'urbanisation programmée de terres agricoles aux Blanchisseries. Le
Nouveau parti anticapitaliste, le Parti de gauche, l'Association des objecteurs de croissance et l'Association des amis et
partisans du Front de gauche se sont donc mis au travail. «Nous avons d'abord préparé le programme. Nous en sommes
très contents et fiers, c'est un texte mobilisateur », sourit Claudio. La liste ? Elle est «presque complète, aux trois quarts
bouclée. Nous avons un problème de parité. » Michel Szempruch poursuit: «Pour la gauche radicale, le contexte n'est
pas facile. Avec la défaite sur les retraites, les désillusions, les gens sans repères... Il Y a beaucoup de désespérance et de
doute, peu de mobilisation. Mais nous refusons le fatalisme. D'autres solutions sont possibles. Nous ne voulons pas
laisser  la  contestation  à  l'extrême-droite.  Notre  liste  est  encore  ouverte,  nous  sommes  dans  une  dynamique  de
rassemblement. Notre objectif aux municipales est de faire plus de 5%. » Et pas question de faire alliance avec les
socialistes. Ni avant, ni après le premier tour. 

8 février 2014…………………… Sur la chaîne de télévision de la TNT Télé-Grenoble, six candidats pour une émissions spéciale
municipale à Voiron. Un des élus écologistes sortant commente : Pour ma part, j’ai délicieusement regardé l'émission
hier soir, et j ai trouvé Olivier (Finet) excellent. On y apprend que Roselyne Canovas (droite) n"a pas trop envie de
soutenir la liste Polat (droite) au second tour (si elle fait 10%, elle se maintient), elle a beaucoup bafouillé. Polat a
attaqué tout azymuth avec des mauvais arguments, montrant son peu de connaissance de Voiron (par exemple faire des
parkings enterrés). Par trois fois, Olivier et le maire ont rappelé sa collusion avec le maire de Moirans. Le maire Revil
nous a prévu quelques nouveaux parkings dont je n'avais pas connaissance et mange toujours ses mots. Quant à Olivier,
il passe très bien dans ce type de média et toutes ces remarques ont porté. J ai vraiment passé un bon moment. Il est
peut-être dommage que ce débat soit arrivé si tôt ! 
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15 février 2014………………….. ESV invite les Voironnais à l’inauguration de son local itinérant où sera présenté un bilan illustré
des  élus  écologistes  suivi  d’un  goûter.  Ils  vont  expliquer  leur  bilan  pour  demain  continuer  !  A Voiron,  les  élus
écologistes ont impulsé et porté avec conviction de nombreux projets au sein de la municipalité en place, comme le
cœur de ville, le plan climat-énergie, le programme de logements. Au sein du Pays voironnais, ils ont oeuvré dans les
domaines des transports, de 1’aménagement et de l’environnement. Ils  expliqueront la part qui leur revient dans le
bilan de la municipalité sortante,  pour vous convaincre que VOTER au premier tour pour notre équipe menée par
Olivier Finet, c’est nous donner plus de poids pour poursuivre et amplifier la transformation écologique de notre Ville,
afin de vivre mieux, ensemble !  Un abri (vert) de toile, des tracts, des élus, un goûter: c’est l'inauguration du local de
campagne itinérant de la liste "Écologie et solidarité à Voiron" au square Brameret. «Nous n'avons pas de local de
campagne, ce n'est pas forcément utile, c'est coûteux et difficile à tenir dans la semaine car nous travaillons tous »,
explique Olivier Finet, la tête de liste. D'où l'idée d'un local itinérant, qui permet d'aller à la rencontre des citoyens dans
les quartiers. Prochaines étapes: Le Colombier, Brunetière, Baltiss, Paviot, peut-être le centre-ville. Le choix du square
Brameret pour cette première n'est pas dû au hasard: «C'est un lieu emblématique de l'action des élus écologistes »,
précise Danièle Falchier.  Car il  s'agit  aussi de dresser un a bilan illustré des alliés du maire durant le mandat qui
s'achève. Éric Dedonder, élu comme Mme Falchier et M. Finet, a donné des détails sur le réaménagement de cette place
«après concertation» : amélioration des réseaux et de la circulation, arbres plantés, utilisation sur place du compost issu
des arbres abattus, arrosage à 90% par des eaux pluviales, éclairage aux Led ... Et ce pour ramener un lieu de vie au sein
du quartier, symbole d'une mixité sociale, fonctionnelle et générationnelle. 

24 février 2014……………… Réunion interne ESV : Parmi les nombreux sujets abordés, accord second tour avec la gauche : Olivier
Finet a rencontré Roland Revil pour signer le texte d'accord du second tour. Il va être signé, discussion sur la place
qu'on veut occuper dans le bulletin municipal Voiron Mag sur la page des élus. Si les écolos font un groupe, pas de
problème pour qu'on ait des articles indépendants. Ensuite, discussion sur le programme papier : sur 6 pages, un A4 plié
en 3. Le logo de Martine est adopté, on choisit celui avec les montagnes. Il y aura la photo de groupe, plus des photos
individuelles. Puis il faut aborder  le Compte de campagne : La société générale a refusé d'ouvrir un compte, elle en a le
droit. la banque de France peut nous attribuer d'office une banque. En attendant une solution, aucune dépense, car pas
de chéquier de campagne. Problème abordé : Qu'est-ce qu'on fait si on est devant Roland Revil au premier tour ? On
verra. Problème des machines à voter: Il y a beaucoup de listes aux municipales à Voiron, donc ne figureront pas les
listes complètes sur les machines; la liste devra donc être imprimée avec la profession de foi. La profession de foi  :
Danièle nous lit une première mouture, elle sera retravaillée en groupe restreint, impossible en gros groupe. Enfin,
préparation pour le 26 février au soir, d’une réunion publique : pour bilan/présentation du programme, toujours de façon
interactive, dialogue. Mais ne pas repartir trop des élus ni du bilan, cela a été fait à Brameret. Organisation de cette
soirée : Olivier fait l'intro, puis Céline anime. Les gens du public écrivent leurs questions sur des post-it, qui seront
regroupés par thème sur le tableau-papier (Nadège). Idée globale: nous comptons donner une direction à notre travail
d'élus, mais la concertation est notre principe de travail pour la suite. Par exemple à partir d'un budget les gens puissent
choisir entre des propositions. Parler des projets. Besoin de plus de monde. Eric: les bouteilles; Claire: les gâteaux.
Distribution des tracts appelant à cette réunion du 26. Calendrier de la suite.

26 février 2014……………….. Rencontre avec les écologistes de ESV :  Pour Vivre Mieux, Ensemble ! Le 15 Février au stade
Brameret, les élus écologistes ont expliqué la part qui leur revient dans le bilan de la municipalité sortante. L'équipe
menée par Olivier Finet a pour projet de continuer à construire avec vous Une Ville du bien-vivre pour tous, une Ville
pour la santé de ses habitants, une Ville attentive à sa jeunesse, une Ville sociale et solidaire, une Ville écologique !
Nous vous invitons à venir découvrir notre programme à la salle Léo Lagrange, et nous irons ensuite à votre rencontre:
le 1er Mars au Colombier, le 8 Mars au Coeur de Ville, le 14 Mars à Brunetière, le 15 Mars à Baltiss. Donnez-nous le
poids nécessaire pour poursuivre avec vous le travail accompli pendant ce mandat! VOTEZ pour notre équipe menée
par Olivier Finet.

27  février  2014………………….  Les  représentants  des  listes  «Vivre  Voiron  »  et  «Voiron  Ville  Ecologique  et  Solidaire»  sont
convenus, dans la perspective du scrutin municipal et du scrutin communautaire des 23 et 30 mars 2014 à Voiron, des
termes d' un accord (7 pages) suivant (extraits) : Les deux listes prennent acte de leurs nombreux points d'accord ainsi
que  de  leurs  quelques  appréciations  éventuellement  divergentes.  Ils  considèrent  que  ces  divergences  ne  sont  pas
antinomiques  et  pourront  trouver  des  compromis  satisfaisants.  Ils  s'engagent,  afin  de  favoriser  la  plus  grande
transparence réciproque au cours de la campagne électorale, à procéder à un échange de leurs projets respectifs et de
leurs supports de communication. Ils s'engagent également, tout en conduisant respectivement leur campagne selon
leurs propres valeurs, à s'interdire de mettre en cause les candidats de chaque liste ainsi que les idées qu'ils développent.
Ils conviennent de se rencontrer: • fin février 2014 pour une réunion de travail dite programmatique permettant de
débattre des questions de fond, • début mars 2014 afin de constituer les principales orientations d'un programme de
mandat commun et de préparer les documents de communication qui devront être distribués pendant l'entre-deux-tours
en cas de second tour de scrutin. Premier tour : 1) Si l'une ou l'autre des deux listes devait obtenir dès le premier tour
la majorité des suffrages exprimés, elle s'engage à proposer aux représentants de l'autre liste qui pourraient être élus un
programme de mandat commun auquel ils pourront s'associer. 2) Si une autre liste devait être élue dès le premier tour,
les représentants de chacune des deux listes qui pourraient être élus, tout en conservant un groupe politique spécifique et
les moyens d'expression qui s'y rattachent, s'engagent à constituer un intergroupe dans la double perspective de préparer
en  commun  les  séances  du  conseil  municipal  et  de  favoriser  la  mobilisation  citoyenne.  Second  tour :Dans  la
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perspective d'un second tour de scrutin, les représentants de chacune des deux listes s'engagent dès aujourd'hui à se
rencontrer après la proclamation des résultats le 23 mars 2014 au soir. Il est d'ores et déjà convenu que: 1) Dans la
perspective où une des deux listes n'aurait pas atteint le seuil de 5% des suffrages lui permettant de fusionner,  les
représentants et candidats de cette liste appelleraient aussitôt à voter pour la liste en état de se maintenir et rejoindraient
le comité de soutien à celle-ci.  2)  Dans la  perspective où les  deux listes  recueilleraient  plus  de 5% des suffrages
exprimés, une fusion sera réalisée entre les deux listes pour le second tour. Cette nouvelle liste fusionnée prendra le nom
de la liste arrivée en tête et y sera accolé un terme symbolique de cette union. Les documents de cette liste porteront les
signatures ou logos de deux listes présentes lors du premier tour. La composition de cette liste résultera du rapport
arithmétique des suffrages obtenus par chaque liste, le total des voix acquises par les deux listes constituant la base de
100%. (…)

Mars  2014……………………  Extraits  du  quatre  pages  de  «VOIRON  RADICALEMENT  VOTRE ».  Radicalement  solidaire,
écologiste, anticapitaliste, démocratique. Face à la crise et aux politiques antisociales de «gauche » comme de droite qui
frappent depuis des années durement la population au quotidien, face aux renoncements écologiques du gouvernement,
il est impératif de proposer une alternative. Il n'y a pas de fatalité, les moyens existent. Les inégalités n'ont jamais été
aussi fortes. Nous avons le courage politique pour imposer un changement radical, pour répartir la richesse, notamment
par la fiscalité, indispensable pour mener une politique de gauche au plan local. Nous voulons redonner des moyens aux
municipalités pour répondre aux besoins de la population. Le bilan de l'équipe sortante à Voiron n'est pas totalement
négatif mais il s'inscrit dans l'acceptation des politiques d'austérité, du productivisme, du système libéral actuel. Nous
refusons de gérer la crise et l'austérité, aggravée par les politiques libérales européennes. Nous refusons les logiques de
diminutions des dépenses publiques, ayant pour conséquence la dégradation des services publics. Nous nous battons
pour une alternative de gauche, anticapitaliste, écologique, solidaire. Nous voulons mettre en œuvre une politique de
rupture pour développer des solidarités tournées vers l'humain, une autre logique économique, d'autres modèles de
société respectueux de la planète. Pour une commune au service des besoins de la population, pour le bien-vivre de
chaque  voironnais,  pour  sanctionner  les  politiques  d’austérité,   Nous  voulons  promouvoir  d'autres  pratiques:  •
Développer  les  domaines  de  gratuité  (transports  publics,  distribution  de  l'eau,...  )  •  Partager  le  travail  pour  faire
disparaître le chômage tout en garantissant un revenu digne pour tous et toutes •  Prendre des mesures écologiques
radicales • Défendre et améliorer les services publics • Donner à la population les moyens de développer ses propres
initiatives • Faire vivre une autre démocratie locale en donnant tout le pouvoir à la population; Déprofessionnaliser la
politique • Défendre l'égalité des droits et lutter contre toutes les exclusions et discriminations • Faire vivre la solidarité
internationale;  Défendre  une  autre  coopération  internationale.   Dans  un  contexte  où  le  PS  et  EELV au  pouvoir
multiplient les attaques contre la population et les acquis du mouvement ouvrier, nous afficherons clairement notre
indépendance. Nous dénonçons le caractère anti-démocratique de ces élections municipales sans proportionnelle. Nous
nous engageons à : • Assumer jusqu'au bout notre volonté commune d'indépendance totale envers le PS et ses alliés. •
Avoir des élu-e-s qui, dans les institutions, seront des opposant-e-s résolu-e-s à la droite et au PS et, d'une manière
générale, à tous ceux qui mettent en œuvre et relaient les politiques d'austérité, ce qui implique qu'ils ne participeront
pas à un exécutif dirigé par le PS. Nos élu-e-s soutiendront au cas par cas les Propositions soumises au vote dans l'esprit
de ce programme, informeront la population des projets en cours, relaieront les luttes au conseil municipal. • Lutter
contre la droite et à faire barrage à l'extrême-droite qui cherche notamment à dévier la colère populaire sur les étrangers
et les populations d'origine étrangère. 

Mars 2014…………………… Extraits du quatre pages de «Ecologie Solidarité à Voiron ». Nous proposons aujourd'hui un projet
ambitieux de transformation écologique et solidaire de Voiron, mais c'est avec vous que nous voulons construire la ville
de nos rêves. C'est donc à vous de vous exprimer lors de ce premier tour, à vous de choisir de vivre mieux ensemble, à
vous de choisir le dynamisme, l'écologie et la solidarité à Voiron ! Nous voulons construire avec vous: * une ville du
bien-vivre pour tous ; * une ville pour la santé de ses habitants ; * une ville attentive à sa jeunesse ;* une ville sociale et
solidaire ; * une ville écologique ! Nous sommes fiers de notre bilan, donnez-nous le poids nécessaire pour poursuivre
et amplifier notre action.  A Voiron, les élus écologistes ont pendant ce mandat porté et impulsé de nombreux projets,
comme le Cœur de Ville, le Plan Climat-énergie, le programme de logements. Au sein du Pays Voironnais, ils ont œuvré
notamment dans les domaines des transports et des modes doux, de l'aménagement du territoire, de l'agenda 21, de la
préservation des espaces naturels et de l'environnement. Ils ont depuis six ans montré l'utilité au quotidien de l'action
des élus écologistes au sein de la majorité. Nous sommes à nouveau une équipe d'habitantes et d'habitants de Voiron,
rassemblés autour d'un projet ambitieux pour notre Ville. Avec vous, nous voulons transformer Voiron, pour en faire une
ville dynamique, accueillante et solidaire, qui permette à toutes et tous de vivre mieux, ensemble. Votez dès le 1er tour
pour Écologie & Solidarité à Voiron, liste menée par OLIVIER FINET

1 mars 2014…………………. Le local itinérant de Ecologie Solidarité à Voiron est à l’Esplanade du Colombier pour une  Rencontre-
débat:  Voiron demain, avec et pour la jeunesse, suivie d’un goûter. Aujourd'hui, le stress de la réussite scolaire et du
premier emploi, les exclusions, tes difficultés matérielles sont le quotidien de beaucoup trop de jeunes, Nous voulons
une ville où chaque jeune aura sa place et un avenir, une ville où vivre ensemble est une richesse, toutes générations
confondues !  Chaque  jeune  doit  pouvoir  s'exprimer  et  s'accomplir  dans  des  projets  qui  lui  permettent  d'avancer
sereinement vers sa vie d'adulte et de citoyen. Cette place aux jeunes doit se construire avec les jeunes, dans leur
diversité et en lien avec leurs centres d’intérêt. Pour cela, nous proposerons: La création d'un service jeunesse afin de
fédérer les différentes actions et les rendre plus efficaces ; un fonds d'initiatives jeunesse qui soutiendra l’émergence de
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projets collectifs citoyens ; des mises en réseaux qui permettront à chacun de développer des savoir-faire dans l’art,
l’artisanat, les métiers, le sport, les échanges culturels... Pour se parler ensemble, nous proposons aux jeunes, mais aussi
aux  associations,  aux  structures  travaillant  avec  les  jeunes,  une  rencontre  discussion  autour  d'un  goûter  place  du
Colombier. 

6 mars 2014…………………… Ce soir, il n’est plus possible de déposer de listes à la préfecture pour le premier tour des élections
municipales. Il y aura donc six listes : celle de Roland Revil (maire sortant, gauche), de Julien Polat (droite UMP),
d’Olivier Finet (écologiste), de Valère Santana (FN), de Roseline Canovas (droite sans étiquette) et celle de Claudio
Vitari (gauche radicale). 

8 mars 2014………………….. Prochaine étape de la tournée du local itinérant de la liste ESV : il sera installé au Coeur de ville pour
une rencontre discussion  Voiron demain, plus dynamique, attractive et accessible ! , suivie d'un goûter. L'opération
Cœur de Ville. plébiscitée par tous, est la première étape de la transformation de la Ville. Les étapes suivantes devront.
notamment, répondre à ces questions: • Comment améliorer la qualité de vie à Voiron, diminuer le bruit. la pollution de
l'air, l'insécurité des piétons ? • Comment aider les commerçants à mettre leurs boutiques aux normes accessibilité ? •
Comment rendre de l'espace aux usagers chaque fois que possible, par exemple en rendant le mail (place principale) aux
jeux et  à  la  promenade  le  dimanche  ?  •  Comment  mieux  répartir  le  stationnement,  en  complémentarité  avec  les
transports en commun, et retrouver des espaces de vie dans la Ville, qui la rendent encore plus attractive ? 

10  mars  2014…………………..  Portrait  de  la  tête  de  la  liste  "Voiron  radicalement  vôtre"  Claudio  Vitari,  candidat  «pour  faire
réfléchir». C’est sans doute le candidat le moins classique de ces élections voironnaises et cela lui convient très bien.
Car il voit aussi la politique autrement. Claudio Vitari, comme son nom l'indique, est Italien. Né en 1978 à Turbigo,
près. de Milan, il est venu en France en 2002 dans le cadre d'un échange d'étudiants ressemblant au système Erasmus. Il
est  resté  un semestre à Montpellier.  Puis il  est  revenu régulièrement.dans le cadre de ses  études d'économie et  de
gestion, qui se sont terminées par une spécialisation en management des systèmes d'information. C'est d'ailleurs la
matière  qu'il  enseigne  à  l'IAE  (Institut  d'administration  des  entreprises)  de  Grenoble  depuis  2006.  Car  en  Italie,
«l'enseignement et la recherche ne sont pas une priorité, il y a peu de places et peu de renouvellement». Après une
année passée à Grenoble, «on voulait un peu plus de verdure avec ma femme». C'est ainsi que le couple est arrivé à
Voiron en août 2008. «.Je me suis intéressé à la vie associative et politique, j'ai participé au lancement de Ciné Repaire,
je fais partie du Système d'échange local, d'un groupement d'achats. Au niveau national et international, je suis aussi
membre des Objecteurs de Croissance, dont j'étais le responsable du site web italien.  » C'est  là son engagement ,
politique principal.  il  n'a sa carte  dans aucun parti.  «L'association des Objecteurs de Croissance participe à la vie
politique, mais elle n'a pas pour but de prendre le pouvoir. il y a d'autres stratégies politiques que les urnes ou les
armes : on compte sur les minorités agissantes, les utopies concrètes pour transformer la société. » . Le but de la liste
"Voiron radicalement vôtre" n'est donc pas de remporter les élections ni d'obtenir des élus. «Une élection, c'est aussi un
instrument car les gens sont plus à l'écoute des idées, des propositions, c'est un moment pour faire réfléchir. Nous ne
refusons pas le politique, au contraire: nous voulons repolitiser la société et resocialiser la politique. Mais nous ne
croyons pas que c'est par les élections que les choses vont changer. » Déjà candidat aux européennes en 2009 (n°2 sur la
liste Europe .Décroissance), Claudio Vitari est cette fois-ci tête de liste. Ou plutôt il «fait figure de tête de liste ». Car la
gauche  radicale  qu'il  représente  n'aime  par  la  personnalisation  et  la  professionnalisation  de  la  politique.  «Ma
candidature était une décision collective ». dit-il. Soutenu par les Objecteurs de Croissance, l'association À Part (amis et
partisans du Front de gauche), le Nouveau parti anticapitaliste (NPA, ex-LCR) et le Parti de Gauche, il défend une
vision de gauche radicale et différente. Pas classique, c'est le moins qu'on puisse dire... Sur le site de la liste, M. Vitari
explique pourquoi celle-ci a pris la coccinelle comme emblème: «Selon une légende, la coccinelle porterait bonheur.
Par les jardiniers et agriculteurs, les coccinelles sont appelêes "auxiliaires". En théâtre et littérature, un auxiliaire est un
personnagenqui aide le personnage principal à accomplir l'action. Les Voironnais seraient les personnages principaux et
nous, de la liste électorale, nous souhaitons être des auxiliaires au bonheur des Vaironnais. Le rouge de la coccinelle fait
référence  au  drapeau  rouge qui  est  un symbole  du mouvement  ouvrier  et  de  la  révolution socialiste.  Le  noir  fait
référence au drapeau noir utilisé dès le XVIIIème siècle par les pirates comme signe d'insubordination vis-à-vis des
États. Le drapeau noir est repris ensuite par les fédéralistes de Lyon en 1793, les Parisiens à la fin de la Commune et les
anarcbistes ».

11 mars 2014………………… La liste ESV comporte 33 noms. Voici les quinze premiers : 1) OLIVIER FINET, 40 ans, 2 enfants,
chef d'entreprise, conseiller municipal délégué aux modes doux et à l'accessibilité, Vice-président aux Transports et
Déplacements au Pays Voironnais ; 2) Céline Gapenne, 40 ans, professeur des écoles ; 3) Luc Leroy, 45 ans, ingénieur
informatique ; 4) Ingeborg Eilers, 60 ans, psychologue, conseillère municipale, de nationalité française et allemande ; 5)
Eric Dedonder, 58 ans, entrepreneur en travaux forestier, maire-adjoint à l’environnement et au cadre de vie ; 6) Claudie
Gicquel, 72 ans, gestionnaire retraitée ; 7) Boris Kolytcheff, 35 ans, agent de développement local à la Villeneuve ; 8)
Danièle Falchier, 52 ans, météorologue, adjointe à l’urbanisme ; 9) Emmanuel Frochot, 46 ans, ingénieur informatique ;
10) Magali Huguet-Benassy, 36 ans, maître d’oeuvre ; 11) Grégoire Bazin, 53 ans, architecte ; 12) Andrée Knapp, 65
ans, retraitée ; 13) Maxime Le Tallec, 21 ans, musicien, étudiant ; 14) Isabelle Carrier, 49 ans, auteur-illustratrice ; 15)
Gabriel Rajon, professeur, conseiller municipal. Moyenne d’âge de la liste 49 ans. 

12 mars 2014……………………. Olivier Finet (les écologistes) pose une question à Roseline Canovas (droite) dans le Dauphiné
Libéré ; Pouvez-vous donner un engagement fort et explicite de votre programme ? Réponse : «Mettre l'humain au cœur
de nos préoccupations et attirer de nouvelles activités génératrices d'emploi. Nous mettrons toute notre détermination
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pour développer l'activité sur la commune, pour faire venir les entreprises.  Nous souhaitons également valoriser la
formation. » 

13 mars 2014……………………. Olivier Finet (les écologistes) pose une question à Valère Santana (FN)  dans le Dauphiné Libéré ;
Pouvez-vous  nous  donner  trois  propositions  de  votre  programme,  notamment.  votre  politique  envers  les  jeunes  ?
Réponse : «Baisser les taxes locales en réduisant les frais de mission des élus, le nombre d'adjoints, les subventions à
certaines associations; augmenter les effectifs de la police municipale; permettre à la classe moyenne et aux travailleurs
pauvres d'accéder davantage au logement. Pour nos jeunes, créer des places de crèche, un "citystade", mettre en place
des forums pour développer les études par l'alternance. »

14 mars 2014……………………. Olivier Finet (les écologistes) pose une question à Julien Polat (UMP) : «Si vous êtes maire, quelle
sera  votre  politique  pour  que  tous  les  Vaironnais  puissent  se  loger,  quels  que  soient  leurs  revenus  et  leur  âge  ?
Réponse :" Il y a 860 logements vacants recensés par l'Insee à Voiron et je suis convaincu qu'un vaste programme de
réhabilitation des  logements  vétustes,  avec notamment  des  investissements  en isolation qui seraient  rentabilisés  en
quelques années par les économies d'énergie générées, offriraient une partie de la solution. Ce qui est certain, c'est que
je souhaite mettre un terme à la logique de bétonisation qui a poussé à construire n'importe où en ville ces dernières
années, comme par exemple le projet d'immeuble dans la zone naturelle des Mollies. » 

15 mars  2014…………………..  Olivier  Finet  présente  sa  liste  ESV ;  Cinq  élus  écologistes  font  partie  de  la  majorité  sortante.
Pourtant, pour ce premier tour, ils ont décidé de présenter leur propre liste, indépendante de celle du maire Roland
Revil: "Écologie et solidarité à Voiron", Comme en 2008, la liste est menée par Olivier Finet, conseiller municipal
sortant et vice-président au Pays vaironnais, chargé des transports. «Les cinq élus écologistes de la majorité repartent,
explique Olivier Finet. Mais par rapport à 2008, plus de la moitié de la liste est renouvelée. Nous avons voulu panacher
les compétences et  les sensibilités.  II  y a des environnementalistes,  des personnes plus portées sur le social  ou la
démocratie participative. La liste est également diverse au niveau des âges, des quartiers représentés. » Question âge, en
effet, l'équipe a recruté tous azimuts. Maxime Le Tallec a 21 ans et Hugues Lehnebach, 86 ans. Un peu tard pour être
candidat ? « C'est un soutien de toujours, qui se positionne en fin de liste et est de ce fait inéligible », explique Olivier
Finet. La liste a été boudée assez tardivement. «Nous avons voulu la laisser ouverte le plus longtemps possible pour que
de nouvelles personnes puissent s'impliquer, apporter du sang neuf. Dans un deuxième temps, la sélection pour faire
partie de la liste s'est surtout faite sur la motivation des gens. » Olivier Finet est tête de liste, parce qu'il en fallait une.
La notion de leader n'est pas familière aux écologistes: «Nous ne sommes pas là pour faire de la politique mais pour
mener des politiques, des projets. Je n'ai pas d'ambition personnelle, je ne veux pas être député. Je suis tête de liste
parce qu'on me l'a demandé, mais nous avons un fonctionnement de groupe. Notre objectif est de travailler en équipe,
une seule personne ne peut pas tout faire. Cette façon de mener les dossiers a d'ailleurs séduit des gens qui ne sont pas
forcément proches de la pensée écologiste, mais qui ont apprécié notre fonctionnement de groupe. » 

17 mars 2014………………….. Olivier Finet (écologistes) dévoile ses projets. En 2008, après un premier tour en solo, les écologistes
ont tait liste commune avec Roland Revil. Cinq d'entre eux ont siégé au conseil municipal. Celle année encore, ils ont
décidé de présenter leur propre équipe au premier tour. La tête de liste Olivier Finet en dit plus sur leur programme. Q  :
Si vous êtes élu maire, quelle sera la première mesure que vous prendrez ? R : «Il n'y a pas d'urgence, Voiron ne va pas
si mal. Disons que dès le début du mandat, nous voulons trouver une façon d'associer davantage les Vaironnais aux
projets.  TI  faut  travailler  en  co-construction  avec  les  habitants.  Le  contexte  financier  du  prochain  mandat  sera
compliqué, il va falloir faire les choses autrement. Les projets peuvent ne pas coûter trop cher quand on a bien cerné les
besoins des habitants.» Q : Quel est votre projeI phare ? R : «Nos projets vont tous vers une cohérence globale: une
meilleure qualité de vie pour les habitants. Que l'environnement soit agréable, qu'on puisse y trouver un travail, etc. Les
collectivités  peuvent  créer  un  contexte  pour  donner  envie  aux  entreprises  de  s'installer.  Ça  passe  par  une  bonne
accessibilité, un tissu économique qui travaille en réseau. Centr'AIp pourrait avoir une identité plus marquée, pourquoi
pas autour du développement durable. L'isolation des bâtiments est créatrice d'emplois non délocalisables. Quand il y a
une  dynamique  d'entreprises  autour  d'une  thématique  précise,  avec  des  échanges  de  savoirs,  ça  attire  d'autres
entreprises. Il y a aussi un dossier important que nous voulons porter au Pays voironnais : la mise en place, à l'échelle de
la  région  urbaine  de  Grenoble,  d'une  tarification  unique  pour  les  transports  en  commun.  Avec  une  seule  carte
d'abonnement,  les gens pourront se déplacer sur tout  le territoire.  On vient à Voiron pour travailler,  pour faire ses
courses, il faut qu'on y vienne aussi, pour s'amuser. Pour les jeunes, il faut développer des choses, trouver des lieux: une
salle où répéter pour ceux qui font de la musique, un bowling, des choses très concrètes.» Q : Quelles valeurs défendez-
vous ? R : Le projet sur lequel on travaille est collectif. Ce ne sont pas trois personnes dans un bureau qui pensent pour
tout le monde. On est là pour les habitants, si on veut bien faire les choses, il faut construire nos projets avec eux. Q  :
Quelle est votre position pour le second tour ? R : Nous présentons notre liste au premier tour pour que la population ait
le choix. Si demain nous sommes de nouveau dans la majorité, notre place sera issue du choix des électeurs. Nous
sommes ouverts à l'idée de retravailler avec l'équipe de Roland Revil, car le mandat écoulé est positif. On aurait pu
renégocier tout de suite des postes, mais nous avons choisi de nous représenter. Si on obtient un bon score au premier
tour, ça nous donnera du poids pour porter nos projets. Olivier Finet est branché sport. Sport d'extérieur surtout: «J'aime
pratiquer le VTT, la randonnée, le ski, surtout dans le Vercors. Quand j'étais jeune, avec mes parents, on allait dans le
Vercors presque tous les week-ends. » Un candidat écologiste qui aime la montagne, les sports de pleine nature, ça n'a
rien de bien surprenant. Mais Olivier Finet a d'autres cordes à son arc: «Je suis un passionné d'économie, dévoile-t-il.
J'ai  un DUT de commerce,  c'est  peut-être ça qui m'a donné la fibre.  Je m'intéresse particulièrement au monde de
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l'entreprise et certaines formes d'entrepreneuriat. Les Scop (Sociétés coopératives et participatives, où des salariés sont
aussi actionnaires de leur entreprise) par exemple, sont des systèmes très intéressants. Construit avec de bons objectifs,
le monde de l'entreprise peut être une bonne source d'épanouissement, je trouve. » 

17 mars 2014…………………. Olivier Finet répond aux questions de ses adversaires. Claudio Vitali (gauche radicale) :En 2008, vous
marquez  votre  opposition  à  l'extension  des  Blanchisseries.  Depuis,  la  zone  commerciale  a  continué,  avec  votre
consentement, son extension. Comment ies électeurs peuvent-ils avoir confiance en vos promesses? R : En 2008, la
zone devait être agrandie de 20 ha. Grâce aux élus écologistes elle sera limitée à 5 ha, plus 7 ha dans un futur éloigné.
Les écologistes sont une minorité dans la majorité. cela nous permet d'orienter au mieux les projets, mais nous oblige
aussi à faire des compromis.  Julien Polat (UMP-UDI) : La Ville détruit le vallon des Mollies en laissant construire un
immeuble dans cette zone naturelle, elle a coupé des arbres au centre-ville ou devant la gare, et c'est la catastrophe en
temps de neige car vous ne voulez plus utiliser de sel: ne craignez-vous pas de dégoûter les gens de l'écologie ? R  : La
politique menée depuis six ans a permis de planter plus d'arbres que les quelques-uns qui ont été arrachés devant la
gare. Quant au déneigement, la mairie utilise les mêmes produits que lors du mandat précédent, les épisodes neigeux ont
juste été plus torts et abondants. Au vallon des Mollies, la zone naturelle, dont la Ville a acheté la plus grande partie, fait
plus de 5 ha. En bordure de voie, sur une parcelle d'environ 1 000 m² (soit un 50ème de la surface totale), la Ville a
autorisé la construction de 18 logements. Valère Santana (FN) : Vous soutenez la politique de bétonnage de Roland
Revil, qui consiste à accueillir dans des logements pharaoniques; la population du bassin grenoblois au détriment des
Voironnais. En établissant dans notre ville une population redevable à la municipalité dont vous êtes un allié, n'êtes-
vous pas ainsi assuré de conserver votre statut d'élu ? R : «Je n'ai évidemment pas de statut d'élu! Nous avons souhaité
nous représenter devant les électeurs pour qu'ils aient, au 1er tour, la possibilité de choisir. De mon côté, je m'investis
pour que Voiron évolue pour le bien-être de tous. Avoir des logements de qualité et à des prix abordables me semble être
l'une des priorités, notamment pour les jeunes démarrant dans la vie active. Roland Revll (PS)  : Q : Quelle est votre
conception de l'intérêt général? R : Le rôle d'un élu est de mettre en œuvre des idées AVEC les habitants, et pour le
bien-être de tous les habitants.  Roseline Canovas (sans étiquette)  n'a pas souhaité jouer le jeu: "Je ne souhaite pas leur
poser de question ! Je fais ma vie, ils font la leur ... Je n'ai pas à leur poser de question, c'est le boulot des journalistes.
Je leur souhaite juste bonne chance.

18 mars 2014…………………… La liste «Voiron radicalement vôtre » est  une liste  de la gauche radicale,  mais pas d'  extrême
gauche, martèle Claudio Vitari; «Nous sommes une liste divers gauche non investie par le Parti socialiste. La préfecture
nous a attribué l'étiquette d'extrême gauche, c'est faux. Nous avons fait les démarches nécessaires pour que cela soit
changé. Nous sommes soutenus par le Nouveau parti anticapitaliste (NPA) , le Parti de gauche, des associations comme
les  Objecteurs  de  croissance  et  les  Amis et  Partisans  du Front  de gauche.  Nous ne  cachons pas  nos soutiens,  au
contraire. Mais la plupart de nos colistiers n'adhèrent à aucun parti. Ce sont simplement des gens de la société civile, qui
peuvent avoir des responsabilités associatives ou syndicales, et qui ont envie de s'engager pour Voiron. Q : Quelles sont
les grandes valeurs, les grands principes qui guideront votre action si vous êtes élus ? R : La démocratie, la solidarité,
l'écologie et  l'anticapitalisme.  Q :  Quel  sera le  projet-phare  du mandat  ?  R :  Développer  les  domaines de gratuité
(transports publics, distribution de l'eau... ) pour une commune au service des besoins de la population et le bien-vivre
de chaque Vaironnais-e. car les moyens existent et les inégalités n'ont jamais été aussi fortes. Q : Entre les deux tours,
selon les résultats, quelles alliances pourriez-vous nouer ? Quelles consignes de vote pourriez-vous donner ? R : Dans
un contexte où le PS et Europe Écologie-Les Verts au pouvoir multiplient les attaques contre la population et les acquis
du mouvement ouvrier, nous afficherons clairement notre indépendance totale envers le PS et ses alliés. Nous lutterons
contre la droite et nous ferons barrage à l'extrême-droite qui cherche notamment à dévier la colère populaire sur les
étrangers et les populations d'origine étrangère. Olivier Finet (écologiste) lui pose une question : «Comment pensez-
vous mettre en œuvre localement sur notre territoire les objectifs des orientations nationales et internationales de la
gauche radicale ? R : De manière multiple, par exemple en arrêtant l'étalement urbain sur des terres agricoles et des
espaces naturels que vous, Europe Écologie Les Verts, avec le Parti Socialiste, vous avez organisé à Voiron. Ou encore
nous arrêterons la vidéosurveillance à Voiron, que vous EELV vous avez permise, car coûteuse, inefficace et liberticide.
Nous la remplacerons par un groupe de médiateurs municipaux. » En fait, ce sont autant de sujets  où les écologistes
ESV ont été mis en minorité face au reste de la gauche.

18 mars 2014…………………… Débat entre les six têtes de liste pour les élections municipales à la Maison des Associations,
organisé par France Bleu et le Dauphiné Libéré. Les orateurs s’expriment sur le stationnement, l’économie, l’emploi, le
logement,  les finances et  la  sécurité.  M. Santana (FN) tente d’énerver  Olivier  Finet,  mais l’écologiste  sait  manier
habilement l’humour et les idées. Sur la question du stationnement, Finet déclare «Plutôt que d’évoquer une politique de
stationnement, il faut parler d’une politique de déplacement. Nous devons offrir aux habitants des possibilités pour se
déplacer différemment. Dans un parking souterrain, la place reviendrait à 15-20 000 euros. Nous devons avoir une
vision  plus  raisonnable,  en  créant  par  exemple  des  arrêts-minute  dans  le  centre-ville  ou  des  parkings-relais  en
périphérie. Pour répondre aux besoins, on doit créer des places en fonction des usages et des lieux ». Le même participe
au débât vif et musclé sur la sécurité : «Je ne suis pas venu à ce débat pour écouter le tract de Marine Le Pen. Il faut
distinguer l’insécurité du sentiment d’insécurité. Les problèmes sociétaux se règlent de manière collective. Nous nous
sommes opposés aux caméras car cela ne résout rien » et il rappelle une bijouterie, équipée de caméras, mais pourtant
cambriolée. Etc.

19  mars  2014…………………. Réunion  publique  de  la  liste  ESV d’Olivier  Finet  en  présence  de  Michèle  Bonneton  (députée
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écologiste). La réunion est suivie d’un échange convivial avec les candidats autour d’un verre… pour fêter ensemble la
fin de la campagne de 1er tour.  Question du public : Futurs élus du pays voironnais, comment ça marche ? Chaque liste
propose ses candidats (14 élus à Voiron) au conseil communautaire; il y aura les élus, puis vote à l'intérieur du conseil
communautaire.  Seront  représentants  des  habitants,  élus  par  eux.  Autrefois:  si  un élu  prenait  une  position  qui  ne
défendait  pas sa commune,  viré.  Maintenant plus comme ça.  Les représentants ne sont plus les  lobbyistes de leur
commune. Logique collective. On a construit ce programme en relation avec les autres communes du Pays Voironnais.
Intervention de Michèle Bonneton, députée EelV : Les écolos ont impulsé à Voiron une dynamique innovante. Plein
d'idées proches des habitants, qui ne coûtent pas cher. Bravo. Lien entre ce qu'il se passe ici et les lois. Rôle de députée:
renforcer ces liens, prend l'avis des habitants avant qu'une loi soit votée. Santé: les écolos pensent à la prévention.
Ondes électromagnétiques, travail fait à Voiron / proposition de lois sur modération à l'exposition aux ondes. Doit être
voté par le sénat. Réduction des pesticides: à Voiron, zéro pesticide dans les espaces publics /Ioi votées qui va être
promulguée. Hôpital: 25 février le COPERMO (Comité Interministériel de Performance et de la Modernisation de
l'Offre de Soins) a voté la validité, et financement. Tous se sont impliqués mais budget a diminué par rapport au budget
prévu. Michèle a écrit à la ministre pour demander un hôpital de premier plan, avec services qui y restent.  Le logement:
nous avons un ministre écolo, pas par hasard. A Voiron, réhabilitation, logement BBC en centre ville. Va dans le sens
des 2 lois Duflot. L'habitat participatif est reconnu dans la 2ème loi Duflot, loi Alur. La TVA devait être augmentée pour
les travaux de rénovation thermique. Urbanisme: protection des terres agricoles, les sanctuariser. Un département tous
les huit ans disparaît. On a besoin d'une agriculture de proximité, de qualité. Loi: pour l'avenir de l'agriculture, a pu
inscrire l'agro écologie avec une définition précise. Les déplacements: gros travail fait par Olivier, le ticket unique en
projet. Vélo à la gare, auto-partage/ Loi sur la consommation: économie circulaire, partage plutôt que possession. Loi
sur l'action de groupe dans les domaines de l'environnement et  de la santé.  Économie:  les emplois à sauvegarder.
Économie sociale et solidaire, emplois liés au territoire, non délocalisables. Loi sur la biodiversité annoncée: loi sur la
transition énergétique, beaucoup de choses faites à Voiron déjà. Filière bois à améliorer, à grande échelle, à des coûts
non prohibitif. Scierie dans la région grenobloise, ça marche. Les ateliers citoyens dans le Pays Voironnais : ça marche.
Créatif, imaginatif, mutualiser. Métropole grenobloise en relation avec Pays Voironnais : oui, mais attention à certains
candidats qui voudraient tout fondre. Travail avec le PS. Intervention d'Olivier Finet     :  Les écolos bossent beaucoup, les
partenaires ne sont pas toujours d'accord, il a fallu se battre, beaucoup d'énergie. Certains qui râlaient finissent par être
satisfaits des résultats. Travail collectif des communes au sein de l'intercommunalité. Les adversaires disent que Voiron
va mal. Nous ne rentrons pas dans ces discussions, sommes positifs. Nous avons reçu des soutiens spontanés. Nous
avons  un  message  de  simplicité,  d'ouverture,  démarche  de  co-construction.  Volonté  d'améliorer  qualité  de  vie  des
habitants. Pourquoi premier tour seul: on aurait pu négocier quelques postes en faisant liste commune. On a choisi: les
postes, on s'en fout, on porte un projet auquel on tient; idées plus ambitieuses que ce qui a été mis en place. Pas projets
mégalo, co-construction: au plus près des habitants, donc projets ciblés. Maintenant on boit un coup et on cause avec
vous. Note d'humour d'une personne du public: un Olivier à la tête des Verts; on va « peaufiner ». 

21 mars 2014………….. Extrait de la profession de foi de la liste Ecologie et Solidarité à Voiron  : AVEC VOUS, NOUS VOULONS
CONSTRUIRE - UNE VILLE DU BIEN VIVRE POUR TOUS : Améliorons la qualité de vie dans tous les quartiers!
Retrouvons de  l'espace  pour  la  promenade et  les  jeux en  organisant  mieux le  stationnement  et  les  déplacements.
Encourageons la marche, le vélo et l'usage des bus par la généralisation des aménagements de sécurité et un passage
progressif  en  «ville  zone  30 »,  Créons  des  espaces  verts  pour  se rencontrer,  des  vergers,  et  des  jardins  partagés.
Confortons les commerces en ville, réaménageons la zone des Blanchisseries si besoin de complémentarité, et sans
l'étendre ! -  UNE VILLE POUR LA SANTÉ DE SES HABITANTS : Surveillons et améliorons la qualité de l'air.
réduisons toutes les pollutions (eau. bruit. ondes. éclairage etc.), organisons une filière bio. et un accès à une meilleure
alimentation pour tous ! Soutenons la reconstruction de notre hôpital sans diminution des services. et en préservant des
possibilités  d'extension  !  -  UNE  VILLE  POUR  ET  AVEC  SES  HABITANTS :  Améliorons  la  concertation  et
développons la coconstruction ! La participation des habitants sera étendue. le fonds d'initiative habitant  reconduit.
Mise en place d'une « ligne verte» pour signaler les dysfonctionnements. et participer à la recherche de solutions. - UNE
VILLE ATTENTIVE A SA JEUNESSE : Nous voulons une ville où chaque jeune aura sa place et un avenir. où chaque
jeune peut s'exprimer et s'accomplir dans des projets qui lui permettent d'avancer vers sa vie de d'adulte et de citoyen.
Construisons une place aux jeunes. avec eux. dans leur diversité et en lien avec leurs centres d'intérêt. Nous créerons un
service jeunesse.  pour fédérer  les  différentes  actions et  les  rendre  plus  efficaces:  fonds  d'initiative jeunesse,  lieux
d'expression autonome. - UNE VILLE SOCiALE ET SOLIDAIRE : Nous adapterons notre Ville à tous les âges de la
vie, toutes les situations, tous les habitants. Places de crèche. Logement pour tous ! Rénovation des quartiers. Habitat
participatif. Nous mettrons en place une politique et soutiendrons toutes les initiatives qui conduisent à vivre ensemble,
intégrer,  partager,  rompre l'isolement,  mêler les  populations.  -  UNE VILLE CREATIVE ET ATTRACTlVE :  Nous
soutiendrons l'économie sociale et solidaire, les artistes et créateurs, l'économie de la transition écologique. C'est en
libérant les énergies et les initiatives que nous redonnerons à Voiron toute son attractivité de capitale du Pays Voironnais
! - UNE VILLE ECOLOGIQUE :  Notre projet est de continuer à transformer Voiron, mais de manière progressive et
respectueuse de tous, par l'explication, le dialogue et la concertation. Notre politique permettra de ne pas augmenter les
impôts  :  en  économisant  l'énergie,  l'eau  et  les  ressources,  nous  dégagerons  des  moyens  de  fonctionnement  pour
pérenniser les emplois publics et les services à la population. Les investissements seront rationalisés en privilégiant les
projets durables. NOUS SOMMES FIERS DE NOTRE BILAN : Donnez-nous le poids nécessaire pour poursuivre et
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amplifier notre action ! Avec vous, nous voulons continuer à transformer Voiron, pour en faire une ville dynamique et
accueillante, où l'écologie et la solidarité permettent à toutes et tous de vivre mieux, ensemble ! 

23 mars 2014………………. Premier tour de l’élection municipale à Voiron : Le second tour sera une triangulaire ou même un
quadrangulaire, mais sans liste écologiste. La droite de Polat gagne cette première manche. La divers droite Canovas
arrive en troisième place. Pour les écologistes de ESV, mauvaise surprise car le score est moitié moins qu’en 2008 (6,77
contre 13,14). La liste Vitari ne lui fait perdre que 3,5%. Les écolos vont cependant se glisser dans la liste de gauche du
second tour.

        ELECTIONS MUNICIPALES          PREMIER   TOUR Date :23 mars 2014
        INSCRITS      14426      
       VOTANTS        8841       61,29%
    ABSTENTIONS        5585       38,71%
   BLANCS/NULS          559         3,87%
 SUFF EXPRIMES        8282       57,41%

            parti   politique          nom ou liste          voix  % des exprimés    % des inscrits         rang   Siège(s)
       DROITE  PELAT        2862       34,56%           19,84%           1       (+)
       ECOLOGIE  FINET          561         6,77%             3,89%           5       
       GAUCHE  REVIL        2373           28,65%           16,45%           2       (+)
       DIVERS DROITE  CANOVAS        1323       15,97%             9,17%           3       (+)
       EXTREM GCHE  VITARI          287         3,47%             1,99%           6     
       FN  SANTANA          876       10,58%             6,07%           4       (+)

24 mars 2014…………….. Bonjour à tous, malgré des résultats d’hier soir qui ne sont ni à la hauteur de notre engagement ni de nos
espérances, toutes les chances sont encore de notre côté. Quatre listes semblent se maintenir au second tour. Comme
convenu hier soir nous nous sommes rapprochés ce matin de la liste de Roland Revil pour travailler ensemble pour
d'une part continuer à promouvoir des idées constructives et inventives pour le bien être de tous les voironnais, Nous
travaillons aujourd'hui  à  la campagne de second tour.  Nous vous proposons de nous retrouver ce soir au local  de
campagne de Roland rue de Sermorens . Il est important que nous puissions cette semaine encore tous nous mobiliser
pour que Voiron et le pays voironnais restent dans une dynamique positive et constructive. 

25 mars 2014……………….. Bonjour, Roseline Canovas ne se maintient pas (sans faire alliance, sans fusionner , sans consigne de
vote) et à la demande de certains de ses co-listiers. Apparemment, elle n’avait pas prévu ce cas de situation et n’avait
pas envie de soutenir Polat. Elle laissait la possibilité à d'autres de rejoindre la liste Roland, mais nous en avions décidé
autrement. Donc ils pourront s'exprimer sur le 4 pages de deuxième tour, et ne figureront pas parmi les élus potentiels.
La profession de foi  avec le PS a été rédigée lundi, Olivier,  Céline,  Danièle...  y ont travaillé toute la journée. Ce
deuxième tour sera donc une triangulaire. Au niveau du Pays Voironnais, des amis écologistes sont élus : Jean-Yves
Penet sera maire de Bilieu et Aude Picard-Wolf sera maire de Morette. 

25 mars 2014………………… Débat entre les trois candidats têtes de liste (Revil pour la gauche+écolo, Pelat pour la droite, Santana
pour le FN) pour le second tour, organisé par le Dauphiné Libéré et France Bleu Isère : économie et emploi, sécurité,
cadre de vie reviennent en lice. 

26 mars 2014………………… Le premier tour a été clair, nous, écolos voironais avons pris une claque dont nous devrons prendre
note. Alors que dans bien des villes les listes écolos ont maintenus leurs scores, nous avons baissé très fortement. Nous
avons donc une responsabilité locale et nous en ferons le bilan avec tous ceux qui le souhaitent. Et si dans le cadre de
l'alliance avec Roland Revil et sa liste, nous avons des élus, il faudra en tenir compte. Mais aujourd'hui l'urgence est
d'empêcher la Ville de tomber dans le système Carignon, et d'empêcher la CAPV d'être dominée par Simonet (maire de
droite de Voreppe). D'aucuns vont nous dire: mais la politique de Revil et celle de Pollat c'est pareil ; Certes la politique
menée durant le premier mandat n'a pas eu l'ampleur que certains souhaitent en terme de rénovation écologiste, de
soutien aux plus faibles, de développement éducatif (pour les ados et jeunes adultes). Cependant bien des éléments ont
été démarrés; plan climat, rythmes scolaire, intégration de l'écologie (modestement) dans le politiques publiques, travail
pour l’accessibilité, cœur de ville, démarrage de la rénovation des quartiers sociaux. Rien de parfait, rien de suffisant,
sans doute pas assez avec les habitants et pas assez novateur ? Mais les premiers pas ont été réalisés. Tout cela est en
balance, car si la droite de Pollat arrive au pouvoir, ce sera une citée clivée, qui diminuera les crédits aux associations
(ou les ciblera de façon encore plus clientéliste que précédemment), qui remettra en cause les projets entamés en terme
de cadre de vie, qui favorisera le développement des centres commerciaux (Moirans), qui s'appuiera sur des méthodes
proches de celles dénoncées à Corbeil. Nous aurons des mini pouvoirs chargés de faire «régner» un certain type d'ordre.
Ce risque, même une partie des compagnons de liste de Roselyne Canovas en sont conscient et nous en font part. Face à
ce risque ? je vous appelle à voter contre Pollat et pour la liste d'union de la gauche et des écologistes autour de Revil.
Mais je vous appelle aussi, si cette liste passe, à ne pas donner un chèque en blanc, mais à travailler à pousser les élus
(dont les écologistes) a travailler plus avec les habitants et plus vers une ville sociale et écologiste. Eric Dedonder (élu
écolo de la liste sortante).

26 mars 2014……………………. Tract de soutien EELV (Europe Ecologie Les Verts) : Voiron demain, plus dynamique, attractive et
accessible ? Ou aux mains de l'UMP affiliée à Carignon ? Après un premier tour, où les Voironnais nous ont donné la
légitimité de continuer à travailler à porter nos projets pour plus d'écologie et plus de solidarité, nous avons décidé de
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rejoindre l'équipe de Roland Revil. Dimanche 30 mars, vous aurez donc à choisir entre la poursuite, et l'intensification
du travail des écologistes dans une majorité de gauche, ou l'accession à la tête de la Ville d'un apparatchik UMP,
parachuté depuis la ville de Moirans où il occupe à la mairie un poste de collaborateur de cabinet grassement rémunéré
4000 euros mensuels (assez étonnant pour une personne si peu expérimentée et dans une ville si petite!), en réalité
davantage occupé par son activité de numéro 2 de l'UMP iséroise, allié à la branche la plus dure représentée par Alain
Carignon. S’i1 est élu demain, l’ensemble du Pays Voirponnais repassera aux mains de cette droite, dont les projets sont
connus: le maire de Moirans, ancien président du Pays Voironnais, est notoirement hostile à la construction de l'hôpital à
Voiron  (il  le  veut  plutôt  à  Centralp),  hostile  à  la  fin  du  contournement  de  Voiron..  mais  également  hostile  à  la
construction de logements sociaux et à la rénovation des quartiers, et porteur d'un projet de grande surface commerciale
menaçant  l'équilibre  des  petits  commerces.  La  campagne  du  candidat  Julien  Polat,  uniquement  tournée  vers  des
problèmes de circulation et de délinquance, a occulté ces grandes questions pour mieux tromper les Voironnais sur ses
véritables projets ! Le 30 mars, faites barrage aux politiques rétrogrades ! Faites le choix de la solidarité et de l'écologie,
VOTEZ et FAITES VOTER pour la liste «VIVRE VOIRON, dynamique, citoyenne, écologique et solidaire  ». Cette
liste est menée par Roland Revil, Olivier Finet est en neuvième place, Ingeborg Eilers en 12ème place, Eric Dedonder
encore plus loin, Claudie Gicquel et Luc Leroy aussi. 

27 mars  2014…………………. Jean  François  Noblet,  habitant  notable  du Pays Voironnais,  écrit:  Bonjour,  vous avez  du mal  à
valoriser les remarquables avancées écolos de Voiron. Pour ma part je citerai: -la seule commune de l'Isère qui confie
une veille écologique à une association (Le Pic vert) ; -la réduction de la pollution lumineuse ; -la mise à disposition
d'un  bâtiment  communal  abandonné  pour  la  création  d'un  gîte  à  chauves  souris  par  Le  Pic  vert ;  -l'abandon  des
pesticides ; -la pose d'une barrière sur une route communale pour protéger les migrations d'amphibiens ; -la mise à
disposition de terrains communaux pour l'Espace Naturel Sensible de St Nicolas de Macherin ; -la décentralisation du
festival  du film FRAPNA -l'enlèvement  de panneaux publicitaires  illégaux ;  -le  nettoyage des  déchets  de l'Espace
Naturel sensible du marais de Charauze ; -la création de voies piétonnes ; -la demande d'expertise écologique préalable
dans des bâtiments communaux à détruire ; -etc. 

27  mars  2014………………… «Vivre  Voiron,  dynamique,  citoyenne,  écologique  et  solidaire » :  Roland  Revil,  Olivier  Finet  et
l'ensemble de la liste VIVRE VOIRON! André Vallini, sénateur et président du conseil général de l'Isère,  Michèle
Bonneton,  députée de l'Isère vous appellent  à  la  réunion de rassemblement en soitée à  la  salle  des  Fêtes.  Soyons
ensemble mobilisés pour garantir l'avenir de tous les Voironnais ! A Vallini  : «Je soutiens Roland Revil et son équipe
«Vivre Voiron ». Homme d'écoute, de proximité, il incarne nos valeurs républicaines de respect et de justice sociale. Il a
su pendant ce mandat redonner à Voiron sa place de ville-centre du Pays Voironnais, obtenir la réalisation du pôle
hospitalier sur le site des Marteaux et l'engagement du contournement routier entre la RN85 et l'A48. Les femmes et les
hommes de «Vivre Voiron» sauront poursuivre la dynamique et le développement dont le Pays Voironnais et Voiron ont
besoin par un projet moderne et réaliste. J'accorde ma confiance à Roland REVIL et je vous invite à voter pour lui et sa
liste. Michèle Bonneton : «Les hommes et les femmes composant cette liste de rassemblement des forces de gauche
progressistes et écologistes partagent les valeurs de liberté, d'égalité, d'intégrité et de respect de toutes les composantes
citoyennes, bien au delà des clivages politiques. Depuis 6 ans, je les vois œuvrer avec efficacité pour l'intérêt général.
Ils construisent chaque jour l'avenir de Voiron, se battant avec force et conviction dans les domaines de l'éducation,
l'emploi, l'économie, la culture, le logement, et sur des projets majeurs comme la construction du nouvel hôpital enfin
financé  au  niveau  national.  Le  choix  de  Roland  REVIL et  de  ses  co-listiers  permettra  d'assurer  une  dynamique
soutenable  et  équilibrée  pour  Voiron  à  l'horizon  2020.  J'appelle  tous  les  Vaironnais,  qui  partagent  les  valeurs
républicaines et humanistes, à voter pour eux le 30 mars ».

28 mars  2014………………….. Extraits  de la  profession de foi  des  la  liste  Vivre Voiron,  dynamique,  citoyenne,  écologique et
solidaire » :Une dynamique de rassemblement au service de tous les Voironnais.  Six priorités pour Voiron. 1) Mener la
bataille de l'emploi local : Voiron l'entreprenante.• Mettre en chantier le nouveau pole hospitalier • Valoriser et
défendre nos 450 commerces locaux • Développer les emplois de l'économie sociale et solidaire • Conforter l'agriculture
locale et ses emplois • Accompagner les petites entreprises dans l'accès à la commande publique • Poursuivre la relance
et la transformation de nos outils industriels (papeteries) • Maintenir un niveau d'investissement pour soutenir l'activité
des entreprises locales.  2) Offrir un cadre de vie de qualité: Voiron l'accueillante. • Poursuivre la rénovation de la
ville et de ses quartiers • Réaliser un éco-quartier sur Rossignol République • Permettre à chaque Voironnais d'accéder
au logement quels que soient ses moyens • Poursuivre la revitalisation du coeur de ville vers le quartier Sermorens •
Etudier  la  création  d'un  parking  côté  nord  du  centre  ville  •  Achever  le  contournement  ouest  de  Voiron.   3)
Accompagner les enfants et les jeunes vers la réussite: Voiron l'apprenante.  • Conforter la qualité du périscolaire
sans en augmenter le coût • Agrandir l'école de la Brunerie • Créer une cantine pour la maternelle Jean Moulin •
Rénover le groupe scolaire Guillermoz Ravat • Créer un guichet unique d'orientation des jeunes vers l'apprentissage et
l'alternance.  4)  Maintenir les liens de proximité: Voiron la citoyenne. •  Mettre en place un numéro vert  "allo
proximité" pour un traitement rapide des demandes d'intervention • Associer les habitants dans la définition de tous les
projets • Conforter les conseils de quartier • Maintenir toutes les aides aux associations.  5)  Vivre ensemble: Voiron la
rayonnante. • Offrir un service personnalisé d'accompagnement des seniors (démarches, sorties... ) • Mettre en place
une équipe de médiateurs de nuit • Créer une crèche au sein du quartier Divercité • Conforter le pôle famille du centre
social  • Créer de nouveaux équipements: bowling, halle rnulti-sports, piste d'athlétisme • Poursuivre le rayonnement de
Voiron  avec  des  manifestations  culturelles  ouvertes  à  tous.  6)  Gérer sainement  des  finances  publiques:  Voiron
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l'efficace. • Aucune hausse des taux des impôts municipaux • Contenir les dépenses de fonctionnement en poursuivant
la mutualisation des services avec le Pays Vaironnais et la  rénovation énergétique du patrimoine de la Ville. 

28 mars  2014………………….. D’après  Les Affiches  de  Grenoble  et  du Dauphiné,  à  Voiron,  la  droite  menace  la  municipalité
sortante. Julien Polat va-t-il faire basculer Voiron ? le candidat de l'UMP est en tout cas bien placé, depuis dimanche
soir, pour y parvenir. En rassemblant sur son  nom 34,56% des voix, il est arrivé en tête au premier tour, loin devant la
liste du maire Roland Revil (28,65%), Ce dernier pourra compter au second tour sur les voix des écologistes d'Olivier
Finet (qui figure à la sixième place d'une liste rassemblée au second tour et qui a fait un score de 6,77% au premier),
mais cela risque de ne pas suffire. Julien POLAT pourrait en effet bénéficier d'un report conséquent des électeurs de
Roseline  Canovas.  Cette  conseillère  municipale  d’opposition,  ancienne adjointe  du prédécesseur  de  Roland Revil,
Michel Brizard, a fait un score honorable de 15,97% mais a fait le choix de se retirer au second tour, sans donner de
consigne de vote. «Je mesure la valeur de cette décision probablement très difficile à prendre pour elle et ses colistiers,
mais ils démontrent ainsi la sincérité de leur engagement au service de ta ville» s'est empressé de déclarer Julien Polat
dans un communiqué. Ce sera donc une triangulaire à Voiron, puisque le candidat FN Valère SANTANA (10,58%) est
lui aussi qualifié.

30 mars 2014………………… Deuxième tour de l’élection municipale à Voiron : La ville passe à droite. R Revil a bien bénéficié du
report des votes écologistes, de la gauche radicale et d’une partie des soutiens à R Canovas, mais c’est la participation
supérieure  qui  semble  avoir  fait  pencher  la  balance.  Pour  la  première  fois  depuis  des  années,  les  écologistes  se
retrouvent sans élu, même minoritaire. Grosse douche froide.

        ELECTIONS MUNICIPALES         DEUXIEME   TOUR Date :30 mars 2014
        INSCRITS      14427      
       VOTANTS        9211       63,85%
    ABSTENTIONS        5216       36,15%
   BLANCS/NULS          336         2,33%
 SUFF EXPRIMES        8875       61,52%

            parti   politique          nom ou liste          voix  % des exprimés    % des inscrits         rang   Siège(s)
       DROITE  PELAT        4340       48,90%           30,08%           1       25
       GAUCH+ECOLO  REVIL-Finet        3850        43,38%           26,69%           2        7
       FN  SANTANA          685         7,72%             4,75%           3        1

31 mars 2014………………… Salut à tous, je tenais tout d'abord à toutes et tous vous remercier pour le super travail que nous avons
collectivement fait pendant cette campagne, l'énorme investissement dont vous avez fait preuve et la confiance que vous
m'avez donnée en me proposant d'être le représentant de notre équipe, super travail également pendant ce mandat ou,
quoique l'on puisse dire de nombreux dossiers ont pu avancer en direction de plus d'écologie et de justice et pour un
meilleur équilibre. Nous pouvons être fiers de tout cela et je suis persuadé que les graines semées ne pourront que
pousser même si  ils  y mettent  plein de ROUND UP. Les résultats d'hier soir nous laissent bien sur un goût amer
puisqu'ils viennent mettre un terme à un bel élan et qu'ils clôturent ce mandat dans un combat qui n'est pas un duel
projet contre projet mais bien autre chose. Mais je suis personnellement content d'avoir pu œuvrer pendant ces 6 ans aux
côtés de Danièle, Eric, Dutty et Gaby. Je suis content de ce que l'on a pu chacun dans notre coin mettre en place que ce
soit en terme de projets, de façon de faire... La ville a changé, c'est un peu grâce a notre investissement collectif, élus, et
VVES. La campagne se termine, même si pendant quelques jours nous allons pour certains d'entre nous avoir besoin de
digérer tout cela, nous devrons rapidement faire un point sur le mandat précédent, nos réussites, nos erreurs et nous
mettre à travailler et à réfléchir pour la suite, pour qu'une réflexion élargie et collective nous permettre de réunir le plus
grand nombre pour porter un projet politique écologique et solidaire pour Voiron et le pays voironnais et surtout que
nous puissions le partager, le construire avec le plus de mobilisation possible. Je viens d'apprendre qu'une campagne se
joue  sur  du  long  terme,  sans  bruit,  dans  un  travail  de  réflexion  collectif  et  partagé.  Nous  pouvons  construire
différemment,  intelligemment  pour  qu'au  prochain  mandat  nous  soyons  force  de  proposition  et  surtout  que  les
voironnaises et les voironnais les comprennent. Pour ce qui est du court terme, effectivement une réunion semble se
prévoir cette semaine peut être... A suivre donc, restons mobilisés pour construire, proposer, réfléchir et agir. Olivier
Finet. 

2 avril 2014…………………… Ingeborg (Dutty) Eilers, ancienne conseillère municipale, donne des éléments de bilan des élections :
Nous avons travaillé. Ils ont critiqué et communiqué, avec un/des professionnel(s) de la communication, sachant tourner
les chiffres et arguments dans leur sens. Avec un leader qui maîtrise la rhétorique. La population ne voit pas le travail.
Elle est sensible aux apparences, aux avantages ou inconvénients personnels, aux relations personnelles, aux sentiments.
Nous avons communiqué sur les parties du programme accomplies, pensant que la reconnaissance allait de soi, puisque
c'est  sur  ce  programme  que  nous  étions  élus  et  que  nous  agissions  dans  l'intérêt  général.  Ils  ont  exploité  les
inconvénients que cela pouvait causer à certains et ont fait appel aux émotions réelles ou potentielles, notamment la
peur : peur de se faire attaquer ou cambrioler, de perdre un avantage ou des moyens financiers. Du coup, les gens se
sont sentis écoutés et compris. Nous n'avons pas assez pris en compte les premiers signes : leur présence groupée dans
des réunions, au marché, les premiers tracts... Ceci combiné avec le contexte national d'impopularité de F. Hollande. Et
du principe général, particulièrement fort en France, de «Nous voulons toujours ce que nous n'avons pas ». Et de la crise
financière. A ceux qui essayaient de nous alerter, on leur répondait : Ils sont tellement nuls, ça risque rien. Quand nous
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avons  senti  la  menace  plus  la  pression  de  l'échéance,  nous  avons  redoublé  les  efforts  pour  finir  des  dossiers  et
communiquer sur notre bilan. Cela pouvait toucher les gens intellectuellement, pas émotionnellement. En face, il y avait
un jeune bon-parleur qui promettait sécurité, confort et privilège, qui renforçait le plaisir du mécontentement exprimé et
minait la confiance en l'équipe en place. (L'asphyxie est diffuse et me rendra peut-être malade plus tard, les travaux ou
la place de parking sont devant ma porte maintenant). La présence de trois nouvelles listes a accentué la volonté de
changement. Dans ce climat devenu tendu, la négociation pour la fusion du 2éme tour ne s'est pas faite sereinement,
alors qu'elle était décidée et préparée depuis longtemps. Par exemple, vérifier que les deux partenaires sous-entendent
bien le même logiciel pour l'attribution des places sur la liste (avec un essai en prenant des chiffres fictifs) n'a pas été
fait.  Les résultats du 1er tour nous ont fait un effet de sidération, collectif et individuel, qui nous a affaiblis: choc,
incompréhension,  désarroi,  tristesse,  déception,  colère,  inquiétude...  Cela  se  lisait  sur  nos  visages,  alors  que  nous
devions donner envie de voter pour nous. Cela pouvait atteindre notre énergie, alors que nous devions en déployer
beaucoup entre les deux tours. Cela nous a fait faire des imperfections, par exemple sur la liste des soutiens, le nombre
de tracts tirés, la distribution des secteurs... Le retrait de la liste de R.Canovas a joué en notre défaveur (report des voix).
Maintenant,  ne  nous  accusons  pas  mutuellement,  ne  parlons  pas  de  faute  ou  d'erreur  mais  d'imperfections.
Reconstruisons-nous et nos projets. Veillons sur toutes les actions et sur les réactions de la population. Influençons ce
que nous pouvons, dans l'opposition et les associations. Dénonçons ce qui nous paraît à l'encontre de l'intérêt général
pour le présent et le futur. Ingeborg EILERS.    

4 avril 2014………………….. Julien Polat (30 ans) est élu maire par le nouveau conseil municipal. Son premier travail sera avant
tout de faire des parkings (qui ne seront pas gratuits d’ailleurs!).  

   ch 8 – Municipales de 2019 -     ?   

25 mai 2014……………………. Elections européennes à Voiron : Sur plus de 23 listes, la liste de Michèle Rivasi (EELV)
arrive en quatrième place avec 682 voix (12,1%). L’UMP, le FN, le PS sont devant, le MODEM et le Front de
gauche sont derrière.

21 mars  2015………………..  Elections départementales  (ex  cantonales)  à  Voiron :  Le  duo Cholat/Falchier  (écolo+divers
gauche) arrive en quatrième place sur cinq candidats, avec 828 voix (12,47%) devancé par la droite, l’union de la
gauche, le FN.

7  décembre  2015……………  Premier  tour  des  élections  régionales  à  Voiron :  Neuf  listes  en  concurrence.  La  liste
EELV+divers gauche (Kohlhass) arrive en quatrième place derrière la droite (Wauquiez), le PS et le FN. 524
voix (8,19%).

13  décembre  2015…………  Deuxième  tour  des  élections  régionales  à  Voiron :  Trois  listes  en  concurrence,
PS+EELV+PG+PCF totalisent 3228 voix (41,25%) en première place ici, devant la droite de Wauquiez et le FN.

23 avril 2017………………….  Premier tour des élections présidentielles à Voiron : Le candidat PS+EELV Hamon arrive en
cinquième place avec 868 voix (7,96%). Les Insoumis de Mélanchon arrivent en deuxième place avec 2205 voix
(20,21%). En Marche de Macron arrive en tête des 11 candidats. Macron arrivera en tête quinze jours plus tard
face au FN.

11 juin 2017……………………  Premier tour des élections législatives à Voiron : 9 candidats. Le candidat Ecolo+PS+EELV
(P. Cholat) obtient 963 voix (13,53%) se plaçant en troisième devant la candidate En Marche et celui de droite.
La candidate En Marche sera élue une semaine plus tard. 

26 mai 2019………………… Elections européennes à Voiron : Sur plus de
23 listes,  la  liste  de  EELV (Jadot)  arrive  en  DEUXIEME
place avec 1230 voix (17,62%) derrière la liste En Marche.
C’est  un  résultat  qui  montre  la  montée  réelle  du  souci
écologique dans le pays. 

1 octobre 2019…………...… A l’heure où je termine la première mouture
de cette recherche, beaucoup se demandent qui va reprendre
le flambeau ? Mystère !

Les écrits de la Doc Ecolo de Voiron vous intéressent ? Envoyez un
mail à l’adresse mise en première page. Parution régulière
de  deux bulletins  gratuits  par  mois,  plus  un  spécial  de
temps en temps.  


